
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
59-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

19 октября 2022 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 19.10.2022 Время: 10:03:14 -  11:29:01 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 43
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Качин А.С.
14. Кондрашов В.И.
15. Красношта- 

нов А.Н.
16. Крывовязый И.В.
17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.
22. Некипелов Д.Б.

23. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
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24. Обухов А.В.
25. Перетолчин В.В.

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

33. Сумароков И.А.
34. Сумароков П.И.
35. Терентьев А.Н.

36. Труфанов Н.С.

37. Тютрин Д.Г.

38. Франтенко С.С.

39. Хайдуков В.В.

40. Чекотова Н.А.
41. Шевченко С.П.

42. Шершнев Д.П.
43. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, замести
тель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 2
1. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 15
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Богатырев И.А.
5. Борисова О.А.

6. Бояринова Н.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
министр спорта Иркутской области
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодей
ствию с законодательными (представительными) и исполнитель
ными органами власти Иркутской области, органами местного са
моуправления Иркутской области 
министр финансов Иркутской области
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7. Быргазова М.А.
8. Гершун Н.Г.

9. Дмитриев И.В.
10. Калинин А.М.
11. Лабыгин А.Н.

12. Леньшина И.В.

13. Морохоева И.П
14. Родионов В.А.

15. Швецов С.В.

министр имущественных отношений Иркутской области
министр экономического развития и промышленности Иркутской
области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
и.о. Байкальского межрегионального природоохранного прокурора 
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
мэр муниципального образования Иркутской области «Казачин- 
ско-Ленский район»

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:15. Речь 4 мин 47 сек

...Начинаем работать, прошу вас занять свои места. Пожалуйста, 
тишина в зале. Для регистрации присутствия на рабочем месте, пожалуй
ста, установите в ложемент ваши карточки, зарегистрируйтесь. Уважае
мые коллеги, прошу обратить внимание на экран: из 45 депутатов при
сутствуют 42..., 43.

Сегодня на заседании присутствуют: заместитель прокурора Ир
кутской области Бабенко Вячеслав Владимирович (в режиме ВКС), 
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с 
законодательными (представительными) и исполнительными органами 
Борисова Ольга Анатольевна, исполняющий обязанности Байкальского 
межрегионального природоохранного прокурора Калинин Алексей Ми
хайлович, председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Дмитриев Илья Владимирович, начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации по Иркутской области Николаев Мак
сим Владимирович (в режиме ВКС), председатель Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномочен
ный по правам ребенка в Иркутской области Афанасьева Татьяна Вита
льевна, Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области Лабыгин Андрей Николаевич, мэры муниципальных образова
ний Иркутской области, президент Союза "Торгово-промышленная плата 
Восточной Сибири" Соболь Алексей Иванович, председатель Иркутского 
областного объединения организаций профсоюзов Коротких Александр 
Александрович, депутаты Молодежного парламента при Законодатель
ном Собрании Иркутской области. Кворум для работы имеется. 59-я сес
сия Законодательного Собрания Иркутской области объявляется откры
той.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Сек
ретариат предлагается избрать в количестве 3 человек. Будут ли другие
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предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

Время: 10:08:01
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:01. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Персонально: Кудрявцева Галина Федоровна, Попов Олег Нико

лаевич, Маслов Андрей Семенович. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:08:20
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:20. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места. Счетную комиссию предла

гается избрать в количестве 3 человек. Будут ли другие предложения? 
Кто за данный количественный состав, прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:08:40
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:40. Речь 0 мин 27 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

(Все вас поддерживают, Андрей Семенович). Решение принято. 
Персонально: Некипелов Денис Борисович, Бакуров Евгений Вик

торович, Кондрашов Виктор Иванович. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам? Предлагается проголосовать за список кандидатов в це
лом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:09:07
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:07. Речь 3 мин 23 сек

Решение принято.
Рабочие органы сформированы.
К работе сессии присоединился главный федеральный инспектор в 

Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента 
Абрусевич Андрей Михайлович.

Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к обсуждению про
екта повестки, выполним традиционную приятную миссию.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла

сти Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Федоров Вячеслав Федорович - директор муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения - средняя общеобразова
тельная школа № 66 г. Иркутска. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской 
области награждается Мандарханова Валентина Матвеевна - медицин
ская сестра отделения первичной специализированной медико- 
санитарной помощи взрослой поликлиники областного государственного 
автономного учреждения здравоохранения «Иркутская городская клини
ческая больница № 9». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской 
области награждается Пензина Светлана Николаевна - медицинская сест
ра процедурного кабинета взрослой поликлиники областного государ
ственного автономного учреждения здравоохранения «Иркутская город
ская клиническая больница № 9». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской 
области награждается Си-юнь-цай Валентина Анатольевна - врач- 
терапевт участкового терапевтического отделения № 2 взрослой поли
клиники областного государственного автономного учреждения здраво
охранения «Иркутская городская клиническая больница № 9». (Апло
дисменты).
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О П РО ЕК ТЕ П О В ЕС ТК И  ДН Я

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:30. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые депутаты, проект повестки был рассмотрен на заседа
нии коллегии. Прошу проголосовать за проект повестки за основу.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:12:44
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:44. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Есть ли дополнения, замечания, предложения? Пожалуйста, Пере- 

толчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:02. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, прошу внести следующие изменения: наиме
нование вопроса № 5 проекта закона № ПЗ-1014 «О признании утратив
шими силу отдельных законов Иркутской области, отдельных положений 
законов Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области» сформулировать следующим образом: проект закона 
№ ПЗ-1014 «О признании утратившими силу отдельных законов Иркут
ской области, отдельных положений законов Иркутской области и о вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О государственных долж
ностях Иркутской области». Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:34. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, голосуем предложение Перетолчина Виталия Влади
мировича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:13:38
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:38. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Синцова Ирина Александровна, ваше предложение.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:53. Речь 0 мин 50 сек

Коллеги, прошу включить в повестку 59-й сессии перед Прави
тельственным часом 28-м вопросом проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в приложение 1, 4 к Закону Иркутской области «О 
нормативах обеспечения государственных гарантий реализации прав на 
получение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных 
организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплатного 
начального общего, основного общего, среднего общего образования в 
муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской обла
сти, обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области на 2022 год и 
на плановый период 2023 и 2024 годов», 1-е чтение. Прошу определить 
докладчиком министра образования Иркутской области Парфенова Мак
сима Александровича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:43. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, голосуем предложе
ние Синцовой Ирины Александровны.

ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке 
ЛИ: Время: 10:14:45
(п.0/7) Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:45. Речь 0 мин 12 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/9)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято.
Пожалуйста, еще Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:14:57. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, прошу исключить из повестки 59-й сессии 
вопрос № 32 в связи с нахождением в служебной командировке доклад
чика Лобанова Максима Александровича - министра транспорта и до
рожного хозяйства Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:12. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем предложение Труфанова Николая Степановича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:15:19
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  38. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:19. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Прошу проголосовать за повестку дня сессии с учетом изменений 

и дополнений.

Принять повестку в целом 
Время: 10:15:37
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:38. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Повестка сессии утверждена.

8



П РО ЕК Т П О В ЕС ТК И  ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О назначении Джура В.В. представителем общественно
сти в квалификационной коллегии судей Иркутской области»

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1051 «О преобразовании Казачинского 
и Мартыновского муниципальных образований Казачинско-Ленского района Иркутской 
области и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О статусе и границах муни
ципальных образований Казачинско-Ленского района Иркутской области» (первое чте
ние).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1006 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области и отдельных положений законов Иркутской обла
сти, регламентирующих порядок отзыва Губернатора Иркутской области» (второе чте
ние).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1014 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области, отдельных положений законов Иркутской области 
и о внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (второе чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1024 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» (второе чтение)

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1052 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 15 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по защите прав предпринима
телей в Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1068 «О внесении изменений в статью 
19 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам ребенка в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1074 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 14 Закона Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчис
лений доходов в местные бюджеты» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1028 «О внесении изменения в статью
3 Закона Иркутской области «О реализации отдельных положений главы 3.3 Налогового 
кодекса Российской Федерации» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1083 «О внесении изменений в статью
4 Закона Иркутской области «Об особенностях налогообложения при применении упро
щенной системы налогообложения» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1027 «О внесении изменений в про
гнозный план (программу) приватизации областного государственного имущества на 2022 
год» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1043 «Об утверждении прогнозного 
плана (программы) приватизации областного государственного имущества на 2023 год» 
(первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1012 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1057 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1040 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации и развитии системы экологического образования и 
формировании экологической культуры на территории Иркутской области» (первое чте
ние).

17. Информация о рассмотрении результатов проведенной Правительством Иркут-
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ской области оценки эффективности налоговых льгот, установленных Законами Иркут
ской области от 12 июля 2010 года № 60-03 «О пониженных налоговых ставках налога на 
прибыль организаций, подлежащего зачислению в областной бюджет, для отдельных ка
тегорий налогоплательщиков», от 8 октября 2007 года № 75-03 «О налоге на имущество 
организаций», от 30 ноября 2015 года № 112-03 «Об особенностях налогообложения при 
применении упрощенной системы налогообложения», от 29 ноября 2012 года № 124-03 
«О применении индивидуальными предпринимателями патентной системы налогообло
жения на территории Иркутской области», от 4 июля 2007 года № 53-03 «О транспортном 
налоге», за 2021 год.

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1081 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям граж
дан в Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1044 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки граждан, под
держки сельскохозяйственных товаропроизводителей, пострадавших в результате павод
ка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркут
ской области, о финансовой помощи муниципальным образованиям» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1045 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, по
страдавших в результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в результате наводнения, 
вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской 
области» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1058 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительном ежемесячном материальном обеспечении отдель
ных категорий граждан в Иркутской области» (первое чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1070 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки военнослужащих 
(бывших военнослужащих), лиц, проходящих (проходивших) службу в войсках нацио
нальной гвардии Российской Федерации, и членов их семей» (первое чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1038 «О составе мероприятий, направ
ленных на выявление лиц, использующих гаражи, права на которые не зарегистрированы 
в Едином государственном реестре недвижимости, оказание содействия гражданам в при
обретении прав на такие гаражи и земельные участки, на которых они расположены, и по
рядке осуществления этих мероприятий» («О составе мероприятий, которые вправе осу
ществлять органы местного самоуправления муниципальных образований Иркутской об
ласти, направленных на выявление лиц, использующих гаражи, права на которые не заре
гистрированы в Едином государственном реестре недвижимости, и порядке их осуществ
ления») (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1053 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имуще
ства в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1064 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраня
емых территориях в Иркутской области» (первое чтение).

26. Проект постановления «О признании утратившим силу постановления Законо
дательного Собрания Иркутской области от 22.09.2010№ 24/5-ЗС «О Почетном знаке 
Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ».

27. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодатель
ного Собрания Иркутской области от 10.03.2011 № 30/25-3C «О Положении об удостове
рении Уполномоченного по правам человека в Иркутской области».

28. Правительственный час «Проблемы и перспективы развития системы среднего 
профессионального образования в Иркутской области».
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29. Информация о рассмотрении отчета о реализации программы развития Иркут
ского национального исследовательского технического университета за 2022 год, а также 
о вкладе университета в социально-экономическое развитие Иркутской области в рамках 
реализации программы стратегического академического лидерства «Приоритет-2030».

30. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

31. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей ин
тересов Иркутской области в органах управления и контроля акционерных обществ, об
ществ с ограниченной ответственностью, акции, доли в уставном капитале которых нахо
дятся в областной государственной собственности».

32. Проект постановления «О рассмотрении инициативного предложения и проекта 
постановления Правительства Российской Федерации «Об установлении эксперименталь
ного правового режима в сфере цифровых инноваций и утверждении программы экспери
ментального правового режима в сфере цифровых инноваций по предоставлению транс
портных услуг по перевозке грузов, пассажиров и багажа с использованием высокоавто
матизированных транспортных средств на территориях отдельных субъектов Российской 
Федерации».

33. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 177055-8 
«О внесении изменений в статью 25 Федерального закона «О железнодорожном транспор
те в Российской Федерации» и статью 46 Федерального закона «Об основах охраны здо
ровья граждан в Российской Федерации» (о совершенствовании процессов организации 
медицинских осмотров работников железнодорожного транспорта)».

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О назначении Джура В.В. представителем общественно
сти в квалификационной коллегии судей Иркутской области».

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1051 «О преобразовании Казачинского 
и Мартыновского муниципальных образований Казачинско-Ленского района Иркутской 
области и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О статусе и границах муни
ципальных образований Казачинско-Ленского района Иркутской области» (первое чте
ние).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1006 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области и отдельных положений законов Иркутской обла
сти, регламентирующих порядок отзыва Губернатора Иркутской области» (второе чте
ние).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1014 "О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области, отдельных положений законов Иркутской области 
и о внесении изменений в Закон Иркутской области "О государственных должностях Ир
кутской области" (второе чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1024 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» (второе чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1052 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 15 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по защите прав предпринима
телей в Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1068 «О внесении изменений в статью 
19 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам ребенка в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1074 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 14 Закона Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчис
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лений доходов в местные бюджеты» (первое чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1028 «О внесении изменения в статью

3 Закона Иркутской области «О реализации отдельных положений главы 3.3 Налогового 
кодекса Российской Федерации» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1083 «О внесении изменений в статью
4 Закона Иркутской области «Об особенностях налогообложения при применении упро
щенной системы налогообложения» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1027 «О внесении изменений в про
гнозный план (программу) приватизации областного государственного имущества на 2022 
год» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1043 «Об утверждении прогнозного 
плана (программы) приватизации областного государственного имущества на 2023 год» 
(первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1012 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1057 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1040 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации и развитии системы экологического образования и 
формировании экологической культуры на территории Иркутской области» (первое чте
ние).

17. Информация о рассмотрении результатов проведенной Правительством Иркут
ской области оценки эффективности налоговых льгот, установленных Законами Иркут
ской области от 12 июля 2010 года № 60-03 «О пониженных налоговых ставках налога на 
прибыль организаций, подлежащего зачислению в областной бюджет, для отдельных ка
тегорий налогоплательщиков», от 8 октября 2007 года № 75-03 «О налоге на имущество 
организаций», от 30 ноября 2015 года № 112-03 «Об особенностях налогообложения при 
применении упрощенной системы налогообложения», от 29 ноября 2012 года № 124-03 
«О применении индивидуальными предпринимателями патентной системы налогообло
жения на территории Иркутской области», от 4 июля 2007 года № 53-03 «О транспортном 
налоге», за 2021 год.

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1081 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям граж
дан в Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1044 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки граждан, под
держки сельскохозяйственных товаропроизводителей, пострадавших в результате павод
ка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркут
ской области, о финансовой помощи муниципальным образованиям» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1045 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, по
страдавших в результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в результате наводнения, 
вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской 
области» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1058 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительном ежемесячном материальном обеспечении отдель
ных категорий граждан в Иркутской области» (первое чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1070 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки военнослужащих 
(бывших военнослужащих), лиц, проходящих (проходивших) службу в войсках нацио
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нальной гвардии Российской Федерации, и членов их семей» (первое чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1038 «О составе мероприятий, направ

ленных на выявление лиц, использующих гаражи, права на которые не зарегистрированы 
в Едином государственном реестре недвижимости, оказание содействия гражданам в при
обретении прав на такие гаражи и земельные участки, на которых они расположены, и по
рядке осуществления этих мероприятий» («О составе мероприятий, которые вправе осу
ществлять органы местного самоуправления муниципальных образований Иркутской об
ласти, направленных на выявление лиц, использующих гаражи, права на которые не заре
гистрированы в Едином государственном реестре недвижимости, и порядке их осуществ
ления») (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1053 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имуще
ства в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1064 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраня
емых территориях в Иркутской области» (первое чтение).

26. Проект постановления «О признании утратившим силу постановления Законо
дательного Собрания Иркутской области от 22.09.2010№ 24/5-ЗС «О Почетном знаке 
Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ».

27. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодатель
ного Собрания Иркутской области от 10.03.2011 № 30/25-3C «О Положении об удостове
рении Уполномоченного по правам человека в Иркутской области».

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1079 «О внесении изменений в прило
жения 1, 4 к Закону Иркутской области «О нормативах обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного обра
зования в муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных органи
зациях в Иркутской области, общедоступного и бесплатного начального общего, основно
го общего, среднего общего образования в муниципальных общеобразовательных органи
зациях в Иркутской области, обеспечения дополнительного образования детей в муници
пальных общеобразовательных организациях в Иркутской области на 2022 год и на пла
новый период 2023 и 2024 годов».

28. Правительственный час «Проблемы и перспективы развития системы среднего 
профессионального образования в Иркутской области».

29. Информация о рассмотрении отчета о реализации программы развития Иркут
ского национального исследовательского технического университета за 2022 год, а также 
о вкладе университета в социально-экономическое развитие Иркутской области в рамках 
реализации программы стратегического академического лидерства «Приоритет-2030».

30. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

31. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей ин
тересов Иркутской области в органах управления и контроля акционерных обществ, об
ществ с ограниченной ответственностью, акции, доли в уставном капитале которых нахо
дятся в областной государственной собственности».

33. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 177055-8 
«О внесении изменений в статью 25 Федерального закона «О железнодорожном транспор
те в Российской Федерации» и статью 46 Федерального закона «Об основах охраны здо
ровья граждан в Российской Федерации» (о совершенствовании процессов организации 
медицинских осмотров работников железнодорожного транспорта)».
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1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ 
СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:52. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 1. Проект постановления "О назначении на должности 
мировых судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий 
Владимирович - председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:06. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены пред
ставления председателя Иркутского областного суда о назначении на 
должности мировых судей Иркутской области.

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области впер
вые на срок полномочий три года Григорьеву Ксению Сергеевну (судеб
ный участок № 121 Свердловского района г. Иркутска). Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:30. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Ксении Сергеевне. Вопросов нет. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Григорьеву 
ЛИ: К.С.
(п.1/10) Время: 10:16:38

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:38. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

14



ДО КЛ А Д : Время: 10:16:52. Речь 0 мин 17 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/12)

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области впер
вые на срок полномочий три года Заболотских Ксению Александровну 
(судебный участок № 50 Падунского и Правобережного районов г. Брат
ска Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:10. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Ксении Александровне. Вопросов нет. Го- 
лосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Заболотских 
К.А.
Время: 10:17:15
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:15. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:29. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области впер
вые на срок полномочий три года Салову Яну Сергеевну (судебный уча
сток № 96 г. Усолье-Сибирское и Усольского района Иркутской области). 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:44. Речь 0 мин 11 сек

Вопросы, пожалуйста, к Яне Сергеевне. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Салову Я.С, 
Время: 10:17:54
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:54. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:08. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без 
ограничения срока полномочий Никешина Леонида Александровича (су
дебный участок № 101 г. Усть-Илимска и Усть-Илимского района Иркут
ской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:24. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Леониду Александровичу. Вопросов нет. 
Г олосуем.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Никешина 
ЛИ: Л.А.
(п. 1/13) Время: 10:18:29

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:29. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:45. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без
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ограничения срока полномочий Попову Рамилю Накиповну (судебный 
участок № 130 Боханского района Иркутской области).

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:00. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Рамиле Накиповне. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Попову Р.Н. 
Время: 10:19:05
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:05. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:21. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без 
ограничения срока полномочий Прокопьеву Галину Николаевну (судеб
ный участок № 25 Ленинского района г. Иркутска). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:35. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Галине Николаевне. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Прокопьеву 
Г.Н.
Время: 10:19:41
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:19:41. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:55. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без 
ограничения срока полномочий Селезневу Марию Александровну (судеб
ный участок № 6 Октябрьского района г. Иркутска). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:09. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, к Марии Александровне вопросы. Вопросов нет. Го
лосуем.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Селезневу 
ЛИ: М.А.
(п.1/16) Время: 10:20:18

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:19. Речь 0 мин 41 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, депутаты Законодательного Собрания поздрав

ляют вас с назначением на эту высокую должность, и мы уверены, что 
справедливость и компетентность будут основой вашей работы по защите 
прав и интересов жителей Иркутской области. Поздравляем вас. (Апло
дисменты).

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ДЖУРА В.В. ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:01. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 2. Проект постановления "О назначении Джура Викто
рии Владимировны представителем общественности в квалификационной
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/17)

коллегии судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимиро
вич.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:11. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, в связи с наличием вакантной должности 
представителя общественности в квалификационной коллегии судей Ир
кутской области в Законодательное Собрание Иркутской области были 
внесены учетно-характеризующие материалы на Джура Викторию Вла
димировну, исполняющего обязанности заведующей кафедры граждан
ского административного судопроизводства, кандидата юридических 
наук, доцента Восточно-Сибирского филиала Российского государствен
ного университета правосудия. Рассмотрев указанные материалы, коми
тетом было принято решение: признать соблюденным установленный по
рядок выдвижения, порядок оформления предложений и соответствие 
выдвигаемой кандидатуры требованиям, определенным законодатель
ством, для назначения представителем общественности в квалификаци
онной коллегии судей Иркутской области и рекомендовать Законодатель
ному Собранию назначить представителем общественности в квалифика
ционной коллегии судей Иркутской области Джура Викторию Владими
ровну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:55. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросы к Вик
тории Владимировне. Вопросов нет. Голосуем.

Принять постановление

Время: 10:22:07
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:07. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Присаживайтесь, пожалуйста.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1051 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ 
КАЗАЧИНСКОГО И МАРТЫНОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 
КАЗАЧИНСКО-ЛЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И ГРАНИЦАХ
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МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ КАЗАЧИНСКО-ЛЕНСКОГО РАЙОНА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:22. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос № 3. Проект закона Иркутской области «О преобразовании 
Казачинского и Мартыновского муниципальных образований Казачин- 
ско-Ленского района Иркутской области и о внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О статусе и границах муниципальных образований 
Казачинско-Ленского района Иркутской области» (законодательная ини
циатива мэра муниципального образования Иркутской области «Казачин- 
ско-Ленский район»). Докладывает Швецов Сергей Валерьевич - мэр му
ниципального образования. Пожалуйста, Сергей Валерьевич.

ШВЕЦОВ С.В. -  мэр муниципального образования Иркутской области 
«Казачинско-Ленский район»

ДОКЛАД: Время: 10:22:53. Речь 4 мин 5 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты. Докладывает мэр Казачинско-Ленского района Швецов Сергей 
Валерьевич. Состояние правового регулирования в данной сфере обосно
вано целесообразностью принятия правового акта Иркутской области. 
Разрешите доложить свою позицию. В Казачинско-Ленском районе Зако
ном Иркутской области № 96 от 16 декабря 2004 года «О статусе и грани
цах муниципальных образований Казачинско-Ленского района Иркутской 
области» образовано 3 городских и 6 сельских поселений, большая часть 
которых является малочисленными. Целесообразность объединения Каза
чинского муниципального образования, наделенного статусом сельского 
поселения, и Мартыновского муниципального образования, наделенного 
статусом сельского поселения, объясняется тем, что существование в со
ставе муниципального района Мартыновского муниципального образова
ния бесперспективно в связи с низкой численностью населения. По стати
стическим данным, численность населения Мартыновского муниципаль
ного образования, которое включает 3 населенных пункта (Нижнемарты- 
ново, Верхнемартыново, село Кутима): на 1 января 22 года зарегистриро
ван 101 человек. Численность Казачинского муниципального образования 
2875 человек. Хотя это де-юре 101 человек, фактически проживает 13 че
ловек в деревне Нижнемартыново, 11 в Верхнемартыново, 3 человека в 
Кутима. Население Мартыновского муниципального образования с каж
дым годом уменьшается. Специалистов для работы в органах местного 
самоуправления нет. Существуют проблемы формирования представи
тельного органа. Основным видом деятельности жителей Мартыновского 
муниципального образования является ведение личных подсобных хо
зяйств для производства сельскохозяйственной продукции. Трудоспособ
ное население работает на предприятии, в организации на территории Ка
зачинско-Ленского района и за его пределами. Казачинское муниципаль
ное образование более финансово обеспечено. На территории Мартынов
ского муниципального образования промышленные, строительные, 
транспортные ограничения, отсутствуют образовательные учреждения, 
предприятий торговли и бытового обслуживания населения, коммуналь
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ного хозяйства нет. Ввода нового жилья в период с 17 по 22 год не было. 
Индивидуальное жилищное строительство не ведется. Все дома в дере
вянном исполнении, электроэнергией обеспечиваются за счет дизеля по 
утвержденному графику. Транспортного сообщения между населенными 
пунктами нет. Отделение почтовой связи отсутствует, доставка корре
спонденции жителям Мартыновского муниципального образования осу
ществляется один раз в месяц Казачинским почтовым отделением связи. 
На территории Мартыновского муниципального образования связь обес
печена таксофонами, сотовая связь отсутствует. Принятие закона не по
влечет изменение статуса сельских поселений населенных пунктов Ниж- 
немартыново, Верхнемартыново, Кутима как административно- 
территориальных единиц. В связи с этим льготы и тарифы на товары, ра
боты и услуги, установленные для сельских населенных пунктов, сохра
няются в полном объеме. Объединение Казачинского и Мартыновского 
муниципальных образований не повлияет на организацию социального 
обслуживания населения поселений. Немаловажным фактором является 
исполнение распределения бюджетных средств для обеспечения жизнеде
ятельности данных муниципальных образований, содержание админи
стративного аппарата. Преобразование данных муниципальных образова
ний путем их объединения позволит повысить эффективность функцио
нирования органов местного самоуправления, объединить имеющиеся 
ресурсы для их рационального использования, а также позволит более 
эффективно развиваться в дальнейшем. Данное преобразование путем 
объединения 2 муниципальных образований направлено на совершен
ствование местного самоуправления, укрупнения муниципальных образо
ваний и оптимизацию расходов на содержание органов местного само
управления. В соответствии с частью 1.1 статьи 10 Федерального закона 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Россий
ской Федерации» наделить вновь образование муниципальное образова
ние статусом сельского поселения. Предложения по внесению изменений 
в структуру, штат государственных органов Иркутской области отсут
ствуют. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:58. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Сергей Валерьевич. Вопросы. Пожалуйста, депутат Ро
манов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:27:06. Речь 1 мин 39 сек

Уважаемый Сергей Валерьевич, вы рассказали сейчас Законода
тельному Собранию, всей области о той разрухе, которая произошла в Ка- 
зачинско-Ленском районе, в частности с этими муниципальными образо
ваниями. Скажите, пожалуйста, это же все творилось не один год, да?

ШВЕЦОВ С.В.
Конечно.
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РОМАНОВ А.В.
Тут как будто Мамай проскакал по... или какие-то оккупанты 

прошли по этим поселениям, да, и все уничтожили. Вопрос к вам. Мы, 
конечно, недостаточно хорошо знаем историю Казачинско-Ленского рай
она. Скажите, пожалуйста, при советской власти там какие были пред
приятия и чем люди жили? Это первый вопрос. И второй вопрос. Вы го
ворите о том, что преобразование может повысить эффективность мест
ного самоуправления, органов местного самоуправления, оптимизация 
произойдет и прочее, прочее. Значит, судя по тому как органы местного 
самоуправления, органы государственной власти, я, так сказать, не отде
ляю одно от другого, работали, то эффективность этой работы состоит в 
уничтожении этих поселений. Через определенное время надо будет все 
муниципальные образования Казачинско-Ленского района перетащить в 
поселение Казачинское, да, а все остальное закрыть, и эту территорию как 
бесперспективную. Собственно говоря, как и всю Иркутскую область че
рез определенное время. Так надо, наверное, что-то делать и понимать 
под эффективностью немножко другое. То есть какие перспективы в ре
зультате, кроме оптимизации расходов, будут у этих поселений? Вот 2 
вопроса. Первое. Что было там до... при советской власти. И какие пер
спективы будут сейчас, кроме их ликвидации?

ШВЕЦОВ С.В. -  мэр муниципального образования Иркутской области 
«Казачинско-Ленский район»

ОТВЕТ: Время: 10:28:46. Речь 2 мин 20 сек

Спасибо. Понял. Значит, вопросы там в основном развития сель
ского хозяйства. Мы неоднократно, еще будучи главой села Казачинское, 
собирались о развитии, потому что многие пашни уже заросли. Пригла
шали кандидата сельскохозяйственных наук, который проживает тоже 
там в деревне Ключах, вот именно о перспективе развития сельского хо
зяйства. Я думал, он нас как-то поддержит, но он четко высказал свою 
позицию, что те колхозы, которые существовали при советской власти, 
они все были дотированы, и туда государство вливало миллионы денег. 
Сейчас, если, допустим, мы на рыночных отношениях, какие-то создать 
компании или колхозы, или там совхозы, вот, возможности дотаций не 
будет, они должны быть на самоокупаемости. И причина в основном за
висит от климатических условий, которые определенного риска. Даже, 
допустим, в этом году мы сейчас решаем вопросы поддержания местного 
сельского, местного среднего бизнеса и индивидуальных предпринимате
лей по закупке кормов для крупного рогатого скота. Вот сейчас эта работа 
ведется, списки собираются. То есть мы окажем помощь данным людям, 
которые занимаются развитием сельского хозяйства, кстати, крупного ро
гатого скота по транспортировке из соседних районов, допустим, Усть- 
Удинского. Уже переговоры идут. Тот объем кормов, который будет зака
зан, мы будем транспортировать за счет нашего бюджета в Казачинско- 
Ленский район. Поэтому перспективы развития сельского хозяйства, или 
чтобы там как-то развивались эти населенные пункты, деревни, нету. Мо
лодежь там не задерживается, она вся уезжает. Там в основном я говорю, 
если у нас по переписи 102 человека, то де-юре там проживает из 3 насе
ленных пунктов 32 человека. Ну, я думаю, если рассматривать предметно, 
чтобы работало самоуправление согласно Федеральному закону 131, мы 
даже не можем сформировать представительный орган, вот и вся пробле
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ма в этом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:05. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Валерьевич. Пожалуйста, Обухов Анатолий Ва
сильевич, ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:31:08. Речь 0 мин 13 сек

Сергей Валерьевич на территории Мартыновского муниципально
го образования, рядом с ними есть ли какие-нибудь организации, где ве
дется работа вахтовым методом?

ШВЕЦОВ С.В.
Нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:21. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Романов Антон Васильевич, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:31:24. Речь 0 мин 44 сек

У меня вопрос такой, он сугубо практический. У нас, насколько я 
понимаю, в области была реализована программа и реализуется програм
ма «Молоко - детям», да? То есть когда мы говорим о том, что нужно 
кружку молока каждому ребенку или стакан молока в каждую школу. 
Молоко это закупается в соответствующих нам... на соответствующих 
молочных заводах, как нам говорили здесь на сессии, по цене 64 рубля за 
литр. Вот скажите, пожалуйста, у ваших фермеров и у ваших крестьян 
кто-нибудь какое-нибудь молоко закупает, для того чтобы снабжать детей 
молоком. Значит, насколько я...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:08. Речь 0 мин 4 сек

Антон Васильевич, это вопрос по Казачинскому поселению или по 
Мартыновскому поселению?

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:32:12. Речь 0 мин 7 сек

Вообще, в Казачинском районе кто-то закупает молоко, или заво
зят из Иркутска все или там из Братска?
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:19. Речь 0 мин 12 сек

Мы сейчас обсуждаем вопрос изменения границ. Когда будут пер
спективы Казачинско-Ленского района обсуждаться в Законодательном 
Собрании, мы позадаем широкий круг вопросов, но сейчас я прошу при
держиваться повестки.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:32:31. Речь 0 мин 23 сек

Александр Викторович, вы, пожалуйста, дайте возможность отве
тить на вопрос. Вы все-таки председательствующий, а не бог.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич...

РОМАНОВ А.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Есть вопросы повестки дня.

РОМАНОВ А.В.
Вот это вопрос повестки дня. Значит, я спрашиваю, каким образом 

изменение границ повлияет на социально-политическое и экономическое 
развитие этих территорий?

ШВЕЦОВ С.В. -  мэр муниципального образования Иркутской области 
«Казачинско-Ленский район»

ОТВЕТ: Время: 10:32:54. Речь 0 мин 34 сек

Разрешите, Александр Викторович? Значит, по обеспечению моло
ком (вы имеете в виду детских садов, школ, да?) мы занимаемся. У нас 
есть такой индивидуальный предприниматель (непонятно), это деревня 
Ермаки. Она поставляет, то же самое по цене 64 рубля. И также поставля
ет предприниматель Киренского района, забыл его фамилию, мы с ними 
тоже договор заключили. Вот эти основные поставщики молока для де
тей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:28. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович, ваш вопрос.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:33:30. Речь 0 мин 20 сек
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Сергей Валерьевич, по программе «Газпроминвест» там в Каза- 
чинско-Ленском районе идет сейчас мощное строительство объекта по 
перекачке, станция перекачки. Подходит ли Мартыновское поселение, ее 
границы для использования этого большого проекта в рамках «Силы Си
бири»?

ШВЕЦОВ С.В.
Нет.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Нет, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:50. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Вопросов больше нет? Присаживайтесь, пожалуйста, 
Сергей Валерьевич.

ШВЕЦОВ С.В. -  мэр муниципального образования Иркутской области 
«Казачинско-Ленский район»

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:33:54. Речь 0 мин 47 сек

Александр Викторович, разрешить буквально 2 слова, 1 минутку. 
Пользуясь случаем... У нас идет капитальный ремонт садика «Рябинка» в 
поселке Магистральный, программа рассчитана на 22 - 23, год, подрядчик 
готов выполнить в этом году весь объем работы. У нас детишки в основ
ном распределены по другим садикам, но 38 детей зависло, и родители 
очень слезно просят, чтобы в этом году этот садик, капитальный ремонт 
закончить. Для этого необходимо на Законодательном Собрании рассмот
реть при корректировке бюджета: 10 миллионов 23 года перенести на 22 и 
плюс дополнительные расходы 20 миллионов. Мы тогда этот садик в этом 
году закроем и снимем проблему по этим 32 ребятишкам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:41. Речь 0 мин 40 сек

Спасибо, Сергей Валерьевич.

ШВЕЦОВ С.В.
Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы над этим вопросом, в том числе и по вашему муниципальному 

образованию, и по всем остальным работаем. Мы сделали запросы на 
председателей дум о том, какие объекты им необходимо ввести в этом 
году. Собрали всю информацию. Вчера я направил письмо Губернатору 
Иркутской области, потому что только он является субъектом законода
тельной инициативы по уточнению внесения изменений в бюджет. Как 
только бюджет 22 года будет внесен в Законодательное Собрание, мы
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обязательно рассмотрим ваше и предложение других муниципальных об
разований по вводным объектам 2022 года.

ШВЕЦОВ С.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Предложение Синцовой Ирины Александровны.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:35:21. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, позицию мэра поддерживают также депутаты 
районной Думы. Действительно, надо сказать, что Казачинско-Ленский 
район сейчас развивается достаточно хорошими темпами, и он вошел в 
тройку муниципальных образований, которые показали самый большой 
прирост. У них действительно сейчас идет совершенно перезагрузка, по
жалуй, их экономики, и это перспективно развивающиеся большие муни
ципальные образования: Улькан, Казачинск, Магистральный. То, что 
предложено в данном законопроекте, является необходимостью. Такая 
практика в Иркутской области есть, и, более того, депутаты районной 
Думы обращаются с тем, чтобы был принят на этой сессии, поддержан 
данный законопроект, потому что необходимо планировать деятельность 
23-го и последующих годов. Поэтому, уважаемые коллеги, прошу под
держать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:17. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Теперь все понятно стало. Приса
живайтесь, пожалуйста, Сергей Валерьевич. Позицию профильного коми
тета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:36:27. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета проект закона был 
рассмотрен. Комитет рекомендует принять указанный проект закона в 
первом чтении и продолжить работу с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании 
сессии Законодательного Собрания. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:43. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем: принять проект зако
на в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений

26



и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на дан
ном заседании.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на 
ВИЛИ: данном заседании

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/18)

Время: 10:36:53
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:53. Речь 0 мин 18 сек

А Сергея Валерьевича мы уже отпустим, да? Спасибо, Сергей Ва
лерьевич.

Решение принято. Продолжение рассмотрения вопроса будет по
сле перерыва, после профильного комитета.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1006 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ОТДЕЛЬ
НЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, РЕГЛАМЕНТИРУЮЩИХ 
ПОРЯДОК ОТЗЫВА ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:11. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 4. Проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу отдельных законов Иркутской области и отдельных 
положений законов Иркутской области, регламентирующих порядок от
зыва Губернатора Иркутской области» (законодательная инициатива про
курора Иркутской области). Второе чтение. Докладывает Перетолчин Ви
талий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:28. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона № ПЗ-1006. Поправки носят пре
имущественно юридико-технический характер. Сформирована таблица 
одобренных поправок. Комитет рекомендует принять указанный проект 
закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончатель
ном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания. Прошу поддержать.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/19)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:49. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы Виталию Владимировичу. Вопросов больше 
нет. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:37:56
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/20)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:56. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:38:15
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:15. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1014 "О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОТДЕЛЬ
НЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДОЛЖНО
СТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ" (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:30. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 5. Проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу отдельных законов Иркутской области, отдельных по-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/21)

ГОЛОСОВА-

ложений законов Иркутской области и о внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О государственных должностях Иркутской области» 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области). Второе чте
ние. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:52. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона. Преимущественно поправки носят 
редакционный характер и юридико-технический. Сформирована таблица 
одобренных поправок. Комитет рекомендует принять указанный проект 
закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончатель
ном) чтении и направить Губернатору для обнародования. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:13. Речь 2 мин 24 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Нет подключения. Нету.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем. Даже в тестовом режиме не позволительно не поддер

живать инициативу прокурора Иркутской области. Запускайте систему 
заново.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Нету.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, еще раз перезапускайте систему, включайте, потому что не у 

всех были кнопки. Ну, у меня тоже, вот у коллег есть, у меня нет, поэтому 
перезапускаете систему.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:40:07
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  0. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  43.
Не принято

Принять таблицу одобренных поправок
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ЛИ:
(п.5/22)

Время: 10:40:31
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  16. 
Принято

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.5/23)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:41:37
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/24)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:37. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Вопрос... Так, это таблица одобренных попра
вок, да? Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:42:03
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:03. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1024 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:18. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 6. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркут
ской области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного
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Собрания Иркутской области Перетолчина, Андреева, Некипелова, Обу
хова, Маслова, Терентьева, Аблова, Качина). Второе чтение. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/26)

ВЫСТУПИЛИ:

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:42:36. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета также были рассмот
рены поправки, поступившие к проекту закона № ПЗ-1024. Поправки 
преимущественно носят юридико-технический и редакционный характер, 
направлены на полное приведение в соответствие с федеральным законо
дательством. Сформирована таблица одобренных поправок. Комитет ре
комендует принять указанный проект закона с учетом таблицы одобрен
ных поправок во втором (окончательном) чтении и направить Губернато
ру для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:58. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем таблицу одобрен
ных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:43:08
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:09. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:43:25
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:25. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1052 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 15 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМО
ЧЕННОМ ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:41. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 15 Закона Иркутской области «Об Уполномочен
ном по защите прав предпринимателей в Иркутской области» (законода
тельная инициатива Уполномоченного по защите прав предпринимате
лей). Докладывает Лабыгин Андрей Николаевич - Уполномоченный по 
защите прав предпринимателей. Прошу вас, Андрей Николаевич, на три
буну.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:44:03. Речь 1 мин 59 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, предла
гаемый к рассмотрению проект закона предусматривает увеличение в ап
парате Уполномоченного количество государственных гражданских слу
жащих без увеличения общей численности сотрудников аппарата. В 
настоящее время штатная численность аппарата составляет 10 человек, из 
которых всего 2 человека замещают должности государственной граж
данской службы, остальные 8 человек - это работники, не являющиеся 
госслужащими. Необходимость увеличения количества госслужащих вы
звана следующими факторами. За последние годы правозащитный инсти
тут стал более востребован у предпринимателей. Об этом свидетельствует 
и динамика количества обращений к Уполномоченному в 2020, в 2021 го
ду. Количество обращений по сравнению с предыдущими годами увели
чилось в 2 раза. Это напрямую связано и с последними изменениями, вне
сенными в административное законодательство, в части наделения регио
нальных Уполномоченных по защите прав предпринимателей правом 
участия в делах об административных правонарушениях в качестве за
щитников. Реализация полномочий Уполномоченного в сфере судебной 
защиты прав и законных интересов предпринимателей, функционал вы
полняемой работы требует от специалистов аппарата наличия дополни
тельных, более высоких знаний и умений, профессиональных компетен
ций в различных сферах. Поэтому увеличение штатной численности гос
служащих повысит, позволит повысить уровень правовой защиты бизне
са, существенно улучшить качество и эффективность рассмотрения по
ступающих обращений, более активно реализовывать полномочия, свя
занные с судебной защитой прав и законных интересов предпринимате
лей, выявлять и анализировать системные проблемы, административные
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/27)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

барьеры, препятствующие развитию бизнеса в регионе. В связи с этим 
проектом закона предлагается увеличить штатную численность госслу
жащих до 4 человек за счет сокращения количества работников, не явля
ющихся госслужащими, до 6 человек. В результате предлагаемых изме
нений штатная численность аппарата Уполномоченного в целом не изме
нится. На проект закона получены все необходимые заключения. Прошу 
вас поддержать проект. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:02. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Андрей Николаевич. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:46:09. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после про
ведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:20. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:46:29
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:29. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
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дования 
Время: 10:46:57
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:57. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1068 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 19 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ 
ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:18. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 19 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по 
правам ребенка в Иркутской области» (законодательная инициатива 
Уполномоченного по правам ребенка). Докладывает Афанасьева Татьяна 
Витальевна - Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области. 
Прошу вас, Татьяна Витальевна, на трибуну.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:47:38. Речь 0 мин 56 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты. Проектом закона предлагается внести изменения в статью 19 За
кона Иркутской области 71-03. Согласно проекту закона численность ап
парата Уполномоченного предлагается увеличить на 2 сотрудников, за
мещающих в аппарате должности государственной гражданской службы. 
В последние годы значительно повысилась роль государственных инсти
тутов по защите прав детей. Отмечается неуклонный рост обращений 
граждан к Уполномоченному, существенно увеличилось количество по
ручений и задач в области защиты детства, определяемых институтом фе
дерального Уполномоченного при Президенте по правам ребенка. Спе
цифика деятельности Уполномоченного показывает, что юридическое и 
научно-аналитическое обеспечение деятельности Уполномоченного мо
жет быть возложено только на лиц, замещающих в аппарате должности, 
являющиеся должностями государственной гражданской службы Иркут
ской области. Прошу поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ЛИ:
(п.7/28)
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:48:34. Речь 0 м ин 7 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/30)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, вопросы к Татьяне Витальевне. Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:48:41. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после про
ведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:50. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после прове
дения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:49:00
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:00. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:49:20
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:20. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1074 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 14 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТ
НЫХ ТРАНСФЕРТАХ И НОРМАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ 
БЮДЖЕТЫ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:34. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 9. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 14 Закона Иркутской области «О межбюджетных 
трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты». До
кладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - министр финансов Иркут
ской области. Пожалуйста, Наталия Вениаминовна, на трибуну.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:50:02. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, регио
нальным законодательством предусмотрено введение на территории Ир
кутской области с 1 января 2023 года отрицательных трансфертов, преду
сматривающих перечисление доходов сверх установленного областного 
показателя из местных бюджетов в пользу областной казны. Учитывая 
высокую неопределенность предстоящего трехлетнего периода, а также 
необходимость обеспечить предсказуемость горизонта бюджетного пла
нирования, предлагается введение данной нормы отсрочить и соотнести, 
перенести ее на 1 января 2026 года, что позволит более 2,2 миллиардов 
рублей оставить в доходах 65 муниципальных образований Иркутской 
области, которые могут подпасть под действие регионального законода
тельства. Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:15. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию 
профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:51:22. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, на самом деле хорошее предложение, хоро
шая инициатива. Мы единогласно на комитете поддержали. У нас есть
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/32)

ВЫСТУПИЛИ:

заключение и Контрольно-счетной палаты, и Ассоциации муниципальных 
образований. Все соответствующие структуры законопроект поддержали. 
Действительно, 2,2 миллиарда рублей остаются в бюджете муниципаль
ных образований, и муниципальные образования, соответственно, в тече
ние 3 лет не будут задумываться о вопросах дальнейшей отсрочки реше
ния по отрицательным трансфертам. Комитет принял решение поддер
жать указанный проект закона. У нас нет замечаний, каких-либо предло
жений, поэтому просим после проведения лингвистической экспертизы 
принять проект закона в окончательном чтении. Прошу поддержать ре
шение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:06. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном за
седании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:52:17
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:17. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:52:35
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:35. Речь 0 мин 15 сек
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Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1028 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕАЛИЗАЦИИ ОТДЕЛЬ
НЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ГЛАВЫ 3.3 НАЛОГОВОГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:50. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 10. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менения в статью 3 Закона Иркутской области «О реализации отдельных 
положений главы 3.3 Налогового кодекса Российской Федерации». До
кладывает Гершун Наталья Геннадьевна - министр экономического раз
вития и промышленности Иркутской области. Пожалуйста, Наталья Ген
надьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:53:06. Речь 0 мин 20 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович. Добрый день, 
уважаемые депутаты. Проект закона предполагает исключение требова
ния о наличии земельного участка в собственности либо в аренде. Это 
изменение связано с аналогичными внесениями изменений в Налоговый 
кодекс, снятием административных барьеров. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:26. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Наталья Геннадьевна. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:53:32. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен. Мы его рассматри
вали на предыдущем комитете, он поддержан членами бюджетного коми
тета. Но обнаружилось техническое замечание к проекту закона. Там вме
сто множественного числа в единичном числе сформулирована одна из... 
одна из формулировок. Поэтому комитет принял решение поддержать 
указанный проект закона в первом чтении, дать нам возможность в пере
рыве внести эту техническую правку и рекомендовать сессии принять 
проект закона на этом заседании во всех чтениях. Просим поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:54:06. Речь 0 м ин 10 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Еолосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и за
мечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном 
заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на 
ВИЛИ: данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 10:54:16
ЛИ: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п. 10/33) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:16. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1083 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ ПРИ ПРИМЕНЕНИИ УПРОЩЕННОЙ СИСТЕМЫ НАЛО
ГООБЛОЖЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:32. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос №11. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статью 4 Закона Иркутской области «Об особенностях налого
обложения при применении упрощенной системы налогообложения» (за
конодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). До
кладывает Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:54:49. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, эта зако
нодательная инициатива членов бюджетного комитета. Мы ее отработали 
совместно с Правительством Иркутской области и с министерством эко
номического развития Иркутской области. Изменений два. Первое изме
нение: мы приводим в соответствие с существующими с обновленными 
документами наши статьи Закона, которые касаются предоставления по
ниженной налоговой ставки индустриальным паркам и другим соответ
ствующим инфраструктурам индустриальных парков в Иркутской обла-
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сти. Мы привели его в соответствие с 608 постановлением и с областным 
Законом № 132, который был принят в Иркутской области. И плюс доба
вились 2 категории для предоставления пониженной налоговой ставки. 
Это организации управляющих компаний индустриальных парков вклю
чены в реестр. О чем выше внесены были изменения. И участники про
мышленных кластеров также включены в реестр. Выпадающих доходов 
нет. Организаций этих нет. Мы думаем, что появление таких статей в 
нормах нашего закона позволит таким организациям появиться и реестре 
сначала, ну, а потом уже воспользоваться льготной налоговой ставкой, 
если такая необходимость у них потребуется, падающих доходов нет. Ко
митет принял решение поддержать указанный проект закона в первом 
чтении. Есть замечания, предложения, поэтому мы спокойно продолжаем 
над ними работать на следующую сессию во втором чтении. Просим под
держать и законопроект, и решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:21. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. 
Присаживайтесь. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/34)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:56:33
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:33. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 3 ноября.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1027 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПРОГНОЗНЫЙ ПЛАН (ПРОГРАММУ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2022 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:00. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в прогнозный план (программу) приватизации областного госу
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дарственного имущества на 2022 год». Докладывает Быргазова Марина 
Александровна - министр имущественных отношений Иркутской области. 
Пожалуйста, Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 10:57:16. Речь 3 мин 0 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представлен проект закона «О внесении изменений в прогноз
ный план приватизации на 2022 год». Настоящим законопроектом пред
полагается дополнительно включить в прогнозный план приватизации на 
22 год следующее имущество. Первое - это комплекс объектов недвижи
мости, состоящий из 8 объектов инженерной инфраструктуры. Это сети 
ливневой канализации, находящиеся в государственной собственности 
Иркутской области и расположенные в Байкальске Слюдянского района 
Иркутской области. Комплекс объектов изъят из оперативного управле
ния областного государственного казенного учреждения "Единый заказ
чик в сфере строительства Иркутской области". Объект введен в эксплуа
тацию в марте 22 года. В рамках реализации проекта особой экономиче
ской зоны туристско-рекреационного типа предлагается внести комплекс 
объектов в уставный капитал акционерного общества "Особая экономи
ческая зона "Иркутск", 100 % акций которого принадлежит Иркутской 
области. Согласно отчету об оценке от 15 сентября 22 года, рыночная 
стоимость комплекса объектов без учета НДС составляет 275 миллионов. 
При данном способе приватизации денежные средства в бюджет Иркут
ской области не поступают, в связи с чем в прогнозе поступлений на 22 
год не учтены доходы от реализации комплекса объектов инженерной 
инфраструктуры.

Второй объект - это одноэтажное нежилое здание площадью 73 
квадратных метра с земельным участком площадью 158 квадратных мет
ров, расположенное по адресу: Иркутская область, Зиминский район, 
населенный пункт Участок Буринская Дача, улица Центральная, 15. Объ
ект изъят из оперативного управления областного государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения Зиминская городская больница 
в связи с отсутствием потребности в здании. Ранее нежилое помещение 
использовалось под ФАП. Здание сейчас непригодно к эксплуатации, не 
эксплуатируется с 15 года. По данным переписи, на территории населен
ного пункта проживает 205 человек, из них 98 % прикреплены к Саянской 
городской больнице. Предварительная оценка рыночной стоимости зда
ния 590000 рублей.

Следующие объекты - это транспортные средства в количестве 5 
единиц, которые неиспользуемые областными государственными струк
турами в целях осуществления уставной деятельности. Транспортные 
средства изъяты из оперативного управления областных учреждений на 
основании их обращений. Сумма доходов от приватизации расчетно со
ставит 220000 рублей, исходя из средней цены продажи транспортных 
средств за 21 год. Начальная цена продажи объектов будет определена на 
основе отчетов об оценке рыночной стоимости, которая будет проведена 
за 6 месяцев до даты размещения публичной оферты. Сумма поступления 
в бюджет Иркутской области от реализации включенных в прогнозный 
план объектов увеличится на 810000 рублей, составит 9 миллионов
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644000 рублей. Прошу поддержать проект закона в первом чтении. Спа
сибо. Доклад закончен.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:16. Речь Омин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Вопросов нет. 
Прошу вас оставаться на трибуне. Профильный комитет - Труфанов Ни
колай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:00:28. Речь 0 мин 20 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии 
с решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять 
данный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором (окончательном) чтении на данном заседании Законодательного 
Собрания Иркутской области. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:48. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на 
данном заседании

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/35)

Время: 11:01:01
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:01. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1043 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРО
ГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУ
ДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2023 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:17. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «Об утверждении 
прогнозного плана (программы) приватизации областного государствен
ного имущества на 2023 год». Докладывает Быргазова Марина Алексан
дровна - министр имущественных отношений. Пожалуйста.

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 11:01:30. Речь 1 мин 44 сек

Уважаемые депутаты, настоящим законопроектом предлагается 
включить в прогнозный план приватизации на 23 год 17 единиц движимо
го имущества, которое не используется областными государственными 
структурами в целях осуществления уставной деятельности. Имущество, 
которое включено в проект закона, изъято из оперативного управления 
областных государственных учреждений. Начальная цена продажи объек
тов приватизации будет установлена на основании отчетов об оценке ры
ночной стоимости, которая будет проведена не ранее чем за 6 месяцев до 
даты размещения публичной оферты. Сумма поступлений в бюджет Ир
кутской области от реализации включенного в прогнозный план движи
мого имущества расчетно составляет 900 тысяч рублей исходя из средней 
цены продажи аналогичных объектов за 21 год и за первое полугодие 22 
года. Ну вот на комитете, когда мы рассматривали этот проект закона, от 
Николая Степановича Труфанова и Кондрашова Виктора Ивановича по
ступили предложения еще раз изучить, насколько нашим структурам не 
нужно это имущество. Мы изучили после комитета вновь спрос на это 
имущество. И у нас учреждение, которое отказалось от вакуумной маши
ны, там пришел новый директор, и он сказал, что он оставит эту машину, 
отремонтирует и будет использовать в уставной деятельности. И Братская 
детская городская больница заинтересовалась дефибриллятором, они по
просили его использовать. Поэтому я прошу поддержать закон в первом 
чтении и с поправками во втором чтении исключить пункты 9 и 15. Спа
сибо за внимание. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:14. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы Марине Александровне. Вопросов нет. При
саживайтесь. Позицию профильного комитета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:03:19. Речь 0 мин 21 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии 
с решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять 
данный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором (окончательном) чтении на данном заседании Законодательного
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Собрания Иркутской области. Прошу продержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:40. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Николай Степанович. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и за
мечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном 
заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на 
ВИЛИ: данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 11:03:50
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 13/36) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:50. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ГО-1012 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:12. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 14. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Богаты
рев Павел Александрович - министр спорта Иркутской области. Пожа
луйста, Павел Александрович, на трибуну.

БОГАТЫРЕВ П.А. -  министр спорта Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 11:04:33. Речь 3 мин 16 сек

Добрый день, уважаемые депутаты Законодательного Собрания. 30 
апреля 21 года принят Федеральный закон 127-ФЗ, которым вносятся из
менения в Федеральный закон 329-ФЗ "О физической культуре и спорте в 
Российской Федерации", Федеральный закон 273-ФЗ "Об образовании в 
Российской Федерации". Федеральный закон 127 направлен на обеспече
ние взаимосвязи, преемственности, единого методического сопровожде
ния программ спортивной подготовки и дополнительных общеобразова
тельных программ в области физической культуры и спорта и регулирует 
правоотношения по переводу организаций, осуществляющих спортивную
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подготовку в качестве основной цели деятельности, в образовательные 
организации, а участников спортивной подготовки, соответственно, в 
обучающихся и педагогических работников. В целях соответствующего 
перевода в Федеральном законе "О спорте" предлагается спортивную 
подготовку определить как процесс обучения и воспитания, подлежащий 
планированию и включающий в себя обязательное систематическое уча
стие в спортивных соревнованиях, направленных на физическое воспита
ние, совершенствование спортивного мастерства и осуществляемых в со
ответствии с дополнительными образовательными программами спортив
ной подготовки. Дополнительные образовательные программы спортив
ной подготовки будут разрабатываться учреждениями в соответствии с 
федеральными стандартами спортивной подготовки, которые утвержда
ются министерством спорта по согласованию с министерством образова
ния. Соответственно, вносятся изменения, уточнения в понятия: "тренер" 
становится у нас "тренером-преподавателем", и вносятся изменения в по
нятие детско-юношеского спорта. В статью 1 проекта закона предлагае
мого вносятся изменения в части приведения Закона 108 нашего "О физи
ческой культуре и спорте" в соответствие с Федеральным законом "О 
спорте", а также изменения в части уточнения категории получателей. То 
есть то, что вот я сказал: "тренеры" и "тренеры-преподаватели" у нас вно
сятся изменения. И статьей 2 проекта закона вносятся изменения в части 
приведения Закона 3-03 Иркутской области "О почетных званиях по 
национальным видам спорта", где также меняется у нас "тренер" на "тре- 
нера-преподавателя". Принятие закона у нас потребует издания распоря
жений Правительства Иркутской области о переименовании областных 
государственных учреждений в организации дополнительного образова
ния и также внесение изменений в ряд нормативных правовых актов. То 
есть с 1 января 23 года все организации, подведомственные министерству 
спорта и осуществляющие реализацию программ спортивной подготовки, 
переименовываются у нас и переходят в организации дополнительного 
образования, и будут реализовывать дополнительные образовательные 
программы по спортивной подготовке. Проект закона прошел согласова
ние. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:49. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы. Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:07:55. Речь 0 мин 59 сек

У меня 2 вопроса. Первый вопрос: что будет с министерством 
спорта, если все организации перейдут как бы в образовательные учре
ждения? Это первый вопрос. И второй чисто практический. Скажите, вот 
реализация этого закона каким образом повлияет на физическое воспита
ние молодого подрастающего поколения? Я уточню вопрос. Вот к нам 
приходят ребятишки, да, сегодня - 10 лет. Они не умеют завязывать 
шнурки на ботинках, просто не умеют, вот и все то есть. Или восьмилет
ние ребятишки, которые приходят, там второй класс, они за... Когда у не
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го спрашиваю: где у тебя правая рука? Он говорит: я забыл. Как повер
нуться и так далее, не знает. То есть все те, кто работает с молодежью в 
части физического воспитания, понимают, что им нужно заниматься не в 
спортивных секциях, а в группах оздоровительной гимнастики или лечеб
ной физкультуры. Вот каким образом принятие этого закона повлияет на 
ситуацию с физическим воспитанием молодежи?

БОГАТЫРЕВ П. А. -  министр спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:08:54. Речь 2 мин 11 сек

Антон Васильевич, первый вопрос, значит. 5 лет назад, если вы 
помните, у нас все были организации допобразования. Потом мы долго и 
упорно на протяжении 5 лет переходили на программы спортивной под
готовки. И в принципе, мое личное мнение, мы это делали правильно, по
тому что, в принципе, у нас как бы несколько разделили задачи допобра
зования и спортподготовки. Мы несколько как бы развели эти задачи.

Но в прошлом году у нас поступило предложение на федеральном 
уровне, скажем так, как от президента Всероссийской федерации художе
ственной гимнастики, и, в основном, на всех ВКСах это звучало так: я 
была тренер-преподаватель, мои девочки, которые готовят олимпийских 
чемпионов, тренеры-преподаватели, соответственно, все должны быть 
тренером-преподавателем. И вот Закон 127, он на федеральном уровне 
уже принят, с 1 января он должен быть, должен вступить в действие. Хотя 
вот буквально там 2 недели назад в Кемерово был форум, где Министр 
спорта Российской Федерации сказал, что мы все прекрасно понимаем, 
что нереально в полном объеме осуществить это, осуществить этот Закон. 
И поэтому сейчас они вносят предложения в Правительство, в Госдуму 
или о переносе срока, или о поэтапном введении этого Закона в действие. 
Ну, как получится, здесь пока никто не знает.

А насчет того, насчет вашего второго, скажем так, вопроса, насчет 
шнурков и тому подобное, я так думаю, это в целом система воспитания, 
образования, подготовки спортивной. Это здесь, наверное, надо пере
сматривать, когда мы с вами в школах не можем заставить ребенка с дос
ки вытереть тряпкой, это уже детский труд. Поэтому здесь, наверное, в 
целом надо пересматривать всю систему воспитания. Но хотелось бы от
метить, что в наших спортивных секциях обычно все-таки как раз этому 
уделяется внимание. И кто занимается, они знают, где право, где лево, и 
шнурки завязывать умеют.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:05. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Павел Александрович. Еще у вас? Пожалуйста, Антон 
Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:11:10. Речь 0 мин 35 сек

Я говорил о новичках, которые приходят в спортивные секции, а 
потом их обучают, где лево, где право. То есть это мы знаем. Скажите,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/37)

пожалуйста, вы каким-то образом готовили отзыв на вот этот законопро
ект, который был принят на федеральном уровне? И каким-то... То есть и 
второй вопрос, значит, ну, вернее, продолжение этого вопроса. А мы не 
слишком торопимся принимать изменения в наш областной закон? Если, 
в общем-то, могут последовать изменения в Федеральном законе?

БОГАТЫРЕВ П.А. -  министр спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:11:45. Речь 0 мин 40 сек

Антон Васильевич, отзыв мы направляли, и это не только мы. В 
принципе, у нас, я так понимаю, процентов 90 субъектов свои отзывы 
направили, где вот точно так же, о чем я озвучил, это все было написано. 
Но у нас есть поручение Президента, и в соответствии с поручением Пре
зидента принят Федеральный закон. И, соответственно, "дорожная карта", 
которая утверждена, она уже четко обозначила, что с 1 января норматив
ные все документы в субъектах должны быть приведены в соответствие с 
Федеральным законом. Поэтому мы приводим в соответствие с федераль
ным законодательством. Если что-то изменится, значит, будем вносить 
очередные изменения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:25. Речь 0 мин 8 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позиция 
профильного комитета - Синцова Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:12:33. Речь 0 мин 16 сек

Проект закона рассмотрен на заседании комитета, получены все 
заключения, они положительные. Однако имеется ряд предложений, по
этому решение комитета: принять в первом чтении и продолжить работу 
над ним во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:49. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем: принять проект закона 
в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 11:12:58
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:58. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7 но
ября.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1057 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ- 
СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИС
ЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:21. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в Ир
кутской области». Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - ми
нистр социального развития опеки и попечительства Иркутской области. 
Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:13:44. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в насто
ящее время Законом области от 28 декабря 12 года «О порядке обеспече
ния детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из 
числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми 
помещениями в Иркутской области» предусмотрено, что для подтвержде
ния факта невозможности проживания детей-сирот, детей, оставшихся без 
попечения родителей, в ранее занимаемых жилых помещениях, необхо
дим документ, содержащий сведения о гражданах, совместно с ним заре
гистрированных по месту жительства в данном помещении. Фактически 
справка о составе семьи. Действующим законодательством не предусмот
рена выдача справок о составе семьи. И ранее мы с вами внесли соответ
ствующие изменения в 17 законов Иркутской области. В связи с этим 
проектом закона предлагается предусмотреть: первое - сведения о граж
данах проживающих указываются в личном заявлении. Второе: предо
ставляются документы, подтверждающие регистрацию по месту житель
ства всех указанных в заявлении. И третье: в случае непредоставления 
документов по регистрации, по месту жительства такие сведения под
тверждаются в порядке межведомственного взаимодействия. Прошу под
держать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:53. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов нет. 
Прошу вас присаживаться. Позицию профильного комитета - Синцова 
Ирина Александровна. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:15:10. Речь 0 мин 20 сек

При обсуждении данного законопроекта прозвучал ряд предложе
ний, которые возможно реализовать в рамках второго чтения, и на основе 
положительных заключений по данному законопроекту решение комите
та: принять данный законопроект в первом чтении и продолжить работу 
над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:31. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/38)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:15:46
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:46. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7 но
ября.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1040 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ И РАЗВИТИИ СИ
СТЕМЫ ЭКОЛОГИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ И ФОРМИРОВАНИИ ЭКОЛОГИ
ЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:05. Речь 0 мин 28 сек
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Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «Об организации и развитии системы 
экологического образования и формировании экологической культуры на 
территории Иркутской области» (законодательная инициатива Байкаль
ского межрегионального природоохранного прокурора). Прошу на трибу
ну Калинина Алексея Михайловича - исполняющего обязанности Бай
кальского межрегионального природоохранного прокурора. Пожалуйста, 
Алексей Михайлович.

КАЛИНИН А.М. -  и.о. Байкальского межрегионального природоохранно
го прокурора

ДОКЛАД: Время: 11:16:33. Речь 3 мин 49 сек

(Раз, раз, слышно). Уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
депутаты, Байкальской межрегиональной природоохранной прокуратурой 
в рамках реализации законодательной инициативы разработан и внесен в 
Законодательное Собрание области проект закона "О внесении изменений 
в Закон Иркутской области от 4 декабря 2008 года № 101-03 "Об органи
зации и развитии системы экологического образования и формирования 
экологической культуры на территории Иркутской области". Проект за
кона разработан в целях определения целей, задач и принципов экологи
ческого образования, экологического воспитания и формирования эколо
гической культуры в регионе, создание условий для их развития. Анализ 
состояния законности, экологическая обстановка в байкальских регионах 
характеризуется большим количеством нарушений в сфере охраны окру
жающей среды. Ежегодно таких нарушений выявляется прокуратурой бо
лее 8000. Это только в Иркутской области. И поэтому в зоне ответствен
ности находится в том числе озеро Байкал - самый древний пресноводный 
водоем планеты, что повышает значимость этой работы. По мнению уче
ных, Байкальская экосистема оказывает влияние на глобальный климат 
нашей планеты, богатый растительный и животный мир также является 
очень хрупким. Байкальская экосистема нуждается в продуманной ин
фраструктуре, экологически ориентированном, градостроительном зони
ровании и понимании происходящих экологических процессов как со 
стороны чиновников, так и простых граждан. При этом одной из причин 
распространения нарушений в природоохранной сфере, несмотря на зна
чительную профилактическую работу, проводимую органами государ
ственной власти и общественными организациями, является низкий уро
вень экологического образования, экологического воспитания, экологиче
ской культуры граждан. В целях их повышения предлагается определить 
основные понятия, цели, задачи и основные принципы экологического 
образования, экологического воспитания и формирования экологической 
культуры на территории Иркутской области, а также уточнить полномо
чия Правительства Иркутской области в этой сфере. В проекте закона да
ется понятие экологического воспитания как деятельности, направленной 
на развитие интереса и ценностного отношения к природе, формирования 
элементарного опыта природоохранной деятельности, создание условий 
для понимания взаимосвязи здоровья человека и экологической культуры, 
ознакомления с основными положениями законодательства в области 
охраны окружающей среды. Кроме того, Закон предлагается дополнить 
статьей 3.1, предусматривающей основные принципы экологического об
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разования, экологического воспитания и формирования экологической 
культуры в области, а также статьей 3.2, определяющей цели, основные 
задачи экологического образования, экологического воспитания и форми
рования экологической культуры. Также пункт 2 статьи 5 Закона предло
жено изложить в новой редакции, уточнив полномочия Правительства 
области по разработке, утверждению, реализации государственных про
грамм области, включающих мероприятия по развитию системы экологи
ческого образования, соответственно, экологического воспитания, про
свещения, формирования экологической культуры. Создание условий 
развития экологического образования, воспитания экологической культу
ры на территории Иркутской области на законодательном уровне позво
лит привлечь граждан, общественные и иные некоммерческие организа
ции, музеи, учреждения культуры, природоохранные учреждения, органи
зации спорта и туризма и так далее в распространении экологических 
знаний на территории Иркутской области, а также к участию в реализа
ции мероприятий в области охраны окружающей среды и экологической 
безопасности. Принятие проекта закона не повлечет дополнительных рас
ходов за счет средств бюджета Иркутской области. Предлагаем принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рас
смотрения во втором чтении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:22. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Алексей Михайлович. Пожалуйста, вопрос депутата Ро
манова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:20:27. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемый Алексей Михайлович, известно, что для того чтобы не 
было мусора, не надо его производить. То есть у нас вот этот Закон, кото
рый... о котором вы сейчас говорите, направлен ли он на повышение эко
логической культуры, экологического образования хозяйствующих субъ
ектов, которые являются главными загрязнителями, кстати, окружающей 
среды? То есть вот каким-то образом он учитывает, что нужно проводить 
экологическое просвещение с руководством предприятия, с теми, кто ра
ботает на нем, вообще, как бы работу соответствующую производить 
именно с хозяйствующими субъектами?

КАЛИНИН А.М. -  и.о. Байкальского межрегионального природоохранно
го прокурора

ОТВЕТ: Время: 11:21:05. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо за вопрос. Он касается всех сфер, как сферы, безусловно, 
хозяйственной деятельности, так и сферы именно деятельности физиче
ских лиц, государственных органов и так далее. То есть, так скажем, не- 
сжигание мусора там и так далее - это одна сфера. Там что касается по
следствий там природных пожаров и ландшафтных пожаров, это одно, то, 
что имеет отношение к физическим лицам, но и также многие моменты,
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безусловно, они касаются работы, которую необходимо производить в 
поле деятельности различных организаций. Поэтому Закон, он затрагива
ет, мы полагаем, что он затрагивает все сферы и должен затрагивать все 
сферы жизнедеятельности нашего общества, особенно в нашем Байкаль
ском регионе. Хозяйствующие субъекты, действительно, являются зача
стую нарушителями природоохранного законодательства, поэтому такие 
меры реагирования принимаются органами прокуратуры. В поле зрения 
нашего находятся все сферы, и вот мы видим, что в сфере охраны лесов, 
водного законодательства, земельных ресурсов и так далее очень много 
нарушений со стороны хозсубъектов. Ну, поэтому, безусловно, актуаль
ность этого Закона, она, в том числе в этой сфере, имеет место быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:26. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Теперь вопрос депутата Романова Антона Васильевича. 
Пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:22:29. Речь 0 мин 32 сек

Еще один вопрос-уточнение. Вот каким образом будет реализована 
вот это экологическое воспитание, экологическое образование в хозяй
ствующих субъектах? Туда будет кто-то направлен лекторы какие-то, ин
структоры? Или будет специально уполномоченный человек, который бу
дет проводить политинформацию, вернее, экологические информации на 
предприятии, для того чтобы повысить эту экологическую культуру? 
Просто я к тому, что если не будет придумано механизма соответствую
щего, то Закон останется мертворожденным.

КАЛИНИН А.М. -  и.о. Байкальского межрегионального природоохранно
го прокурора

ОТВЕТ: Время: 11:23:01. Речь 1 мин 13 сек

Но дело в том, что мы здесь механизмы не прописываем, то есть 
механизмы в первую очередь сейчас применяются, в основном связанные 
со стимулированием недопущения тех или иных нарушений. То есть в 
отношении хозяйствующих субъектов политика должна быть такая, то 
есть не в первую очередь там, допустим, наказывать, ограничивать и так 
далее, а в первую очередь стимулировать, для того чтобы были ну вот те, 
скажем, механизмы, которые предусматривали возможность не допускать 
нарушения, возможность в первую очередь пройти ту процедуру, которая 
установлена законодательством, понимание этой процедуры и так далее. 
Все, так сказать, представители хозяйствующих субъектов, это все быв
шие ученики школ, вузов и так далее. Поэтому вот в этой части, конечно, 
мы не планируем, скажем так, какую-то нагрузку увеличивать на хозяй
ствующие субъекты именно, а вот с точки зрения развития экологической 
культуры в обществе и, естественно, ну, в отношении хозяйствующих 
субъектов эти институты также будут работать как и в отношении всех 
остальных граждан.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:24:13. Речь 0 мин 12 сек

Меры экономического стимулирования и принуждения - это не 
меры повышения экологической культуры. То есть, на мой взгляд, в За
коне нужно предусмотреть и подобные вещи.

КАЛИНИН А.М. -  и.о. Байкальского межрегионального природоохранно
го прокурора

ОТВЕТ: Время: 11:24:25. Речь 0 мин 5 сек

Ну, работа над ним еще ведется, так что...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:31. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо. Коллеги, мы сегодня обсуждаем в рамках повестки во
прос первого чтения, поэтому, пожалуйста, если есть идеи и инициативы, 
будем рады в профильном комитете увидеть их в письменном виде. Спа
сибо, Алексей Михайлович, прошу вас присаживаться. Вопросов больше 
нет. Позиция профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:24:50. Речь 0 мин 50 сек

Интересная законодательная инициатива. Более того, как мы, рас
сматривая на комитете, соответственно, узнали, что опирается она в 
первую очередь и на исследовательские работы студенческих межотрас
левых НКО. Это важно. Ребята тоже у нас присутствовали на заседании 
комитета. В то же время, рассматривая заключения, мы видим, что, ну, в 
первую очередь органов исполнительной власти, ну, как и сегодняшнее 
обсуждение также подтвердило, что есть вопросы по субъектам, которые 
непосредственно будут реализовывать, по механизмам, по формам. На 
комитете решили, что это будут вопросы для второго чтения, то есть бу
дут поправки по данному законопроекту. Поэтому решение комитета: 
принять в первом чтении и продолжить работу над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:40. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем: принять проект закона 
в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 11:25:48
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ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 16/39) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:48. Речь 0 мин 53 сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1081 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:42. Речь 0 мин 23 сек

Так, пропустим вопрос № 17, потому что осталось 4 минуты до пе
рерыва. Рассмотрим вопрос № 18. Наталья Геннадьевна здесь? Угу. Про
ект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О государственной социальной помощи отдельным... А зачем 
Наталья Геннадьевна нам? Второе чтение. (Не слышно). A-а, понятно, 
все. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным 
категориям граждан в Иркутской области» (законодательная инициатива 
депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Лобков Артем Ва
лентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:27:05. Речь 1 мин 15 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, совмест
но с Правительством продолжаем работу по совершенствованию Закона 
"О социальном контракте". Данный законопроект разработан по инициа
тиве Губернатора Иркутской области совместно с предложениями мини
стерства социального развития из практики реализации социального кон
тракта. Ключевые изменения, которые вносятся в закон. Первое. Вносится 
дополнительная категория граждан, которые могут получать социальный 
контракт. Это семьи, где одинокий родитель воспитывает детей. Второе 
ключевое изменение касается сокращения срока обращения за повторным 
заключением социального контракта с 5 до 3 лет, а для многодетных се
мей, семей, воспитывающих детей-инвалидов, семей с единственным ро
дителем, потерявших кормильца, по направлениям индивидуальное пред
принимательство и развитие личного подсобного хозяйства с 3 до 2 лет. 
Кроме того, в данном законе, учитывая, что социальный контракт у нас 
реализуется с участием федерального финансирования, вносятся измене
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ния в соответствии с рекомендациями Министерства труда России. Про
шу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:20. Речь 0 мин 19 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Еолосуем: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предло
жений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении 
на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на 
ВИЛИ: данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 11:28:39
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 18/40) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:39. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Продолжим рассмотрение этого вопроса после 
перерыва. Объявляется перерыв до 11:45.

Часть 2 заседания. Дата: 19.10.2022 Время: 11:47:54- 13:00:44 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В,
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За

55



11. Дикусарова Н.И

12. Егорова Л.И.

13. Качин А.С.
14. Кондрашов В.И.
15. Крыво- 

вязый И.В.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Лобков А.В.

19. Любенков Г.А.

20. Маслов А.С.
21. Некипелов Д.Б.

22. Носенко О.Н.

23. Обухов А.В.
24. Перетолчин В.В

25. Петрук С.М.
26. Побойкин В.Л.

27. Попов О.Н.
28. Романов А.В.
29. Сагдеев Т.Р.

30. Сарсенбаев Е.С.
31. Синцова И.А.

32. Сумароков И.А.
33. Сумароков П.И.
34. Терентьев А.Н.

35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.

37. Франтенко С.С.

38. Хайдуков В.В.

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

конодательного Собрания Иркутской области
.председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель 
председателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине-
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ниями Законодательного Собрания Иркутской области
41. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
42. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности
2. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.Н.
3. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 9
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол

номочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Борисова О.А. старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию

с законодательными (представительными) и исполнительными орга
нами власти Иркутской области, органами местного самоуправления
Иркутской области

4. Гершун Н.Г. министр экономического развития и промышленности Иркутской об
ласти

5. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

6. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
7. Никитин А.Н. министр жилищной политики и энергетики Иркутской области
8. Родионов В.А. министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской

области
9. Трофимова С.М. министр природных ресурсов и экологии Иркутской области

17. ИНФОРМАЦИЯ О РАССМОТРЕНИИ РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОВЕДЕННОЙ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ НАЛОГОВЫХ 
ЛЬГОТ, УСТАНОВЛЕННЫХ ЗАКОНАМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 12 ИЮЛЯ 
2010 ГОДА № 60-03 «О ПОНИЖЕННЫХ НАЛОГОВЫХ СТАВКАХ НАЛОГА НА 
ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОДЛЕЖАЩЕГО ЗАЧИСЛЕНИЮ В ОБЛАСТНОЙ 
БЮДЖЕТ, ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ», ОТ 8 
ОКТЯБРЯ 2007 ГОДА № 75-03 «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ», 
ОТ 30 НОЯБРЯ 2015 ГОДА № 112-03 «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ 
ПРИ ПРИМЕНЕНИИ УПРОЩЕННОЙ СИСТЕМЫ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ», ОТ 29 
НОЯБРЯ 2012 ГОДА № 124-03 «О ПРИМЕНЕНИИ ИНДИВИДУАЛЬНЫМИ ПРЕД
ПРИНИМАТЕЛЯМИ ПАТЕНТНОЙ СИСТЕМЫ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ НА ТЕРРИ
ТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ», ОТ 4 ИЮЛЯ 2007 ГОДА № 53-03 «О ТРАНС- 
ПОРТНМО НАЛОГЕ», ЗА 2021 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:55. Речь 0 мин 35 сек

Кворум имеется. Вопрос № 17. Информация о рассмотрении ре
зультатов проведенной Правительством Иркутской области оценки эффек
тивности налоговых льгот, установленных законами Иркутской области. 
Слово для выступления предоставляется Гершун Наталье Геннадьевне - 
министру экономического развития и промышленности Иркутской обла
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сти. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна, вам слово.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:48:29. Речь 4 мин 49 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Добрый день, Александр Вик
торович. Представляю вашему вниманию оценку эффективности налого
вых льгот за 21 год. Оценка налоговых льгот у нас формируется с учетом 
требований федерального и регионального законодательств, а также реги
онального порядка оценки эффективности налоговых льгот. Напомню, что 
оценка состоит из оценки целесообразности и оценки результативности, и 
льгота признается эффективной, если обе оценки, они показывают поло
жительные результаты. Критерий результативности считается достигну
тым, если 3 из 5 индикаторов достигнуты. А критерий целесообразности 
считается достигнутым, если налоговый расход соответствует целям соци
ально-экономического развития политики региона либо льгота является 
востребованной. Все налоговые льготы в регионе соответствуют целям 
соц.-эком. развития, и, таким образом, критерий целесообразности счита
ется достигнутым. По итогам 21 года объем, общий объем налоговых 
льгот составил 7,4 миллиарда рублей, что ниже на 8 % аналогичного пери
ода прошлого года. Из них 5,8 миллиарда, они приходятся на стимулиру
ющие льготы по налогу на прибыль и на имущество. Объем льгот по нало
гу на прибыль составил более 4 миллиардов рублей. Отмечается снижение 
по сравнению с прошлым годом на 17 %. Связано с той работой, которую 
мы проводим по поэтапной отмене видовых льгот. Все льготы по налогу 
на прибыль носят стимулирующий характер, то есть эти льготы будут... 
были предоставлены специнвестконтрактам, региональным инвестицион
ным проектам, резидентам ТОСЭРа и по приоритетным видам экономиче
ской деятельности. Критерий целесообразности и результативности до
стигнут. Льгота признана эффективной. Льгота по налогу на имущество. 
На нее приходится 33 %, либо 2,5 миллиарда, из которых порядка 47, где- 
то половина, это стимулирующий характер льгот, то есть тоже те же РИ- 
Ки, СПИКи, ТОСЭРы, ну, все, кто может пользоваться. На слайде вы ви
дите результаты, которые достигнуты от применения данных преферен
ций. Критерий целесообразности и результативности здесь достигнут. 
Льгота признана эффективной. На технические льготы по налогу на иму
щество приходится 1,2 миллиарда рублей, либо более 46 %. Льготами вос
пользовались органы местного самоуправления, органы исполнительной 
власти, казенные, бюджетные, автономные учреждения, которые в том 
числе финансируются из местных бюджетов в отношении автомобильных 
дорог общего пользования. На социальные льготы пришлось около 6 % 
или 150 миллионов рублей. Льготами воспользовались организации спор
та. С учетом востребованности критерий целесообразности достигнут, и 
льгота признана эффективной. Здесь, на следующем слайде, видны льготы 
для представителей малого и среднего предпринимательства. Налоговое 
стимулирование в сфере МСП носит характер и нацелен на повышение 
конкурентоспособности наших малых предприятий. В регионе для бизнеса 
предусмотрены льготы по целому ряду льгот, ну, налогов. Это специаль
ные налоговые режимы, налог на имущество организаций и налог, по ко
торому исчисляется кадастровая стоимость. По итогам 21 года у нас рост 
количества МСП до 86 тысяч, что можно говорить о результативности
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данной налоговой льготы. Вот по этим льготам у нас рост, причем на 44 % 
по сравнению с 20 годом. И льготы мы предоставили на 327 миллионов 
рублей общее число. Все льготы по транспортному налогу, они являются у 
нас социальными, это 279 миллионов рублей. Почти 70 % из них получили 
граждане в отношении легкового автомобиля с мощностью до 150 лоша
диных сил. Оценка здесь результативности в отношении социальных льгот 
не проводится. С учетом востребованности данный критерий считается 
выполнен. Льгота признана эффективной. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:19. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Наталье Геннадьевне. Вопросов 
нет. Прошу вас присаживаться. А, одну секундочку. Как-то медленно у нас 
система сегодня работает. Шершнев Денис Павлович, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:53:34. Речь 0 мин 51 сек

Спасибо, Александр Викторович. Наталья Геннадьевна, вопрос сле
дующий, касаемо транспортных налогов для перевозчиков, то есть для 
большегрузных автомобилей. Насколько мне известно из публичных ис
точников, например, в Республике Татарстан сделан минимально возмож
ный транспортный налог для перевозчиков, что влечет за собой массовую 
перерегистрацию транспортных компаний в Республику Татарстан, а это 
влечет за собой получением Республики Татарстан всех прочих налогов: 
НДФЛа, прибыли и так далее. Есть ли какие-то намерения у нас сделать, 
стабилизировать, и наши транспортные компании, в том числе "СЕРВИ- 
КО" у нас крупная компания, сделать им выгодно находиться именно в 
нашей области, чтобы они не убежали?

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:54:26. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо большое за вопрос. Ну, данный вопрос, наверное, требует 
отдельного обсуждения и расчетов. Поэтому, ну, голословно говорить не 
буду. Давайте смотреть, считать. (Не слышно). Угу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:38. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожа
луйста. Профильный комитет - Дикусарова Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:54:52. Речь 1 мин 53 сек
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Уважаемые коллеги, ну, в этом вопросе мы уже за несколько лет 
работы над ним навели четкий порядок. У нас уже отработана и методика, 
и у нас уже коллеги - и Контрольно-счетная палата, Федеральная налого
вая служба готовятся к этому вопросу. Все знают, что в октябре мы подво
дим итог и слышим эту эффективность рассмотрения льгот. Для нас он 
нужен, этот момент, для того чтобы смотреть, когда мы какие-то другие 
налоговые льготы принимаем, ну или обсуждаем какие-то другие вопросы 
по поводу, допустим, эффективности или неэффективности каких-то нало
говых льгот. Поэтому информация у нас поступила от всех, от кого это 
необходимо, от Контрольно-счетной палаты, от Федеральной налоговой 
службы, вместе с Правительством готовили соответствующие документы. 
У нас на комитете был 1 вопрос, у нас не сходилась цифра, потому что у 
коллег из Правительства, Федеральной налоговой службы в разный период 
времени появилась информация о выпадающих доходах в связи с оценкой 
эффективности и вообще в связи с оценкой предоставленных льгот. Зна
чит, мы на сегодняшний день получили письмо от коллег из Правитель
ства Иркутской области. Даны соответствующие разъяснения, что дей
ствительно один из пунктов статьи, который касается налога на имущество 
вот по кадастровой стоимости, исходя из, он добавился в ту оценку, кото
рую предоставили нам. Поэтому та оценка, которая предоставлена нам со 
стороны Правительства с чуть большей суммой, она больше соответствует 
реальной действительности и полностью соответствует сумме, которая 
представлена и которая должна быть принята во внимание. Поэтому во
просы все спорные мы сняли, оценку эффективности заслушивали. Доку
мент принимается без постановления, без голосования, поэтому, я думаю, 
что вопрос мы отработали, замечаний, предложений нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:44. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Информация принимается к сведению 
без голосования. Спасибо, Наталья Геннадьевна. Итак, мы с этим вопро
сом закончили.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1044 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРАХ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПОДДЕРЖКИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН
НЫХ ТОВАРОПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, 
ВЫЗВАННОГО СИЛЬНЫМИ ДОЖДЯМИ, ПРОШЕДШИМИ В ИЮНЕ 2019 ГОДА 
НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, О ФИНАНСОВОЙ ПОМОЩИ МУНИ
ЦИПАЛЬНЫМ ОБРАЗОВАНИЯМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:58. Речь 0 мин 32 сек

Переходим к вопросу № 19. Проект закона Иркутской области «О 
признании утратившим силу Закона Иркутской области «Об отдельных 
мерах социальной поддержки граждан, поддержки сельскохозяйственных 
товаропроизводителей, пострадавших в результате паводка, вызванного
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сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркут
ской области, о финансовой помощи муниципальным образованиям» (за
конодательная инициатива прокурора Иркутской области). Прошу на три
буну Борисову Ольгу Анатольевну - старшего помощника прокурора Ир
кутской области. Пожалуйста, Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти Иркутской области, органами местного само
управления Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:57:30. Речь 1 мин 42 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. Законопроект внесен прокурором Иркутской области в целях при
знания областного закона, который был принят еще в июле 2019 года, и 
был одним из первых законов, которые были направлены на определение 
мер социальной поддержки граждан, муниципалитетов и сельскохозяй
ственных товаропроизводителей, пострадавших в период паводка 2019 го
да. Закон имел рамочный характер, имеет, потому что на его основе... То 
есть он фактически являлся проводником мер, которые предусмотрены 
Указом Президента Российской Федерации от 3 июля 2019 года № 316 "О 
мерах по ликвидации последствий наводнения на территории Иркутской 
области", и был реализован через принятие других законов и подзаконных 
актов. Предусматривались какие меры поддержки в данном законе? Это 
устанавливались меры поддержки для граждан, жилье которых утрачено 
или повреждено в результате паводка, вызванного сильными дождями. 
Была предусмотрена финансовая помощь органам местного самоуправле
ния на восстановление муниципального жилищного фонда, объектов му
ниципальной собственности, в том числе автомобильных дорог местного 
значения, и сельскохозяйственным товаропроизводителям предусматрива
лась поддержка в виде возмещения затрат на уплату процентов по креди
там, займам и лизинговых платежей, а также на восстановление посевных 
платежей. Как я сказала, данные меры реализованы в полном объеме. В 
связи с этим спустя 3 года актуальность данного закона утрачена. Предла
гаем признать его утратившим силу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:11. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Прошу вас остаться на три
буне, Ольга Анатольевна. A-а, пожалуйста, Сумароков Павел Ильич, ваш 
вопрос.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:59:22. Речь 0 мин 45 сек

Ольга Анатольевна, Сумароков Павел Ильич. Природные катаклиз
мы нас сопровождают и в виде наводнений, ураганов, смерчей. В этом го
ду в весенний период у сельскохозяйственных товаропроизводителей Че- 
ремховского района в поселке Голуметь погибла основная часть посевов и
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урожая зерновых культур вследствие вот серьезного урагана. Эти посевы 
не были застрахованы. Скажите, законодательство как-то предусматривает 
государственную поддержку сельхозтоваропроизводителям, пострадав
шим от града?

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти Иркутской области, органами местного само
управления Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:00:07. Речь 0 мин 17 сек

Я думаю, данной мерой в рамках полномочий законодательного ор
гана субъекта Российской Федерации также могут быть рассмотрены как 
дополнительные меры, которые осуществляются за счет собственных до
ходов, то есть за счет бюджета субъекта Российской Федерации.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:00:24. Речь 0 мин 40 сек

... сегодняшняя инициатива, представленная для депутатов, она 
схожа с теми проблемами и ущербами, которые повлекли за собой вот в 
весенний период эти природные явления на территории муниципального 
образования Голуметское. Я просто знаю этих фермеров, и для них очень 
большое значение имеет каждый гектар и каждая тонна урожая. Поэтому я 
бы хотел, так сказать, чтобы прокуратура и в этой части рассмотрела пред
ложение по компенсации части затрат от ущерба в весенний период в Го- 
луметском муниципальном образовании. Спасибо.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти Иркутской области, органами местного само
управления Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:01:04. Речь 0 мин 56 сек

Законопроект, который представлен, он направлен на признание 
утратившим силу закона, который был специальным законом, и был 
направлен на поддержку именно конкретной ситуации граждан, сельхоз
товаропроизводителей, которые пострадали в конкретной ситуации в ре
зультате паводка 2019 года. А что касается мер поддержки иных субъек
тов, в том числе в результате других катаклизмов возникших, то есть я по
лагаю, что все-таки здесь инициатива должна исходить либо от Губерна
тора, либо от депутатов, потому что это касается затрат, то есть расходов 
областного бюджета. То есть мы не можем предложить конкретные меры, 
которые повлекут дополнительные расходы за счет областного бюджета. 
То есть мы ориентированы как бы вот на воздержание от таких инициатив. 
В 2019 году это был все-таки Указ Президента, и мы в основном опира
лись на его положения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:00. Речь 0 мин 4 сек
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Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:02:04. Речь 1 мин 13 сек

Спасибо. Ольга Анатольевна, кроме этого закона все остальные за
коны, касающиеся паводков, я так понимаю, остаются без изменений и ра
ботают в силах? В частности, у меня на территории округа в городе Ту- 
луне остались до сих пор неурегулированные вопросы касаемо пострадав
ших. То есть у меня есть улица та же самая Вторая Азейская, на которую я 
на Игоря Ивановича Кобзева запрос писал, но их... Помощь им оказать ни
кто не может. То бишь есть улица Вторая Азейская, которая формально не 
пострадала от паводка, она находится на холме, грубо говоря, но в резуль
тате паводка и всех последующих мероприятий они оказались отрезаны 
дамбой от всего города. И вот они сейчас живут, 16 домов, и не знают, что 
делать. Автодороги у них в нормальном состоянии нету, переселять их не 
будут. Объекты социальной инфраструктуры все удалены от них не ближе 
чем 3 км. Я считаю, что по некоторым из законов преждевременно считать 
их утратившими силу.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти Иркутской области, органами местного само
управления Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:03:17. Речь 0 мин 35 сек

Как я сказала уже, данный закон, он имел рамочный характер, то 
есть в его развитие были приняты другие правовые акты. Поэтому работа 
действительно продолжается. Я хочу сказать, что у нас до настоящего 
времени на базе Тулунского межрайонной прокуратуры работает постоян
ная приемная Генерального прокурора Российской Федерации. И она про
должает работу и будет продолжать работу до тех пор, пока Президентом 
не будет отменен режим чрезвычайной ситуации, вызванной вот этими па
водками. Поэтому обращения если будут, они, безусловно, все рассматри
ваются, мы работу эту не прекращаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:52. Речь 0 мин 9 сек

Вопросов больше нет. Позицию профильного комитета, пожалуй
ста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:04:01. Речь 0 мин 51 сек

Спасибо, Александр Викторович. Мы рассмотрели данный законо
проект, поддержу Ольгу Анатольевну, мы проводим ревизию этих зако
нов. Что мы отметили на комитете? Что вот эти законы, которые действу-
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ют, они как бы имеют... Павлу Ильичу отвечаю тоже вот, имеют уже бол
ванку имеют, если есть какие-то стихии, которые происходят на террито
рии Иркутской области, то можно воспользоваться, ну, как бы юридически 
этим законом. Почему коллеги и Губернатор не вышли по Голумети? Но 
это уже вопрос. Хотя было очень в СМИ, везде была эта ситуация. У нас 
есть и резервный фонд, и есть законы. Но никто почему-то не обратился за 
помощью с областного бюджета. Поэтому мы предлагаем, значит, законо
проект поддержать, принять в первом чтении, после лингвистической экс
пертизы в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:53. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/41)

Время: 12:05:02
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/42)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:02. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:05:22
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:22. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
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20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1045 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗ
ВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, СЛОЖИВШЕЙСЯ В РЕЗУЛЬТАТЕ НАВОДНЕНИЯ, ВЫ- 
ЗВАННОЕО СИЛЬНЫМИ ДОЖДЯМИ, ПРОШЕДШИМИ В ИЮНЕ 2019 ЕОДА НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:36. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу Закона Иркутской области «О дополнительной мере 
социальной поддержки семей, пострадавших в результате чрезвычайной 
ситуации, сложившейся в результате наводнения, вызванного сильными 
дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива прокурора Иркутской области). Пожа
луйста, Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти Иркутской области, органами местного само
управления Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:05:58. Речь 1 мин 22 сек

Данный законопроект также имел целевой характер, был направлен 
на поддержку семей, у которых имеются дети, которые получили социаль
ную поддержку в виде обеспечения жильем, в том случае если жилые по
мещения были утрачены в результате чрезвычайной ситуации. Семьи, ко
торые получили жилье и переехали для постоянного проживания в другие 
населенные пункты на территории Иркутской области. Условием также 
являлось, что ребенок либо несколько детей, они состоят на учете детей, 
подлежащих обучению в муниципальной дошкольной образовательной 
организации по новому месту жительства семьи. Вот в тех случаях, если 
ребенок нуждается в устройстве в муниципальное дошкольное общеобра
зовательное учреждение и не имеет такую возможность предусматрива
лась такая мера поддержки, как компенсация расходов на посещение ре
бенком частных детских садов.

За 3 года действия данного закона обращений не поступало по 
предоставлению такой компенсации, потому что своевременно были при
няты меры и все семьи, переселившиеся на новое место жительство, они 
были обеспечены местами в муниципальных дошкольных образователь
ных учреждениях. А поэтому Закон утратил свою актуальность, и предла
гаем признать его утратившим силу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:20. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Ольга Анатольевна. Пожалуйста, вопросы. Сарсенбаев 
Евгений Сейтович, пожалуйста.
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САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:07:26. Речь 0 мин 39 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Есть...
Я посмотрел два заключения: правового отдела и Уполномоченного 

по правам человека. То есть там небольшое противоречие, но я также под
держиваю. Вдруг кто-то из людей пострадавших стоят до сих пор в очере
ди и не знали о такой мере поддержки. Вот как с этим быть? И, насколько 
я понимаю, там ожидается ответ от министерства социального развития. 
Может быть дождаться и не принимать сейчас Закон? Потому что вдруг 
находятся те люди, которые... если мы сейчас отменим этот Закон, а они 
хотят обратиться за получением такой меры поддержки?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:05. Речь 0 мин 15 сек

Это вопрос или предложение? Правовое управление, можете что-то 
ответить? Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:08:20. Речь 0 мин 26 сек

Коллеги, да, есть эти замечания, были, потому что они были... мы с 
минсоц отработали со всеми коллегами, с Уполномоченным в составе ра
бочей группы. Все возражения сняли.

За три, за четыре года от действия закона не было ни одного обра
щения, поэтому мы приняли решение: принять Закон в первом чтении по
сле лингвистической экспертизы в окончательном.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти Иркутской области, органами местного само
управления Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:08:46. Речь 0 мин 15 сек

Я дополню ещё. То есть, ну прежде чем внести законопроект эта 
позиция была согласована с Правительством, которое подтвердило, что 
Закон неактуален сегодня. То есть нет таких потребностей. Только после 
этого мы внесли закон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:01. Речь 1 мин 33 сек

Тоже позвольте добавить. Перекликается с вопросом, который по 
предыдущему законопроекту, Павел Ильич... перекликается с вопросом, 
который Павел Ильич задавал и по предыдущему законопроекту. Сейчас 
разработан законопроект. Мы предложили этот законопроект разработать
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/43)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

Губернатору. Ну, там очень долго работает распорядительный механизм, и 
мы сами разработали законопроект, который не будет иметь сроки и тер
риториальной принадлежности. Если случилось ЧС значит возникает воз
можность, правовая возможность выплатить категориям пострадавшим.

И в этом смысле сейчас мы, по сути дела, взяли законопроект про
куратуры и просто вычеркнули там «Тулун», «Тулунский район», написа
ли «Иркутская область». Вот этот законопроект на предварительное согла
сование был направлен Г убернатору. Я не знаю, вернулся ли он сейчас или 
нет, но такую инициативу, она вот исправит, мне кажется, все вопросы, 
которые сегодня возникали. Вот, чтоб мы не делали как одолжение, в по
жарном порядке, там, бегом, бегом, галопом по Европам и с барской руки, 
что ли оказывали меры поддержки пострадавшим. А чтобы действовал ра
мочный общий закон в Иркутской области в случае регионального ЧС.

Вопросов больше нет? Спасибо, Ольга Анатольевна, прошу вас 
присаживаться. Позицию профильного комитета - Гаськов Александр 
Юрьевич.

Г АСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:10:34. Речь 0 мин 6 сек

Я ее озвучил уже: принять в первом чтении и после лингвистиче
ской экспертизы в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:41. Речь 0 мин 13 сек

Все. Спасибо. Спасибо. Для протокола еще раз.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 

его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:10:54
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:54. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
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ЛИ: дования
(п.20/44) Время: 12:11:15

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:15. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1058 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОМ ЕЖЕМЕСЯЧ
НОМ МАТЕРИАЛЬНОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ЕРАЖДАН 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:29. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 21: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О дополнительном ежемесячном мате
риальном обеспечении отдельных категорий граждан в Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). 
Докладывает Еаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:11:47. Речь 0 мин 45 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, инициатива депутатов Лобкова, 
Еаськова, Бренюка. Она направлена, что в соответствии с Законом Иркут
ской области № 49 права на ежемесячное материальное обеспечение имеет 
отдельная категория граждан, проживающих на территории Иркутской об
ласти, потому что удостоены звания Героя соцтруда. У нас в Законе нет 
такое звания, это Героя Труда Российской Федерации. Поэтому мы пред
лагаем внести, чтобы соблюсти принцип социальной справедливости. Да, 
на сегодняшний день в Иркутской области нет ни одного Героя Труда. Ну 
и надеюсь, что они появится у нас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:32. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, прошу вас присаживаться.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении, рассмотреть его 

в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви-
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стической экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/45)

Время: 12:12:44
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/46)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:44. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:13:03
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:03. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1070 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИ
АЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ (БЫВШИХ ВОЕННОСЛУЖА
ЩИХ), ЛИЦ, ПРОХОДЯЩИХ (ПРОХОДИВШИХ) СЛУЖБУ В ВОЙСКАХ НАЦИО
НАЛЬНОЙ ГВАРДИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:19. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 22: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О дополнительных мерах социальной 
поддержки военнослужащих (бывших военнослужащих), лиц, проходящих 
(проходивших) службу в войсках национальной гвардии Российской Фе
дерации, и членов их семей».
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Прошу на трибуну Родионова Владимир Анатольевича - министра 
социального развития, опеки и попечительства Иркутской области. Пожа
луйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:13:44. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Законом 
Иркутской области от 7 июля текущего года установлена дополнительная 
мера социальной поддержки членам семьи военнослужащих, погибших в 
результате участия специальной военной операции.

Ранее данная мера поддержки была установлена Указом Губернато
ра 4 апреля текущего года. Согласно Закону право на выплаты имеют чле
ны семьи погибшего, которая проживает на территории Иркутской обла
сти и проживала на ее территории, на момент его гибели. В соответствии 
же с Указом Губернатора выплаты предоставляются членам семей погиб
ших военнослужащих в случае. Первое. Если место жительства погибшего 
на дату его гибели являлась Иркутская область. Второе. Если погибший 
был зарегистрирован по месту дислокации воинской части войск нацио
нальной гвардии на территории Иркутской области. И третье. Если по
гибший был признан с территории Иркутской области на службу.

В целях исключения ухудшения права граждан на получение еди
новременной выплаты проектом закона предлагается установить анало
гичные с Указом Губернатора условия для ее получения. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:52. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Владимир Анатольевич. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
к министру нет. Прошу вас присаживаться. Позицию профильного коми
тета - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:15:07. Речь 0 мин 22 сек

Законопроект рассмотрен на комитете. Также была рабочая группа 
там, были вопросы по категориям. Мы решили не расширять, а провести в 
соответствии с указом 57-м. Поэтому предлагаем принять указанный зако
нопроект в первом чтении после лингвистической экспертизы в оконча
тельном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:29. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Принять проект закона в первом 
чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании по
сле проведения лингвистической экспертизы.
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ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель-
ВИЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА- Время: 12:15:37
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.22/47) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:37. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон, направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.22/48) Время: 12:15:57

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:57. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1038 «О СОСТАВЕ МЕРОПРИЯ
ТИЙ, НАПРАВЛЕННЫХ НА ВЫЯВЛЕНИЕ ЛИЦ, ИСПОЛЬЗУЮЩИХ ГАРАЖИ, 
ПРАВА НА КОТОРЫЕ НЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ В ЕДИНОМ ГОСУДАРСТВЕН
НОМ РЕЕСТРЕ НЕДВИЖИМОСТИ, ОКАЗАНИЕ СОДЕЙСТВИЯ ГРАЖДАНАМ В 
ПРИОБРЕТЕНИИ ПРАВ НА ТАКИЕ ГАРАЖИ И ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ, НА КО
ТОРЫХ ОНИ РАСПОЛОЖЕНЫ, И ПОРЯДКЕ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ЭТИХ МЕРО
ПРИЯТИЙ» («О СОСТАВЕ МЕРОПРИЯТИЙ, КОТОРЫЕ ВПРАВЕ ОСУЩЕСТВЛЯТЬ 
ОРГАНЫ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, НАПРАВЛЕННЫХ НА ВЫЯВЛЕНИЕ ЛИЦ, ИСПОЛЬЗУ
ЮЩИХ ГАРАЖИ, ПРАВА НА КОТОРЫЕ НЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ В ЕДИНОМ 
ГОСУДАРСТВЕННОМ РЕЕСТРЕ НЕДВИЖИМОСТИ, И ПОРЯДКЕ ИХ ОСУ
ЩЕСТВЛЕНИЯ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:13. Речь 0 мин 34 сек
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Вопрос № 23: проект закона Иркутской области «О составе меро
приятий, направленных на выявление лиц, использующих гаражи, права на 
которые не зарегистрированы в Едином государственном реестре недви
жимости, оказания содействия гражданам в приобретении прав на такие 
гаражи и земельные участки, на которых они расположены, и порядке 
осуществления этих мероприятий» (второе чтение). Докладывает Труфа- 
нов Николай Степанович - председатель комитета по собственности и эко
номической политики. Прошу на трибуну.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:16:47. Речь 0 мин 50 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «О составе мероприятий, кото
рые вправе осуществлять органы местного самоуправления муниципаль
ных образований Иркутской области, направленных на выявление лиц, ис
пользующих гаражи, права на которые не зарегистрированы в Едином гос
ударственном реестре недвижимости и порядке их осуществления». К за
конопроекту поступили поправки. Поправки рассмотрены на комитете и 
одобрены.

В связи с чем вашему вниманию предлагается таблица одобренных 
поправок. Обращаю ваше внимание, что поправки редактируются и назва
ние проекта закона. В соответствии с решением комитета: рекомендуем 
Законодательному Собранию принять указанный проект закона во втором 
окончательном чтении, направить Еубернатору Иркутской области для об
народования.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:37. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста. Вопросы к Николаю Степановичу. Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста. Еолосуем принять таблицу одобренных попра
вок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/49)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 12:17:48
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:48. Речь 0 мин 19 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/50)

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:18:07
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:08. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1053 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ КА
ПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДО
МАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:25. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 24: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об организации проведения капиталь
ного ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории 
Иркутской области».

Докладывает Никитин Анатолий Николаевич - министр жилищной 
политики энергетики Иркутской области. Пожалуйста, Анатолий Николае
вич, на трибуну.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:18:54. Речь 3 мин 49 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проектом 
закона предлагается привести отдельные положения Закона Иркутской об
ласти от 27 декабря 2013 года № 167-03 «Об организации проведения ка
питального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на тер
ритории Иркутской области» в соответствии с федеральным законодатель
ством. В частности, в связи с принятием Федерального закона от 20 декаб
ря 2017 года № 399-ФЗ «О внесении изменений в Жилищный кодекс Рос
сийской Федерации и статью 16 Закона Российской Федерации «О прива
тизации жилищного фонда в Российской Федерации» проектом закона 
предлагается закрепить полномочия Правительства Иркутской области на 
установление порядка информирования собственников помещений в мно
гоквартирных домах и управляющих организациях по содержанию регио
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нальной программы капитального ремонта общего имущества в много
квартирных домах. На сегодняшний день порядок такой был закреплен по
становлением Правительства Иркутской области от 12 апреля 18-го года 
№ 271-пп и предусматривал опубликование региональной программы ка
премонта, размещения региональной программы капремонта на портале 
Иркутской области на сайте фонда капремонта и разъяснения в рамках 
рассмотрения обращений.

Второе изменение связано с принятием Федерального закона от 16 
апреля 2022 года № 100-ФЗ «О внесении изменений в статью 190 Жилищ
ного кодекса Российской Федерации». Законопроектом предлагается за
крепить полномочия Правительства Иркутской области на установление 
порядка и сроков подписания акта приемки выполненных работ по капи
тальному ремонту, а также порядка взаимодействия участников подписа
ния такого акта. Предлагается изложить в новой редакции абзац первой 
части 6 статьи 11 закона области.

Согласно изменениям в Жилищный кодекс акт приемки выполнен
ных работ по капремонту должен быть подписан в том числе органом 
местного самоуправления. В действующей редакции органы местного са
моуправления согласовывают акт приемки. Изменение вступает в силу с 1 
марта 23-го года. Порядок подписания акта приемки, который будет уста
новлен Правительством Иркутской области, на сегодняшний день нахо
дится в разработке. В настоящее время фонд руководствуется пока ло
кальным актом фонда. Третье изменение касается следующего. Проектом 
закона в соответствии с положением Федерального закона от 1 мая 22-го 
года № 124-ФЗ «О внесении изменений в законодательные акты Россий
ской Федерации» предлагается установить возможность для регионально
го оператора области уплачивать в качестве аванса более чем 30 % стои
мости соответствующего вида услуг и работ по капитальному ремонту 
общего имущества в многоквартирном доме в случаях и порядке, которые 
установлены Правительством Российской Федерации.

Справочно. В настоящее время возможность авансирования более 
30 %, а предусматривается до 80 %, предусмотрена положением привлече
ния подрядных организаций, утвержденным постановлением Правитель
ства Российской Федерации № 615 от 1 июля 2016 года с изменениями. 
Необходимо предусмотреть такую возможность и в нашем областном за
коне.

Таким образом, предлагаемый законопроект носит технический ха
рактер и обеспечивает приведение закона Иркутской области в соответ
ствие с Жилищным кодексом. Прошу поддержать проект закона. Спасибо 
за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:43. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Анатолий Николаевич. Пожалуйста, вопрос депутата Ро
манова.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:22:49. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемый Анатолий Николаевич, вот в советском законодатель
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стве капитальным ремонтом считался ремонт с выселением граждан, ко
гда, в общем-то, оставались только одни стены, жители выселялись в под
менный фонд, убиралась крыша, убиралась сантехника, электрика, вся 
столярка, значит. И проводился капитальный ремонт, то есть все восста
навливалось заново. Положено было проводить его там раз в 25 лет, и счи
талось, что на 25 лет дом продлевает свое существование. Сегодняшний 
капитальный ремонт - это не капитальный ремонт, это ремонт текущий по 
нормативам, потому что он не подразумевает капитального ремонта, то 
есть и восстановление жилого фонда.

Может быть, имеет смысл, как-то нам конкретизировать понятие 
капитального ремонта? Значит, в плане, так сказать того, чтобы он дей
ствительно был капитальным, чтобы это жилье продлевало свое существо
вание. Или, как вы считаете, это технически невозможно сейчас выпол
нить капитальный ремонт в полном объеме? Спасибо.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:23:51. Речь 3 мин 10 сек

Спасибо за вопрос. На самом деле, вопрос такой достаточно важ
ный. Дело в том, что понятие текущего ремонта и капитального ремонта 
они закреплены в Градостроительном кодексе. Есть определенные, так 
сказать, положения, что считать? Вот простой пример. Если мы меняем 
дверное полотно, это текущий ремонт, если мы меняем с дверной короб
кой, это капитальный ремонт, понимаете? Да? То есть и плюс ещё. Ну, это 
уже не касается может быть жилых помещений. Капитальный ремонт в 
крупных, это финансовые составляющие. Увеличиваем стоимость основ
ного имущества или не увеличиваем, то есть в основных фондах или это 
списывается после. То есть, это вот эти вот вещи.

Что касается ремонта многоквартирных наших домов? Ну, честно 
говоря, живу на этой земле уже достаточно давно, а живу в квартире, ко
торой уже на сегодняшний день более 40 лет. Ни разу полного капиталь
ного, еще в Советском союзе это происходило, когда ни разу такого вот 
комплексного ремонта я, честно говоря, не видел. Мы всегда даже в Со
ветском Союзе, к сожалению, занимались текущим ремонтом, наши ЖЭКи 
там и так далее, да? То есть, таких полных капитальных ремонтов хотя за
конодательство требует, да, то есть срок службы определенного здания 
сооружения имеет как бы дату определённую, но очень сложно подходили.

На сегодняшний день в Жилищном кодексе закреплены обязатель
ные виды капитального ремонта, их там 6, плюс мы с вами приняли реше
ние о том, что дополнительно туда ввести ещё это обследование там и так 
далее, и так далее.

А есть и казусы определенные, и смысл-то такой вот. Сколько за 
время реализации программы дом соберет, и жители дома соберут средств, 
на эти средства мы можем позволить себе, и жильцы могут позволить себе 
отремонтировать свой дом. К сожалению, конечно, инфляция, конечно, 
многие все эти вещи. Поэтому мы не можем сегодня говорить о том, что 
мы заходим на какой-то дом, имеем полностью капитальные все системы, 
инженерное там и так далее, конструктивы и так далее, и так далее. Хоте
лось бы стремиться к этому.

Два пути. А один из путей мы с вами будем, ну, думаю, в обозри
мом так сказать времени принимать решение о сломе, так сказать, перего
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родок, да? То есть когда дом собрал определенное количество средств, но 
их не хватает на полный или более полный капитальный ремонт, тогда мы 
могли бы их заимствовать у других домов. Сегодня у нас эти перегородки 
территориальные есть. То есть мы не можем из Иркутска попросить денег 
занять, так сказать, Усть-Илимску там и так далее. Поэтому в эту сторону 
движемся.

Второй момент. Жильцы имеют право на своем общем собрании 
принять решение о сборе дополнительных средств для проведения более 
полного капитального ремонта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:00. Речь 0 мин 3 сек

Труфанов Николай Степанович, пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:27:03. Речь 0 мин 23 сек

Анатолий Николаевич, в вашем законопроекте, представленном се
годня для депутатов очень есть хороший качественный пункт. Региональ
ный оператор области может выплачивать в качестве аванса более чем 30 
% стоимости соответствующего вида услуг. Вопрос. Более чем 30 %. То 
есть это определяет сам оператор? То есть, всё-таки 30 или более 30 %? 
Прошу расшифровать.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:27:26. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо вам. Да, на самом деле несколько факторов. Это сложив
шаяся ситуация на рынке, да. Чтобы может быть в начале работ закупить 
больше строительных материалов. Сегодня это позволяет до 80 %. Значит, 
всегда есть опасения. То есть мы деньги... жители, собрали, кому-то отда
ли, а там. Ну, все это определяет от конъюнктурной политики, от надёжно
сти заказчика. Мы, вы знаете, что мы ведем реестр наших подрядных ор
ганизаций, мы в принципе, в общем-то, знаем. А поэтому вот такой ответ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:03. Речь 0 мин 6 сек

Шевченко Светлана Петровна, пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:28:09. Речь 1 мин 13 сек

Спасибо, Александр Викторович. Анатолий Николаевич, по Ангар
ску значит было опубликовано капитальный ремонт многоквартирных до
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мов в Ангарске. Значит, там впервые у нас, значит, ремонт внутридомовых 
инженерных систем теплоснабжения. Но в 22 домах так оно и не начина
ется. Значит, и к удивлению, вот такие есть объявления. В июне развеша
но, что начало работ по инженерным системам отопления, и на этом же 
доме с другого угла висит, значит, но уже с июля месяца не теплоснабже
ния, а благоустройство и озеленение земельного участка. Домик неболь
шой, 24 квартиры, вокруг там все посажено, тополя гигантские. То есть 
там, ну, цветочек посадить трудно, но технический заказчик, но торги, 
вернее, конкурс на озеленение, то есть дополнительный нигде не опубли
кован. Как это может быть? Вот я к удивлению, конечно, я понимаю, но 
жители голосовали за теплоснабжение. Почему вот такая ситуация? Куда 
бежать? Что делать?

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:29:21. Речь 0 мин 56 сек

Смотрите, если, насколько я помню, у меня как бы были и заявле
ния, и подрядчик подходил, да? То есть там с техническим заказчиком, ко
торые есть у нас в Ангарске, ведутся переговоры на сегодняшний день, 
может быть, меня, так сказать, исполняющий обязанности.

Буквально на прошлой неделе мы эту ситуацию рассматривали. Там 
ведется вопрос о расторжении заключенного договора, значит, в связи с 
невыполнением условий. Вот поэтому мы по команде там проводим 
осмотр этого всего, разбираемся в ситуации. Но я думаю, если есть ин
формация, то вот исполняющий обязанности, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так вы присядьте, пожалуйста. Вам включат микрофон.

КОШЕЧКИНА В.А.- и.о. генерального директора Фонда капитального 
ремонта многоквартирных домов Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:30:18. Речь 0 мин 53 сек

Включат? Спасибо большое. Спасибо. Подрядная организация, ко
торая отыграла конкурс на эти 22 дома, на водоотведение, канализацию, 
отопление, холодную, горячую воду, к сожалению, оказалась некачествен
ной. Вовремя технический заказчик в лице администрации Ангарского му
ниципального образования это увидел, приостановил работы, и в настоя
щее время с ними действительно контракт расторгается. Вид работ «Озе
ленение» никаким образом не накладывается вместо. Он по фонду дома 
позволяет быть, и он дополнительно отыгран техническим подрядчиком, и 
будет выполнен на доме. Подрядчик, сразу скажу. У нас уже будет объяв
лен дополнительный конкурс, выйдет другой подрядчик. И в теплое время 
года, в мае месяце уже выйдет на дома и начнет работу, которую обещали 
на 22 дома.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:11. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, спасибо. Пожалуйста, Антон Васильевич Романов.
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Уважаемый Анатолий Николаевич, у меня в связи вот с неполным, 
с недостаточно полным, как вы выражаетесь, капитальным ремонтом, во
прос возникает. Если мы капитально не ремонтируем жилой фонд значит 
он быстрее выбывает.

И вот какова сегодня динамика этого жилого фонда? Значит, ско
рость его выбытия, я имею в виду: а) нормативное выбытие, когда мы его 
признают ветхим; б) физическое выбытие, когда мы сносим или поселки 
закрываем. И третье. Это изменение жилого фонда, то есть перепрофили
рование жилого фонда в нежилое помещение.

В свое время я считал эту динамику с 90-го по 2016 год. У нас вы
бытие жилого фонда происходило в 3 раза быстрее, чем ввод нового жи
лья. Вот сегодня ситуация какова? То есть, у нас жилой фонд, значит, с 
учётом, так сказать, вновь построенного, уменьшается всё-таки или он 
держится на одном уровне, или он прибывает, прирастает? Спасибо.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:32:20. Речь 1 мин 53 сек

Спасибо. Ну, по механизму принятия решения об аварийном жилье. 
Вы знаете, есть комиссионное, да, заключение обследования. Сегодня я не 
могу сказать, что тенденция переломлена. На самом деле, хоть мы и вво
дим достаточно много жилья, а на сегодняшний день есть механизмы пе
реселения граждан из аварийного жилья. Достаточно серьезные суммы 
Иркутская область получает.

Но, безусловно, вот вы упомянули северные регионы и так далее. Я 
думаю, что вы там были. Вы видели, в каком состоянии этот дом. Когда 
стоит на сегодняшний день дилемма честно перед муниципалитетом при
нять решение о том, что дом не может эксплуатироваться и является ава
рийным, а муниципальное образование принимает на себя обязательства в 
течение года его расселить и так далее.

Но вот, исходя из реалий, поймите, да, вот они стоят. Мы наприни
маем этих решений, и дальше у нас будут проблемы с представителями 
правоохранительных структур и так далее. Конечно, мы детально рассмат
риваем на своей комиссии. Уже у нас есть обращение и граждан, управля
ющих компаний рассмотреть возможность, вернее, принять решение об 
аварийности или возможности проведения капитального ремонта. Сегодня 
мы принимаем решение после экспертизы специализированной организа
ции, всё-таки принимаем решение. Да, нет. В большинстве случаев всё- 
таки мы говорим о том, что он подлежит капитальному ремонту. Когда нет 
угрозы жизни и здоровью граждан, нет существенных нарушений кон
структива, несущих конструкций и так далее. Всё-таки принимаем реше
ние. Пока вот об этом.

Это сложная, сложная ситуация. Она закладывалась десятилетиями, 
как мы понимаем, ну и корни ее понятно, откуда тоже растут.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:34:13. Речь 0 мин 10 сек

РО М А Н О В А.В. -  депутат Законодательного Собрания И ркутской области
ВО ПРО С: Время: 12:31:18. Речь 1 мин 3 сек
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Выселяем из ветхого и аварийного жилья в помещение меньшей 
площади. То есть тем самым всё равно жилой фонд уменьшается.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:34:23. Речь 1 мин 25 сек

Ну, такой вот большой тенденции. Честно говоря, другие нормати
вы при выделении жилья, они уже не в меньшей. У нас установлены, я по
нимаю 33 квадратных метра на втором этаже двухэтажного деревянного 
дома. Да, и 33 квадратных метров в нормальном, как бы жилье. То есть, 
есть нормы положенности граждан. Сказать о том, что мы выбываем, ну 
бездомных у нас практически нет. Уж честно говорю.

И эта тенденция, вы правы, она существует. Но вот комплексный 
подход к решению этих всех вопросов не только капитального ремонта, 
строительства нового жилья, объектов соцкультбыта и так далее. Мы же с 
вами боремся за то, чтобы у нас была положительная динамика, да, демо
графическая. Вот совместно будем решать эти проблемы. Одно из этих 
решений: приведение в нормативное состояние тех объектов, которые 
подлежат капитальному ремонту. За качеством надо следить. Или пробле
ма вот очень коротко, да? Как вы считаете, отмостка дома является объек
том капитального ремонта или нет? Не является. Но я получил предосте
режение от прокуратуры о том, что неправильно выполнил эти работы, но, 
тем не менее, казусы есть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:48. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:35:51. Речь 0 мин 22 сек

Анатолий Николаевич, подскажите вот предлагаемый вами законо
проект он облегчает жизнь собственников помещений жилых многоквар
тирных домов, тем более собственников жилых помещений? Как мы будем 
соблюдать статью 40-ю Конституции и иметь право на жилье, на владение 
им, пользование?

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:36:13. Речь 1 мин 14 сек

Спасибо за вопрос на самом деле. Ну и, как я уже говорил, в прин
ципе, эти поправки в закон они носят технический, так сказать, характер. 
Но, тем не менее, обратите внимание на ситуацию одну. Когда органы 
местного самоуправления не согласовывают акт о вводе, вернее, о прове
дении капремонта, а непосредственно участвуют в подписании этого акта, 
это повышает ответственность муниципальных образований, в приемке 
работ, качество их и так далее, это один момент. Второй момент. Мы уже
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/51)

ВЫСТУПИЛИ:

его отмечали о том, что это нам позволит в сегодняшней ситуации. Суще
ствует программа капитального ремонта, и мы уже в этом году можем 
разыгрывать, так как средство, лимиты на это есть, разыгрывать при нали
чии документации определенной. Разыгрывать контракты с подрядчиками 
уже не только на 23-ий год, а уже и на 24-ий год. И тогда, может быть, 
нам позволит это сдерживать некоторые цены на проведение этого капи
тального ремонта. Я считаю, что эти мероприятия позволят как бы перейти 
в качественное... обеспечить качественное проведение капитального ре
монта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:27. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Анатолий Николаевич. Вопросов больше нет. Прошу вас 
присаживаться.

НИКИТИН А.Н.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Профильный комитет. Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:37:37. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, данный проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
В соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательному Со
бранию принять данный проект закона в первом чтении, продолжить рабо
ту над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:55. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Голосуем. Принять проект закона в первом чтении, про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде попра
вок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:38:03
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 7 
ноября.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1064 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ПРИРОДНЫХ 
ТЕРРИТОРИЯХ И ИНЫХ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ТЕРРИТОРИЯХ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:22. Речь 0 мин 47 сек

Вопрос № 25. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области...». Анатолий Николаевич, а можно по
просить вас задержаться буквально на 5 минут? Сейчас мы обсуждаем во
прос, следующий по повестке дня. У меня есть такой, ну, не совсем, может 
быть, такой общий вопрос про молоко. Присаживайтесь, пожалуйста.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных 
особо охраняемых территориях в Иркутской области». Докладывает Тро
фимова Светлана Михайловна - министр природных ресурсов и экологии 
Иркутской области. Пожалуйста, на трибуну, Светлана Михайловна.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:39:09. Речь 6 мин 11 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты Законодательного Собрания. Вашему вниманию представляется про
ект закона Иркутской области о внесении изменений в Закон Иркутской 
области об особо охраняемых природных территориях и иных особо охра
няемых природных территориях в Иркутской области. Проект подготовлен 
в целях уточнения на соответствие федеральному законодательству, а так
же требованиям времени в связи с созданием дирекции по особо охраняе
мым природным территориям регионального значения Иркутской области. 
Всего проект предполагает 6 изменений, кратко по каждому пройдусь.

Первое изменение - это статья 6, абзац первой части № 1. Приводим 
формулировку в соответствии с преамбулой федерального закона, которая 
гласит о том, что федеральный закон регулирует отношения в области 
охраны, организации, охраны и использования особо охраняемых природ
ных территорий регионального значения. Кроме того, такая устойчивая 
формулировка просматривается во всех статьях Федерального закона.

Следующие изменения также касаются статьи 6 пункта 8 части 1. 
Здесь мы приводим в соответствие уже с двумя федеральными законами. 
Первый закон о территориях традиционного природопользования корен
ных и малочисленных народов севера Сибири и дальнего Востока. В этом 
Законе предусматривается, что в отношении территорий коренных мало
численных народов осуществляется именно охрана окружающей среды. 
Поэтому предлагаем новую редакцию и приводим в соответствие с Зако-

ской области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 12:38:03. Речь 0 мин 18 сек
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ном об особо охраняемых природных территориях, в котором закреплены 
полномочия по обеспечению управления особо охраняемыми природными 
территориями. Данный термин в федеральном законодательстве присут
ствует. Предлагаем в нашем законе предусмотреть эти изменения.

Следующее третье изменение касается статьи 9.1. Здесь изменения 
направлены на соблюдение как раз юридической техники, так как в пункте 
8 статьи 6 мы предусматриваем сокращение и, соответственно, дальше в 
развитии закона предполагаем, предлагаем его использовать.

Следующее изменение - это пункт 4 части 1 статьи 12. На сего
дняшний момент Федеральный закон об особо охраняемых территориях в 
статье 35 предусматривает, что охрана территорий природных парков, гос
ударственных природных заказников и других особо охраняемых природ
ных территорий - «осуществляется». В нашей же редакции, которая сейчас 
действует, прописан термин «обеспечивающие», поэтому приводим тер
минологию закона в соответствие с Федеральным.

Следующее пятое изменение. Предлагаем дополнить новой статьей 
12.1. Вопросы охраны и вопросы особо охраняемых природных террито
рий - они многогранны, требуют иногда некоего совещательного органа, 
который бы предусматривал участие не только населения жителей тех тер
риторий, где создаются эти особые охраняемые территории, но и депута
тов Законодательного Собрания, органов прокуратуры, общественных ор
ганизаций. Поэтому мы предлагаем на законодательном уровне закрепить 
возможность создания совещательных и координационных органов по во
просам особо охраняемых природных территорий.

Следующее и крайнее изменение - это статья 16. В Федеральном за
коне об особо охраняемых территориях говорится о том, что могут особо 
охраняемые природные территории находиться в управлении бюджетных 
учреждений. В развитие данных положений Федерального закона 1 февра
ля 22 года была создана дирекция особо охраняемых природных террито
рий Иркутской области. Данная дирекция, кроме всего прочего, осуществ
ляет региональный контроль и надзор на этих особо охраняемых природ
ных территориях. И федеральный закон гласит, что управление... Они 
данный контроль могут осуществлять только в отношении ООПТ, кото
рыми управляют.

На сегодняшний день наш областной закон, к сожалению, не регу
лирует деятельность по управлению с особо охраняемыми природными 
территориями. Поэтому на основании изложенного, в целях достижения 
единства и целостности нормативно-правового регулирования мы предла
гаем предусмотреть статью, которая будет говорить о том, что охрана и 
управление особо охраняемыми природными территориями осуществляет
ся в порядке, предусмотренном Правительством Иркутской области. До
полнительно хочу сказать, что данный порядок в случае принятия вами 
решения об изменении нашего закона уже подготовлен и своевременно 
будет направлен в прокуратуру Иркутской области и потом на дальнейшее 
подписание в Правительство области.

Уважаемые депутаты, данные внесения, они конкретизируют и от
регулируют деятельность дирекции и помогут полноценно осуществлять 
те полномочия, которые на них возложены. Прошу поддержать данный 
законопроект. У меня все. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:19. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Светлана Михайловна. Позвольте вас поблагодарить за 
такое визуальное представление изменений. Очень удобно. Хорошо, если б 
все министры взяли на вооружение. Очень легко: видно, что было, как ста
ло. Пожалуйста, вопросы. Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:45:38. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемая Светлана Михайловна, я тоже присоединяюсь к оценке 
Александра Викторовича, что действительно очень удобно, правильно все 
сделали.

ТРОФИМОВА С.М.
Спасибо.

РОМАНОВ А.В.
То есть очень хорошо, хороший доклад. У меня вопрос по дирек

ции. Это что будет? Какой-то новый орган с полномочиями с какими-то 
такими? Это или будет управляющая компания какая-то? Что это будет?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:46:10. Речь 0 мин 30 сек

Это бюджетное учреждение, которое уже существует, оно с 1 фев
раля уже создано. Бюджетное учреждение, которое осуществляет непо
средственно на территориях... Мы голова, а они наши руки, ноги. Они 
осуществляют, во-первых, надзор на территории за теми... за состоянием и 
охраной на особо охраняемых природных территориях, проводят инвента
ризацию, осуществляют управление, благоустраивают эти территории.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:46:41. Речь 0 мин 38 сек

(Не слышно) ... только функционирование этой дирекции, да, но и 
ее взаимодействие с органами местного самоуправления. То есть террито
рии эти находятся на... как бы в ведении в том числе и органов местного 
самоуправления. То есть фактически эта дирекция берет на себя полномо
чия органов местного самоуправления по хозяйственному использованию 
этих территорий? То есть если это управление. Или всё-таки там какое-то 
разделение этих полномочий? Куда мы денем органы местного...? Ну, 
например, на территории острова Ольхон, значит, там есть и органы мест
ного самоуправления, которые осуществляют управление этими террито
риями. Там есть национальный парк. Вот дирекция-то как с ними взаимо
действует, и какие полномочия там у нее?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:47:19. Речь 0 мин 44 сек
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Дирекция не взаимодействует с органами местного самоуправления 
Ольхонского района и национального парка, потому что это другая кате
гория ООПТ, это федеральная ООПТ. У нас полномочий нет. Наша дирек
ция создана как раз для управления охраной и функционирования регио
нальных ООПТ. Органы местного самоуправления могут создавать свои 
ООПТ местного значения. Мы когда создаем ООПТ регионального значе
ния, на этом этапе мы проходим процедуру согласования с органом мест
ного самоуправления по границам, по форме будущего ООПТ.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:48:03. Речь 0 мин 42 сек

Я ещё раз уточню вопрос, потому что вопрос в высшей степени 
важный, да, и касается, наверное, всех жителей Иркутской области. То 
есть мы знаем, что на федеральном уровне готовится закон, внесен на рас
смотрение, о туристских территориях, который предусматривает создание 
некой управляющей компании, которая будет управлять вот этими всеми 
туристскими территориями, фактически она будет наделена полномочиями 
государственной власти, да, и подменять собой как бы решения органов 
региональной власти и местного самоуправления. Не получится ли так, что 
вот это вот дирекция, да, потом превратится в какое-то ООО, в частную 
как бы лавочку, которая будет управлять вот этими территориями в своих 
интересах?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:48:45. Речь 0 мин 41 сек

Нет, цели у дирекции совершенно другие. Это природоохранная де
ятельность. Мы должны сохранить те уникальные территории области, ко
торые у нас имеются, сохранить тот животный и растительный мир, кото
рый имеется. Как правило, мы создаем эти территории для сохранения тех 
краснокнижных экземпляров флоры и фауны, и их, соответственно, потом 
оберегаем и охраняем. Что касается туристско-рекреационной деятельно
сти, то у них совершенно другие цели и задачи.

РОМАНОВ А.В.
Вот у нас есть национальный парк ...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:26. Речь 0 мин 9 сек

Антон Васильевич, мы вам не мешаем?

РОМАНОВ А.В.
Да нет, я просто проясняю ситуацию...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не надо просто. Соблюдайте, пожалуйста, регламент, ходите на ко

митеты, въедливо разбирайтесь. Это право депутата. Пожалуйста, вопрос. 
Кондрашов Виктор Иванович.
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КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:49:36. Речь 0 мин 33 сек

Светлана Михайловна. Будьте добры, поясните. При наличии депу
тат Заксобрания профильного комитета по природоохране и так далее, для 
чего нужен координационный орган, о котором вы говорили, он должен 
будет создаваться и какие его функции будут? Это... Я понимаю структу
ру в Правительстве, когда остается дирекция, там бывают обычно форма 
акционерного общества, существует наблюдательный совет или еще что- 
то такое. А здесь что за орган будет координационный создан?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:50:09. Речь 0 мин 28 сек

Ну, это может быть как одна из форм координационный совет при 
Губернаторе по вопросам создания управления функционирования особо 
охраняемых природных территорий. Это может быть какая-то комиссия 
при курирующем заместителе Председателя Правительства. Порядок со
здания, форма, цели и задачи будут прописаны в постановлении Прави
тельства Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:37. Речь 0 мин 57 сек

Спасибо, Светлана Михайловна. Был вопрос еще же у кого-то? 
Все, да? Вопросов нет. Вопросов больше нет.

Коллеги, пока присутствуют два министра, позвольте мне вопрос не 
по теме, но он очень важный. Недавно в Иркутской области забрали феде
ральные деньги и передали Республике Бурятии по 4 очистным сооруже
ниям. Вот. Почему два министра? Потому что у нас этот функционал раз
мазан по министерствам, да, хотя на Федерации за это отвечает Министер
ство природных ресурсов. Если Светлана Михайловна затруднится отве
тить на этот вопрос, я попросил остаться Алексея... Анатолия Николаеви
ча. Вот. Можете как-то прокомментировать, что это произошло, почему 
произошло? И почему опять вот даже 4, даже 4 очистных из 9, которые 
находятся в центральной экологической зоне, которые подлежат у нас вот 
модернизации, мы не в состоянии были освоить федеральные деньги?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:51:34. Речь 1 мин 2 сек

По сохранению озера Байкал на сегодняшний момент Иркутская 
область участвует в реализации 2 мероприятий. Это правобережные 
очистные города Иркутска, и Анатолий Николаевич расскажет, как, каки
ми темпами они осваивают федеральные средства. И второе мероприятие - 
понижение уровня надшламовых вод, который мы вчера завершили, вы
полнили те объемы, цели и задачи. Соответственно, сейчас будут произве
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дены оплаты. Никаких других 4 очистных сооружений в федеральном про
екте не было. Сейчас минЖКХ совместно с органами местного самоуправ
ления занимается проектированием 7 очистных сооружений, которые как 
раз располагаются на побережье озера Байкал. После получения всех экс
пертиз они обратятся, соответственно, уже в Правительство Российской 
Федерации для получения средств из резервного фонда Правительства 
непосредственно на строительно-монтажные работы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:36. Речь 0 мин 19 сек

Хорошо, тогда если нечего добавить, если я что-то путаю, то мы 
уточним информацию и сделаем депутатские запросы, если не возражаете? 
Потому что четко было сказано, что 4 очистных ждали заявки от Иркут
ской области, но не дождались. Можно прокомментировать, о чем речь 
шла?

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:52:55. Речь 1 мин 2 сек

Александр Викторович, спасибо за вопрос. Ну, на самом деле, здесь 
некоторые понятия просто передергиваются. Конечно, существует про
грамма, да, защита озера Байкал в рамках проекта федерального «Эколо
гия». Значит, порядок прописан таким образом. Значит, туда подаются за
явки. Мы из бюджета Иркутской области профинансировали сегодня раз
работку проектно-сметной документации, как Светлана Михайловна ска
зала, по 7 очистным сооружениям. Своим чередом, то есть по «дорожной 
карте» в четвертом квартале мы получаем положительное заключение экс
пертизы, в том числе экологической, и оформляем эту заявку в Федера
цию. Никаких четырех, значит, каких-то там очистных сооружений, кото
рые у нас изъяли, деньги изъяли и передали Бурятии, нет. Это, ну, скажем 
так, некоторая фантазия уже представивших информацию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:57. Речь 0 мин 36 сек

Ну, Анатолий Николаевич, но мы же год назад слышали, как вот- 
вот на выходе будут проекты по 4 очистным или там по 7, неважно, хоть 
по одному уже, хоть по одному, которые будут направлены в Федерацию 
для включения в бюджет 2023 - 2025 годов. Теперь мы опять слышим: 
«дорожная карта», там «углубить-уширить», «это будет рассмотрено в 
четвертом квартале»... Но мы понимаем, что мы пролетаем мимо бюджета 
23 - 25 годов и будем потом догонять уже...

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:54:33. Речь 0 мин 17 сек

Федеральный проект «Сохранение озера Байкал» обнулен до 25 го
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/52)

да. Пролетают все. И, соответственно, Минприроды России будет работать 
по заявкам при наличии положительных заключений экспертиз. То есть 
есть проект, вышел, и пошли сразу за денежкой...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:50. Речь 0 мин 28 сек

Все, вот тогда, наверное, может быть... Ну, хорошо, хорошо. Будем 
дальше разбираться, потому что очистные нам нужны, как воздух.

ТРОФИМОВА С.М.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Очистные нам нужны, как воздух, и давайте поручим тогда нашему 

профильному комитету повникать в эти ситуации, посмотреть там эти 
«дорожные карты», которые годами длятся. Вот и посмотрим, когда будут 
направлены заявки. Спасибо большое, Светлана Михайловна. Возвраща
емся к вопросу. Вопросов нет, выступлений нет.

Голосуем: принять проект закона в первом чтении... Позицию про
фильного комитета.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:55:18. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, данный 
проект закона был рассмотрен на заседании комитета. Решением комитета 
было внести на рассмотрение Законодательного Собрания данный проект 
закона и рекомендовать Законодательному Собранию принять в первом 
чтении, продолжить работу над ним во втором чтении. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:38. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Спасибо, Роман Федорович. Голосуем: принять проект за
кона в первом чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 12:55:48
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:48. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 9 ноября.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ПОСТА
НОВЛЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
22.09.2010№ 24/5-ЗС «О ПОЧЕТНОМ ЗНАКЕ ЮРИЯ АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА 
«ПРИЗНАНИЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:15. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 26. Проект постановления «О признании утратившим си
лу постановления Законодательного Собрания Иркутской области от 
22.09.2010 № 24/5-ЗС «О Почетном знаке Юрия Абрамовича Ножикова 
«ПРИЗНАНИЕ». Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожа
луйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:56:29. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, данный проект постановления вносится в це
лях признания утратившим силу постановления Законодательного Собра
ния Иркутской области «О Почетном знаке Юрия Абрамовича Ножикова 
«ПРИЗНАНИЕ» в связи с тем, что на предыдущей сессии мы приняли за
кон, где данная награда включена в перечень государственных наград Ир
кутской области. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:50. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем за принятие поста
новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/53)

Принять постановление 

Время: 12:56:58
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:58. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 10.03.2011 № 
30/25-3C «О ПОЛОЖЕНИИ ОБ УДОСТОВЕРЕНИИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО 
ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/54)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:13. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 27. Проект постановления «О внесении изменений в по
становление Законодательного Собрания Иркутской области от 10.03.2011 
№ 30/25-3C «О Положении об удостоверении Уполномоченного по правам 
человека в Иркутской области». Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:57:25. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления вносятся точечные 
изменения в постановление Законодательного Собрания «О Положении об 
удостоверении Уполномоченного по правам человека в Иркутской обла
сти», в связи с тем что принят Закон Иркутской области об Уполномочен
ном по правам человека в Иркутской области. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:41. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем за принятие постановления. 

Принять постановление 

Время: 12:57:48
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:48. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
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А какой номер по второму чтению?

ИЗ ЗАЛА 
(Непонятно.)

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте. Какой вопрос в повестке?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Три.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1051 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ КА- 
ЗАЧИНСКОГО И МАРТЫНОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ КА- 
ЗАЧИНСКО-ЛЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИО ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И ГРАНИЦАХ МУ
НИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ КАЗАЧИНСКО-ЛЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:10. Речь 0 мин 12 сек

Рассмотрение вопроса № 3. Проект закона Иркутской области о 
преобразовании Казачинского и Мартыновского муниципальных образо
ваний Казачинско-Ленского района, ПЗ-1051. Пожалуйста, Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:58:23. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, комитетом были рассмотрены поправки, по
ступившие к проекту закона № ПЗ-1051. Поправки носят юридико- 
технический характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Ко
митет рекомендует принять указанный проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором окончательном чтении и направить Гу
бернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:42. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы? Выступления? Принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:58:49
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/55)
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:49. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.3/56) Время: 12:59:06

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:06. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято.
Какой?

ИЗ ЗАЛА
О нормативах образования.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1028 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕАЛИЗАЦИИ ОТДЕЛЬ
НЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ГЛАВЫ 3.3 НАЛОГОВОГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:40. Речь 0 мин 2 сек

Продолжаем рассмотрение вопроса № 10, ПЗ-1028. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
реализации отдельных положений...». Нет, это главы Налогового кодекса. 

Да, пожалуйста. Наталья Игоревна Дикусарова, второе чтение. 
Давайте.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:59:42. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона рассмотрен во втором чтении. Технические правки 
внесены: две поправки, таблица одобренных поправок. Комитет принял
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КОЛОСОВА- 
ЛИ:
(п. 10/57)

решение поддержать таблицу одобренных поправок. Рекомендовать сес
сии Заксобрания принять проект закона с учетом этих поправок в оконча
тельном чтении, направить для обнародования. Просим поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:01. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста. Вопросы, выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:00:09
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.10/58)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:09. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 13:00:27
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  12.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:27. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
Перерыв до 14:00.

Часть 3 заседания. Дата: 19.10.2022 Время: 14:01:18- 16:10:19 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата
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Присутствовало депутатов: 38
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями

6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
8. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании, 

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

10. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

13. Качин А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
14. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

18. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области

21. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

22. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области

29. Сарсенбаев Е.С.
30. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

31. Терентьев А.Н. заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
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32. Труфанов Н.С.

33. Тютрин Д.Г.

34. Франтенко С.С.

35. Хайдуков В.В.

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.

председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, замести
тель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Белов А.С.
2. Красношта- 

нов А.Н.
3. Курбайлов М.М.
4. Левченко А.С.
5. Сумароков И.А.
6. Сумароков П.И.
7. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя 
депутат Законодательного

депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного

комиссии по контрольной деятельности 
Собрания Иркутской области

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 9
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Ленынина И.В.

4. Масловская З.А.

5. Морохоева И.П.
6. Парфенов М.А.
7. Полунина О.Н.
8. Родионов В.А.

9. Шелехов А.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциа
ция муниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр образования Иркутской области 
министр культуры Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
заместитель министра здравоохранения Иркутской области

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1079 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПРИЛОЖЕНИЯ 1, 4 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НОРМАТИВАХ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЕОСУДАРСТВЕННЫХ ЕАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА ПО
ЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВА
НИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБЩЕОБ
РАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕДОСТУП
НОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО ОБЩЕГО, СРЕД
НЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬ
НЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВА-
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ТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2022 ГОД И НА ПЛА
НОВЫЙ ПЕРИОД 2023 И 2024 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:18. Речь 6 мин 44 сек

Уважаемые коллеги. Прошу занять свои места. Коллеги, продол
жаем работу.

Коллеги, мы проголосовали в повестке за включение дополни
тельного вопроса, поэтому с него и начнем. Проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменений в приложение 1, 4 к Закону Иркутской об
ласти «О нормативах обеспечения государственных гарантий реализации 
прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образо
вания в муниципальных дошкольных образовательных и общеобразова
тельных организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплат
ного начального общего, основного общего, среднего общего образова
ния в муниципальных образовательных организациях в Иркутской обла
сти, обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области на 2022 год и 
на плановый период 2023 - 2024 годов». Докладывает Парфенов Максим 
Александрович, министр образования Иркутской области. Пожалуйста.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:08:02. Речь 1 мин 19 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты, при
глашенные. С 1 июня 22 года увеличен минимальный размер оплаты тру
да, с 1 августа прогноз среднемесячной начисленной заработной платы 
наемных работников. Соответственно, были внесены изменения 6 октяб
ря 22 года 769-м постановлением в постановление 914, в связи с чем под
готовлен проект закона о нормативах (1079), учитывающий данные из
менения.

Принятие данного закона позволит нивелировать социальные рис
ки по выплате заработной платы в ряде муниципальных образований, у 
которых остаток лимитов за 22 год обеспечивает выплату заработной 
платы только за 11 месяцев, перераспределить субвенцию по общему об
разованию между муниципальными образованиями, обеспечить выплату 
заработной платы по дошкольному образованию за декабрь в декабре 22 
года, ну, соответственно, фиксировать, что дополнительная потребность 
субвенций на образование до конца 22 года составляет 1 миллиард 273 
миллиона 900 тысяч рублей. Данный норматив обеспечивает финансово 
достижение целевых показателей 22 года по выплате заработной платы. 
Просим поддержать данный законопроект. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:21. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Максим Александрович. Пожалуйста, вопрос. Обухов 
Анатолий Васильевич.
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ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:09:26. Речь 0 мин 9 сек

Максим Александрович, данный законопроект позволит нам уве
личить количество учителей и преподавателей в Иркутской области?

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:09:34. Речь 0 мин 28 сек

Это... Этот законопроект не преследует, ну так скажем, вопрос 
кадрового обеспечения. Это гарантия педагогическим работникам, адми
нистративно-управленческому персоналу и вспом. персоналу в общеоб
разовательных организациях и детских садах по выплате в полном объе
ме заработной платы, в том числе декабрь в декабре. На другое немного 
нацелен этот законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:10:03. Речь 0 мин 7 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Максим 
Александрович. Синцова Ирина Александровна - позицию профильного 
комитета.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:10:10. Речь 1 мин 51 сек

Коллеги, данный законопроект рассмотрен на комитете при уча
стии всех заинтересованных ведомств, которые согласно Регламенту 
должны в этом участвовать. Это и Ассоциация муниципальных образо
ваний, и, конечно же, профсоюзы в сфере образования, ну и прокуратура, 
Минюст, Контрольно-счетная палата сделала подробное, соответственно, 
заключение, которое представлено вашему вниманию. Более того, мы по
говорили в режиме ВКС с рядом муниципальных образований, у которых 
были вопросы. Надо отметить, что министерство образования и парал
лельно Контрольно-счетная палата провели именно практически поимен
ный мониторинг по муниципальным образованиям о согласовании нор
мативов, которые действуют, будут действовать после принятия данного 
закона. Он необходим, он важен. Мы при обсуждении его наметили ряд 
направлений, над которыми мы будем в дальнейшем работать. Это в том 
числе, конечно же, и вопросы, касающиеся кредиторской задолженности, 
которая у нас длится с 20 года, с 21 года, правильнее сказать, это, конеч
но же, и отвлечения субвенции на ряд направлений, которые по факту мы 
видим при мониторинге и при проверке использования субвенции. Мы 
вместе с Ассоциацией муниципальных образований, с профсоюзами со
вершенно четко определили, что будем в дальнейшем также прорабаты
вать эти вопросы. Причем нас поддержало министерство финансов. И, 
соответственно, на основании всего этого депутаты приняли решение 
данный законопроект принять в первом чтении и после проведения линг
вистики - в окончательном. Прошу поддержать.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:01. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем: принять проект закона 
в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном 
заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/59)

Время: 14:12:10
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/60)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:10. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять закон и напра

вить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 14:12:29
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:29. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.

28. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
СИСТЕМЫ СРЕДНЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:53. Речь 6 мин 12 сек 

Переходим к вопросу 28. Правительственный час «Проблемы и
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перспективы развития системы среднего профессионального образования 
в Иркутской области».

Уважаемые коллеги, тему Правительственного часа мы посвятили 
проблемам и перспективам развития и среднего профессионального об
разования в Иркутской области. Этот вопрос сегодня особенно важен в 
связи с национальной задачей по импортозамещению. Особую актуаль
ность вопроса добавляет и частичная мобилизация. Родину защищать 
ушли в том числе и грамотные специалисты с большим опытом работы, 
которых сразу заменить очень сложно. Поэтому нам в определенном 
смысле нужна трудовая мобилизация, чтобы экономика не просела, 
предприятия работали стабильно.

Вот, например, Иркутский политехнический институт уже от
кликнулся на потребности предприятий нашего нефтегазового комплек
са. Они изменили учебную программу своих студентов. Теперь студенты 
смогут работать, ну, скажем, учиться вахтовым способом. Какой-то пе
риод они учатся, какой-то работают на месторождениях. Это как пример. 
Вот в этом направлении будут развиваться, наверное, и взаимодействие 
других учебных заведений с экономикой промышленности нашего реги
она.

В начале октября я принимал участие в заседании комиссии Сове
та законодателей по образованию и науке, где вместе с другими региона
ми мы обсуждали вопрос развития системы среднего профобразования и 
обеспечение квалифицированными кадрами приоритетных отраслей эко
номики. Этот вопрос волнует все субъекты Российской Федерации. Ведь 
средние профессиональные учреждения готовят основную рабочую силу 
и для сельского хозяйства, и для отраслей строителей, и других промыш
ленных предприятий, но и для учреждения образования, культуры, здра
воохранения. Мы с вами видим, как в последние годы увеличилось число 
поступающих в техникумы и колледжи. На некоторые специальности 
конкурс очень даже высокий, как и в ведущие вузы. Постепенно решают
ся вопросы строительства и ремонта общежитий и развитие материально- 
технической базы учреждений, заметно улучшилась работа организаций 
среднего профобразования с бизнесом. Это взаимодействие сделает еще 
прочнее новый федеральный проект «Профессионалитет».

Наша область конечно, безусловно в нем тоже участвует. Он как 
раз направлен на создание образовательно-производственных кластеров 
на базе СПО и привлечение частных инвестиций крупных промышлен
ных предприятий, заинтересованных в подготовке кадров для своих про
изводств. 13 сентября в Госдуме в первом чтении принят проект феде
рального закона, предусматривающий применение инвестиционного 
налогового вычета по налогу на прибыль организаций, которые будут 
безвозмездно помогать организациям среднего профессионального обра
зования. Это тоже станет хорошим и действенным механизмом поддерж
ки для техникумов и колледжей.

Конечно проблем в региональной системе СПО хватает, одномо
ментно все решить невозможно, поэтому нам нужен четкий совместный 
план. Мы уже говорили о необходимости создания единой концепции 
модернизации системы среднего профессионального образования в Ир
кутской области. В документе должны быть отражены все этапы нашей с 
вами, в том числе рекомендации. И обязательно предложения руководи
телей и преподавателей, и самих студентов организации СПО.

Нам говорят не только о создании достойной инфраструктуры
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своих техникумов и училищ, серьезного обновления оборудования и ма
териально-технической базы, ну, а также и о развитии системы наставни
чества и профориентационной работе в школах, возрождения учебных 
производственных комбинатов, где ученики старших классов могли бы 
обучаться разным профессиям.

Вот давайте в рамках Правительственного часа обсудим эти темы.
Среди действенных мер возможно стоит рассмотреть возможность 

предоставления субсидий из областного бюджета для заключения дого
воров на целевое обучение студентов по востребованным в территориях 
специальностям.

То есть, не увеличивать количество бюджетных мест. Мы понима
ем, да, что отсутствие сегодня в стране системы распределения не впря
мую связывает будущих специалистов с местами, где они нам нужны в 
экономике социальной сферы региона, а работая через муниципалитеты, 
но помогая им субсидиями, мы позволим создать такой порядок взаимо
действия, когда после окончания обучения эти студенты останутся рабо
тать в своих городах и поселках или откуда они были направлены на це
левое обучение.

Сегодня также важно создавать центры опережающей подготовки 
по конкретным специальностям, в которых остро нуждаются предприя
тия. В некоторых регионах такие центры уже есть, поэтому давайте вме
сте с исполнительной властью, с профильными министерствами изучать 
этот опыт.

Коллеги, тема развитие системы СПО действительно очень объ
емная. Вопросов много, а в ходе обсуждений их будет, наверное, еще 
больше, поэтому давайте перейдем к повестке, к докладчикам, и потом к 
нашим выступлениям.

Слово для доклада предоставляется Парфенову Максиму Алек
сандровичу - министру образования Иркутской области. Пожалуйста, 
Максим Александрович, вам слово.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:19:05. Речь 18 мин 29 сек

Добрый день, ещё раз, уважаемые коллеги. Пожалуйста, презента
цию. Буквально несколько, наверное, слов и комментариев на слайды. 
Ну, такая характеристика системы профессионального образования в ре
гионе. Следующий слайд.

Понятно, что на сегодняшний день, действительно растет попу
лярность среднего профессионального образования. Мы видим какое ко
личество детей уходит на старшую ступень обучения. И мы действитель
но видим, что у нас условно даже сокращается количество 10-х классов, 
потому что растет количество студентов в СПО. Сейчас на слайде не
сколько системообразующих документов, которые так или иначе регули
руют и характеризуют на сегодняшнем этапе систему профессионального 
образования в регионе. 80 образовательных организаций профессиональ
ного образования в Иркутской области. Вот здесь сейчас они как раз ка
чественно расписаны по ведомственной принадлежности. В системе ми
нистерства образования Иркутской области таких организаций 55. Но и 
остальные. Коллеги, вот здесь, не останавливаясь, вы видите, внутри ми
нистерства образования, ну, то есть отрасли образования есть узкопро
фильные: 6 педагогических колледжей, 11 учреждений сельскохозяй
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ственного профиля, 3 - питания и торговли и соответственно, остальные 
многопрофильные. Следующий слайд.

Большая армия студентов более 50 000, ежегодный выпуск около 
12 000. Штат работников более 10 000. Расписаны сейчас тоже. Вот вы 
можете увидеть основные моменты, связанные со специальностями, про
фессиями, программами. Но вот хочу обратить внимание как раз на та
кую, наверное, первую проблему, на которую вот мы смотрим как бы в 
прогнозе на предстоящую работу в плане разработки концепции какой-то 
дорожной карты по реализации концепции. Это как раз вот эта табличка, 
где мы с вами видим. Да.

Мы, безусловно, сегодня свою политику выстраиваем в соответ
ствии со стратегией социально-экономического развития региона, с про
гнозом кадровых потребностей. И видим на сегодняшний день вот, 
например, наш расчет. Выборочно взяли: транспорт, возьмем образова
ние и строительство. На сегодняшний день количество обучающихся и 
то, как мы сможем, а точнее не сможем соответствовать на то прогнозное 
значение по потребностям в кадрах в экономике, например, в 28-м году. 
Понятно, уважаемые коллеги, здесь не только система образования гото
вит. Есть высшая школа, есть переподготовка, есть учебный центр у 
крупных предприятий. Но, так или иначе, это вот уже некая показатель
ная цифра, когда мы, ну, так скажем, как минимум, вот если по транспор
ту взять на сегодняшний день просчитываем, что в 3 раза меньше гото
вим специалистов нежели предполагаем, такова потребность будет. По
чему? Почему мы сегодня так выстраиваем эти цифры? Причем мы это 
же не текущую картинку отражаем. Мы все равно, ну, какие-то опреде
ленные рычаги включаем, анализируем и планируем.

Большой вопрос по трудоустройству. И это основной вопрос, ко
торый касается, ну, неких наших таких осторожных телодвижений. По
чему. Только 53 % выпускников трудоустраивается по специальности и 
профессии сразу же после окончания техникума или колледжа. А на се
годняшний день для ну, так скажем, качественной характеристики регио
на, системы профессионального образования, это один из основных пока
зателей. Только половина. Да, есть причина уважительная. Армия, декрет 
там и так далее, поступления в высшие учебные заведения. Вот так или 
иначе, это как раз вот, такая первая такая тема и проблема, которая будет, 
Александр Викторович, у нас в рамках рабочей группы созданной зани
маться. Это, на мой взгляд, одной из таких важных составляющих. При 
этом необходимо сказать, что 90 % специальностей региональной систе
мы СПО соответствует федеральному перечню наиболее востребованных 
и перспективных профессий и специальностей Иркутской области.

Востребованность. Мы действительно за 3 года выросли по чис
ленности обучающихся на 3 000. Это достаточно большой рост. Только в 
системе, подведомственной министерству образования, обучается 11 900, 
то есть почти 12 000. По трудоустройству сказал, действительно, показа
тель чуть более 50 %. И это, ну, такая достаточно серьезная задача для 
региона, и для системы, и для министерства образования, и системы про
фессионального образования по изменению подходов вот к этой работе.

Второй большой блок. И такая вторая большая проблема - это мо
тивация и сотрудничество.

Мотивация. Действительно, на сегодняшний день по другому вы
страивается государственная политика в сфере профессионального обра
зования в части достаточно четкой ориентировки на потребности эконо
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мики в каждом субъекте. Но при этом мы понимаем, что есть история с 
некой социальной значимостью этой системы, которая всегда была у си
стемы профессионального образования. У нас достаточно большая чис
ленность, как минимум детей-сирот, например, обучается в системе про
фессионального образования. Поэтому конечно работаем с разным кон
тингентом, в том числе и с различными интеллектуальными возможно
стями, культурным уровнем. Контингент обучающихся в системе про
фессионального образования, так или иначе, используем различные ме
ханизмы.

Целевое обучение. Более там 150 студентов в системе педагогиче
ского образования. И мы видим, ну, условно, там незначительное количе
ство... Вот на слайде видите историю с другими специальностями, про
фессиями. На сегодняшний день целевое обучение это ведь, ну, такая ис
тория с двусторонним движением, когда бизнес и предприятия должны 
быть в равной степени заинтересованы в целевой подготовке специали
стов для себя собственно. К счастью, есть те проекты, которые на сего
дняшний день затрагивают и эту тему. Тот же «Профессионалитет», о 
котором вы упомянули, Александр Викторович. Ведь здесь же очень чет
кие условия, так скажем, договорные между образовательной организа
цией, субъектом и бизнесом. Что студенты мало того, что имеют воз
можность, как бы практически в рамках дуальной подготовки кадров, ну, 
обучаться по ускоренным укороченным программам в том или ином тех
никуме и колледже, они еще и потом, ну, так по-хорошему должны быть 
трудоустроены в полном объеме в эти образовательные организации... в 
эти предприятия и фирмы, с которыми мы работаем и подписали догово
ры. Это, действительно хороший проект, который, ну, во-первых, несет 
за собой 100 миллионов федерального бюджета. А во-вторых это всё- 
таки некие гарантии для самих студентов, которые обучаются по этим 
программам в том или ином учреждении. На сегодняшний день: это Ту- 
лунский аграрный техникум, в следующем году: Иркутский энергетиче
ский, Братский индустриальный. Но целевая подготовка, посмотрите, 
всё-таки на каком низком уровне. И здесь всё-таки большое поле для 
опять-таки работы нашей рабочей группы по взаимодействию с бизне
сом. Всё-таки, у нас очень много крупных предприятий, интегрирован
ных вертикально предприятий. И здесь, конечно, мне кажется, у нас мы и 
1 - 2 % не используем потенциала и возможности, при этом сами под
держиваем за счет регионального бюджета. Мы с вами прекрасно пони
маем. Есть 94-й закон и по 3 500 ежемесячная выплата целевикам.

Дуальная тоже. Вот отдельная история по дуальной подготовке 
кадров, когда у нас вся практика проходит в рамках образовательной 
программы на предприятии. 8 программ. То есть, ну, на мой взгляд, здесь 
мы тоже можем двигаться в этом направлении. Всё-таки на сегодняшний 
день есть у нас те предприятия, и не только крупные предприятия. Вот я, 
например, встречаемся с банками, с парикмахерскими, когда я говорю, 
давайте как-то по взаимодействуем. Непросто это все взаимодействуется, 
как мелкий и средний бизнес, так и крупные предприятия, когда мы пы
таемся всё-таки вот на уровне там, первого, второго курса уже попробо
вать заинтересовать друг в друге студента и предприятия.

Сетевое взаимодействие. Выходим из ситуации, еще каким обра
зом. Когда мы всё-таки создаем условия за счет регионального бюджета, 
областного бюджета, когда делаем базовые опорные профессиональные 
образовательные организации как кадрового, так ресурсного в плане ма
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териально-технической базы... материально-учебной базы для того, что
бы дети могли обучаться, ну, так скажем, с высокопрофессиональными 
специалистами на современном оборудовании, 7 многофункциональных 
центров по прикладным квалификациям, 10 ресурсных центров на базе 
наших профессиональных образовательных организаций, 26 специализи
рованных центров компетенции, которые работают как с педагогическим 
персоналом, с мастерами производственного обучения, так и со студен
тами. ЦОП в Иркутской области также создан был в свое время на базе 
Тулунского аграрного техникума, и в этом году он пятый по рейтингу в 
Российской Федерации. И потенциал, конечно у ЦОПа ну, достаточно 
большой на сегодняшний день. Этот ЦОП уже, на мой взгляд, себя заре
комендовал, в том числе и на уровне региона. Совсем недавно вот мы, 
коллеги, находились в Сочи в «Сириусе» на большом конгрессе как раз 
системы профессионального образования, где достаточно, на мой взгляд, 
объективная оценка была дана.

Не совсем на нуле мы взаимодействуем конечно с крупными 
предприятиями: «Газпромдобыча», «Илим», «ИНК». Действительно вы
страиваем отношения с «Илимом» с тем же, всё-таки идем поступатель
но, не так быстро, наверное, но впервые по строительству учебного кор
пуса в Усть-Илимске. То есть действительно инфраструктура достаточно 
старая, и, ну, очень много десятков лет ничего не строилось в Иркутской 
области в плане профессионального образования здесь. Мы пока на таких 
уровнях технических заданий, предпроектных работ, но тем не менее 
деньги определенно уже закладываются.

Реализуем ряд мероприятий «Еп+»групп, то есть в Иркутский 
энергетический колледж, что в принципе, исторически сложилось. Но, 
так или иначе и на сегодняшний день не потеряна была, скорее всё-таки, 
ну, ушло в такое некое развитие, на мой взгляд. «РУСАЛ», «ГАЗПРОМ», 
не так просто. За эти годы, я вообще считаю, что система среднего про
фессионального образования стала достаточно гибкой. Никогда такой она 
не была. Мы условно, готовили 4 года специалистов, и вариативности в 
плане вот опять-таки, ну, такой гибкой (последние 20 лет это точно) гиб
кого реагирования оперативного на запросы экономики не было. Сегодня 
мы всё-таки можем варьировать сроками подготовками специалистов, 
условиями подготовки специалистов. Поэтому, конечно, я думаю, что 
здесь большое такое направление серьезное, как раз будет у рабочей 
группы, и большой раздел будет занимать содержание как раз по взаимо
действию с крупными предприятиями.

Материально-техническая база и условия. Ежегодно из областного 
бюджета на развитие материально-технической базы выделяется учре
ждениям порядка 20 миллионов рублей. Это та сумма, которая выделяет
ся конкретно, условно на год, на средства на оборудование. С 19-го года 
объем привлеченных средств федерального бюджета составил более 200 
миллионов рублей. Данные средства были направлены на оснащение 45 
мастерских. До конца 24-го года -120 миллионов рублей. Мы понимаем, 
что, конечно, система достаточно большая. Я говорю только о той систе
ме, которая, например, подведомственна минобру. Это на сегодняшний 
день 5 миллиардов операционных расходов, 23-й или 24-й, по-моему, год 
стоит в проекте бюджета 5,5 миллиардов. Это большие средства, которые 
направляются на достаточно большую инфраструктурно большую сеть 
образовательных организаций с большим контингентом и большой чис
ленностью. Но при этом, конечно, остаются проблемы. Действительно,
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большая часть техникумов и колледжей были построены более 50 - 60 
лет назад. Почти в 80 % этих учреждений не проводился капремонт и ли
бо проводился совсем частично. Ежегодно выделяемые средства на капи
тальный ремонт варьируются где-то именно на систему профессиональ
ного образования, порядка плюс минус 100 миллионов рублей. Это весо
мые суммы. Но инфраструктура. Если вот вы бывали в учреждениях 
среднего профессионального образования, вы видите, что это большой 
учебный корпус, это либо аппендицитом, стоящие к основному зданию, 
либо отдельно стоящие мастерские, как правило, очень большой пи
щеблок и спортивный модуль и у кого есть, у кого нет общежитие. Это 
большая инфраструктура, которая требует, безусловно, большого влива
ния денег.

Особый вопрос обеспечения комфортных условий проживания 
студентов. Я думаю, что многие из вас бывали в общежитиях и понима
ют, что, конечно, достаточно большое финансирование необходимо не 
разово, но планово, в рамках концепции некой дорожной карты. На мой 
взгляд, мы это можем совершенно четко спланировать. 60 общежитий в 
7,5 тысяч мест для проживания. Имеется потребность на сегодняшний 
день около 1000 человек.

По предварительной оценке, потребуется около 2 миллиардов 
рублей на ремонт, оснащение оборудованием и мебелью образователь
ных организаций среднего профессионального образования. Что соб
ственно мы, наверное, будем как-то так, совместно вырабатывая рабочей 
группы, планировать в рамках дорожной карты.

Строительство общежитий. Ну, как минимум, задача: это всё-таки 
Оек и Бохан, потому что учреждение есть, да, где-то отдельно юрлицо, 
где-то филиал. Но для того, чтобы это было доступно для жителей, пред
положим, Иркутского района, то мы считаем, что было бы вполне целе
сообразно построить общежитие в Оеке. Выделяются средства в этом го
ду: Иркутский гидрометеорологический техникум, Тайшетский промыш
ленно-технологический техникум. Но сеть гораздо больше, нежели это 
два, одно учреждения.

Проблема четвертая. Это социальная направленность. Это как раз 
то, вот можно вернуться, наверное, назад. Всё-таки, действительно, на 
сегодняшний день мы не соответствуем тем федеральным, так скажем, 
значениям по уровню стипендии, по организации питания студентов. 
Всё-таки, это на самом деле не такие значительные суммы. Академиче
ская стипендия, социальная стипендия увеличиваем, увеличиваем и уве
личивали вот сейчас, и будет увеличение с 1 января 23-го года. Да, это 
кажущееся незначительное увеличение, как в рублях, но если мы сами 
умножим на армию студентов, это конечно достаточно большие средства 
областного бюджета, которые направляются на вот такую финансовую 
поддержку студентов. Ну и, соответственно, аналогично по питанию. Мы 
установили новые нормы с 1 сентября 22 года, 31 и 36 рублей.

Пятая проблема. Кадровая проблема. Мы очень много говорим о 
том, что не хватает учителей в школах там, или воспитателей в детских 
садах, но система среднего профессионального образования испытывает 
не меньшую потребность, то есть более там 500 человек. Мы можем ра
зово совершенно спокойно принять в учреждения профессионального 
образования. Много лет назад нарушилась связка между работниками 
крупных предприятий и каких-то там фабрик и так далее, когда четко 
было понимание, да и взаимодействие с там итээровским составом либо
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рабочими с того или иного предприятия, которые приходили в училище 
тогда, либо техникумы. На сегодняшний день пытаемся восстанавливать 
подобное взаимодействие. Но конечно кадровый вопрос достаточно, ну, 
актуален остается, и для системы профессионального образования, и для 
ну, такой перспективы на решение этого вопроса: это конечно и профес
сиональные конкурсы, взаимодействие с работодателями- 
производственниками, развитие наставничества. Мне кажется, что порой, 
действительно, ну, какая-то часть работников с того или иного производ
ства может совершенно спокойно уходить в учреждения профессиональ
ного образования, если такие навыки и желания передавать знания есть. 
Это безусловно и решение вопроса по педагогическим кадрам в части 
общеобразовательных дисциплин. Но здесь мы всё-таки будем идти, но 
достаточно четко, наверное, в спайке с системой общего образования.

Основные такие блоковые направления по работе над концепцией 
и дорожной картой: это актуализация нормативов финансирования. Вот 
сейчас мы на слайде, да, это представили, в том числе и демонстрацион
ный экзамен, и на сегодняшний день он есть, и, видимо, останется это 
такое обязательное требование на сегодняшний день, когда, ну, так ска
жем, диплом получает студент. Ну, грубо, я говорю только тогда, когда 
условия сдачи этого экзамена соответствует определенным требованиям.

Повышение доступности системы профессионального образова
ния, улучшение инфраструктуры. То есть вот здесь мы по большому сче
ту постарались представить пока так совсем-совсем проектно, те направ
ления деятельности, которые мы скорее всего будем закладывать в такие 
основные ключевые направления работы той творческой группы, которая 
будет разрабатывать концепцию и дорожную карту.

Поэтому, вот готовы совместно с коллегами из других ведомств 
Правительства, с коллегами системы профессионального образования, 
если будет на то потребность, профсоюзами, но и коллегами из Законода
тельного Собрания организовать эту работу по разработке концепции и 
дорожной карты, по реализации этой концепции. Важно финансово под
креплять эту дорожную карту для того, чтобы действительно, так скажем, 
стараться в более сжатые сроки качественно менять систему профессио
нального образования в регионе. И не только улучшать условия, я утри
рую, и поднимать зарплату, но всё-таки и работать на результат. Сегодня 
спрос конкретный. Какого специалиста готовят техникумы, колледж? 
Соответствует ли он требованиям производства, работодателя? Закрепля
ется ли он на производстве? Ну, и соответственно, вот она сложилась 
профессиональная судьба жителей Иркутской области.

Спасибо за внимание. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:35. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо, Максим Александрович, присаживайтесь, пожалуйста. 
Сейчас выступят все содокладчики, и потом начнем обсуждение. И будет 
возможность у депутатов задать вопросы.

Прошу на трибуну. Полунину Олесю Николаевну - министра 
культуры Иркутской области.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 14:38:20. Речь 12 мин 45 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Максим Александрович в своем 
докладе отразил проблемы, которые, пожалуй, касается всех образова
тельных организаций средних профессиональных. Но, тем не менее, в 
культуре есть своя специфика, и я сегодня тоже буду говорить о пробле
мах.

Нужно отметить, что система образования в сфере культуры пред
полагает четыре обязательных уровня подготовки профессиональных 
кадров: это сначала детская школа искусств, потом это колледж, затем 
это высшее учебное заведение, в котором может быть консерватория, и 
затем переподготовка специалиста, которая продолжается практически 
всю его жизнь. И это, наверное, особенность образования в сфере куль
туры, искусства. Вот такое многоступенчатое и непрерывное освоение в 
течение всей профессиональной деятельности специалиста.

В ведении министерства культуры находятся 5 профессиональных 
образовательных организаций, которые готовят специалистов по 20 спе
циальностям: это художественный колледж, театральное училище, об
ластной колледж культуры, музыкальный колледж имени Шопена, кото
рый находится в городе Иркутске, и Братское музыкальное училище. И 
от общего количества учреждений среднего профессионального образо
вания наши учреждения составляют всего 7 %. Тем не менее, именно это 
малое количество образовательных учреждений позволяет нам сохранять 
лучшие традиции в сфере культуры и искусства. Все средние профессио
нальные учебные заведения - юридические лица, филиалы отсутствуют. 
И основными видами деятельности является реализация основных обра
зовательных программ подготовки. Среднегодовой контингент в наших 
средних профессиональных образовательных организациях составляет 
1058 человек. Конкурс на одно бюджетное место достаточно высок. Для 
примера, в Иркутском областном колледже - 3,5 человека на место. Са
мое большое число студентов на 1 место отмечается в художественном 
колледже - это 9. И в Иркутском театральном - практически 6 человек на 
место. В настоящее время наиболее востребованньми среди молодежи 
являются такие специальности, как дизайн, инструментальные искусства, 
социально-культурная деятельность, актерское мастерство. При этом мы 
не можем сказать, что рынок труда предполагает именно большее коли
чество вариантов трудоустройства для этих специальностей.

Число выпускников в 2022 году составило 176 человек, из них на 
территории Иркутской области трудоустроено 109, в том числе и по спе
циальности были трудоустроены в государственные, муниципальные 
учреждения культуры. Среди них в основном это города, такие как Ир
кутск, Братск, Черемхово, Ангарск, Саянск, Зима, но также есть и трудо
устройства в районы: Иркутский, Ольхонский.

35 человек поступили у нас в высшие учебные заведения Россий
ской Федерации. Это вузы очень высокой категории, среди которых кон
серватории Москвы, Санкт-Петербурга. И вот такой высокий процент 
поступления говорит о качественной подготовке музыкантов. Как прави
ло, именно музыканты поступают у нас, продолжают свое обучение, но и 
актерское мастерство. Конечно, основа любой образовательной деятель
ности учреждений среднего профессионального образования - это высо
коквалифицированные педагогические работники. И на сегодняшний 
день у нас осуществляет этот процесс 264 преподавателя. И в учреждени
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ях средних профессиональных образований как раз существует ряд про
блем, и одной из них является проблема кадрового обеспечения. Потому 
что, в возрастной структуре сегодня работников старше 55 лет составляет 
40 %, в возрасте от 35 до 55 лет - 41 %, и доля молодежи составляет до 35 
лет - всего 18 %. И у нас отмечается выраженная тенденция к сокраще
нию численности педагогических работников. Сокращается в целом 
именно штатных преподавателей, потому что дополнительно преподава
тели работают в дополнительном образовании начального звена, именно 
в школе, в школах искусств. В целом процент укомплектованности кад
ров в средних профессиональных образовательных организациях состав
ляет порядка 87 %.

И среди кадровых проблем следует отметить именно текучесть и 
низкий процент закрепляемости, а также невысокую мотивацию молодых 
специалистов и нехватку специалистов с высшим профильным образова
нием.

Проблемой является также и неравномерное закрепление специа
листов среднего звена в регионе, что создает большие трудности для 
учреждений культуры, дополнительного образования. Это именно школы 
искусств. И вот сегодня мы понимаем, что важно решение этих проблем. 
Они требуют конечно планомерной работы. Мы проводили мониторинг 
среди муниципальных образований, выявляя способы и меры поддержки 
молодым специалистам, которые могут решать кадровые проблемы. И 
вот как раз среди муниципальных образований применяются такие меры 
поддержки, как доплата, определенная молодому специалисту. Совсем 
небольшой процент муниципальных образований предоставляет жилье. 
И одной из мер поддержки, которые практически все муниципальные об
разования могут себе позволить, это повышение квалификации, которые 
сегодня осуществляются, в том числе и в рамках национального проекта 
«Культура».

При этом самые популярные ответы среди руководителей муни
ципальных образований, среди школ искусств, как можно улучшить кад
ровую ситуацию в муниципальном образовании и привлечь молодых 
специалистов, это предоставление жилья, повышение заработной платы и 
улучшение материально-технической базы учреждений, именно школы 
искусств, также внедрение программы «Земский работник культуры». На 
сегодняшний день пока этот вопрос находится также в стадии проработ
ки, и нет точного понимания, когда эта программа заработает у нас в 
культуре.

Кроме этого, у нас является проблемой то, что здание учреждений 
среднего профессионального образования, находящиеся в ведении мини
стерства культуры, имеет большую степень износа, что в свою очередь 
требует финансирования. И на сегодняшний день те проекты, которые 
есть, проходят экспертизу, часть проектов экспертизу прошла. Мы по 
возможности в рамках доведенных лимитов стараемся предусмотреть. И 
необходимо отметить при этом, что существуют объективные причины, 
которые препятствуют решению части проблем. Насколько вам известно, 
практически все средние профессиональные образования, находящиеся в 
Иркутске, размещены в помещениях, которые являются памятником 
культуры федерального, регионального значения. И это зачастую не поз
воляет осуществлять реконструкцию, а только лишь ремонт и очень ми
нимальные приспособления имеющихся помещений. И конечно эти за
траты, как правило, всегда очень дорогостоящие, что мы тоже оцениваем
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как проблему. Учреждениям остро необходимо современный концертный 
зал, спортивные объекты, учебные аудитории, пространство для самосто
ятельной творческой деятельности. На сегодняшний день мы для реше
ния этой проблемы используем возможность сетевой формы обучения, 
когда мы привлекаем к образовательному процессу наши учреждения 
культуры. Для примера, театральное училище, которое находится на Ти
мирязева, 2, обладает очень небольшими площадями, заключает договор 
с музыкальным театром или со школой, в которой также есть хореогра
фические классы, и дети у нас в балетной студии занимались в школе. И 
вот это та возможность, которая сегодня позволяет нам решить эту про
блему. Но, тем не менее, проблема остается очень острой.

Ну и наиболее острыми проблемами конечно остаются проблемы 
несоответствия материально-технической инфраструктуры современным 
требованиям, потому что оборудование, музыкальные инструменты, 
учебно-методическая литература, она всегда требует обновления. И ми
нистерство культуры при формировании бюджета, мы рассматриваем са
мые критические точки и стараемся направлять ежегодно, как раз в наши 
средние профессиональные образовательные организации финансирова
ния, которые мы понимаем при этом недостаточно.

На территории Приангарья в сфере культуры, искусства применя
ются следующие меры, которые направлены на привлечение закрепления 
молодых специалистов организации культуры: это выплаты единовре
менного денежного пособия молодым специалистам, кроме того, приме
няется надбавка молодым специалистам. Мы прорабатываем и постоянно 
говорим муниципальным образованиям, что необходимо развивать дого
воры о целевом обучении по общеобразовательным программам средне
профессионального и высшего профильного образования, и что вот сде
лано в ближайшее время, которое было у нас. Мы предусмотрели воз
можность изменения закона, областного закона «О государственной под
держке отдельных категорий студентов». И сейчас как раз у нас проходит 
стадию согласования законопроект в части расширения перечня специ
альностей и направлений подготовки для получения областной государ
ственной поддержки в форме ежемесячной денежной выплаты. То есть, в 
этом законе предусмотрены только специальности именно педагогиче
ского образования. Мы предлагаем расширить по таким направлениям 
как теория музыки, инструментальное исполнительство, сольное, хоро
вое, народное пение, народно-художественное творчество, хоровое ди
рижирование, живопись, актерское мастерство, декоративно-прикладное 
искусство. Для чего мы хотим внести изменения в закон? Целевое обуче
ние, которое сегодня есть в наших средних профессиональных образова
тельных организациях, используется практически минимально.

На данный момент у нас всего 3 специалиста проходят целевое 
обучение, и это связано, в том числе с низкой мотивацией. Внесение из
менений в закон позволит нам расширить этот перечень и дополнительно 
финансировать наших студентов через доплату, которые обучаются у нас 
на целевом обучении.

Мы планируем, что законопроектом будет предусмотрены пере
ходные положения, согласно которым студенты, которые уже обучаются 
по указанным направлениям, также будут иметь право на получение де
нежной выплаты.

По решению проблем с укреплением материально-технической 
базы. В 2022-м и на 2023 год предусмотрены средства на проведение ре
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монтных работ, части проблем, которые существуют и на которые есть 
документы. И кроме того мы также предусматриваем средства на меро
приятия по обеспечению пожарной и антитеррористической безопасно
сти учреждений.

Важной проблемой остается общежития для иногородних студен
тов в городе Иркутске, а в Иркутске у нас работает общежитие Иркутско
го областного колледжа культуры. В настоящее время в нем проживает 
285 студентов, и это студенты практически всех СПО в сфере культуры, 
которые находятся в Иркутске. И мы полагаем, что как раз потребность, 
наличие мест удовлетворяет, но при этом условия проживания общежи
тия коридорного типа требуют модернизации и требуют ремонта. Еже
годно мы направляем средства на ремонт. В 2017 году мы смогли уси
лить перекрытия под подвалом. Кроме того, в 18-м году были проведены. 
В 2020 году были также осуществлены мероприятия по ремонту. В 2021 - 
2022 году мероприятий по ремонту не осуществлялось, так как готови
лась документация, которая на сегодняшний день готова в рамках суще
ствующих лимитов мы не смогли предусмотреть эту необходимость.

Но у нас ещё есть Братское музыкальное училище, и в Братском 
училище у нас нет общежития. И кроме того нет пока на сегодняшний 
день свободного подходящего здания для его создания, которое соответ
ствует нормам. И в Братском музыкальном училище, несмотря на не
большой контингент студентов, тем не менее, в общежитии нуждается 
более 60 человек. Это связано в первую очередь с тем, что Братское му
зыкальное училище, оно не только для жителей города Братска, именно в 
этом музыкальное училище съезжаются студенты северных территорий 
Иркутской области. И мы планируем, и сейчас это в проработке, как раз 
решения в рамках сетевого взаимодействия. Ну, вот это еще только в бу
дущем.

Вот такие основные проблемы, которые касаются среднего про
фессионального образования в сфере культуры в городе Иркутске, в Ир
кутской области находится у нас учреждения, повторю, в городе Иркут
ске, в городе Братске. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:06. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. Слово для содоклада 
предоставляется Шелехову Алексею Владимировичу - заместителю ми
нистра здравоохранения Иркутской области. Пожалуйста.

ШЕЛЕХОВ А.В. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 14:51:37. Речь 7 мин 26 сек

Поставьте, пожалуйста, презентацию. А можно сразу второй 
слайд? Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, позволь
те представить нашу презентацию, посвященную вопросам кадрового 
обеспечения среднего медицинского персонала.

Как видно на представленном слайде... видно, что в настоящий 
момент в части укомплектованности и численности медицинских кадров 
среднего звена в системе здравоохранения имеется две (не побоюсь этого
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слова) противоположные тенденции. С одной стороны, вы видите, что 
укомплектованность, начиная с 19-го по 21 год в отношении фельдшеров, 
всё-таки имеет тенденцию к снижению. С другой стороны численность 
числа проучившихся и работающих в системе здравоохранения фельд
шеров увеличивается. Мы связываем два этих факта, в первую очередь, 
конечно же, и с безусловно дефицитом кадров. Но, необходимо также 
отметить, что, начиная с 20-го по 21-й год и 22-й, в системе здравоохра
нения Иркутской области было введено порядка 136 объектов первично
медико-санитарного звена как раз таки в отношении врачебных амбула
торий и фельдшерских пунктов. К сожалению, в отношении с волной но
вой коронавирусной инфекцией также поменялось отношение и к лицам 
старшей возрастной категории, это 65 плюс. Те как раз таки медицинские 
работники, которые были переведены на дистанционный формат работы, 
что тоже не самым лучшим сказалось на кадровой обеспеченности.

Следующий слайд, пожалуйста. Система образования в отноше
нии среднего медицинского образования в Иркутской области представ
лена 10 медицинскими колледжами, техникумами: это Ангарский, Брат
ский, Иркутский, Черемховский, Усть-Ордынский, Саянский, Нижне- 
удинский, Усольский, Тулунский, Тайшетский медицинские техникумы 
и колледжи. То есть по большому счету это те колледжи, которые полно
стью охватывают географию Иркутской области.

Следующий слайд. Необходимо отметить, что прием на бюджет
ной основе, начиная с 19-го по 22-й годы, не имеет тенденцию к сниже
нию, и около 85 % обучающихся по окончанию приступают к работе в 
подведомственных министерству здравоохранения Иркутской области 
медицинских учреждений. Опять-таки, на параллельной диаграмме вы 
видите дефицит фельдшерских медицинских сестер. Что ранее мной бы
ло объяснено в части введения нового количества объектов здравоохра
нения первичной медико-санитарной помощи. Следующий слайд. Пожа
луйста.

Необходимо отметить что, безусловно, важным вопросом является 
ресурсное обеспечение образовательных организаций. И здесь необходи
мо отметить, что в 18 году были приобретены здания для размещения 
Иркутского базового медицинского колледжа и Тулунского медицинско
го колледжа. Также немаловажным событием является финансирование, 
выделение за счет средств областного бюджета суммы порядка 331 мил
лиона рублей на строительство общежития для медицинского колледжа 
имени Шамагурова в Усть-Ордынском округе. Планируется заключение 
государственного контракта на строительство объекта на ноябрь 22-го 
года. Также средства распределения на 23-й на 24 год представлены на 
данном слайде, планируется окончание строительства в этот период. 
Следующий слайд, пожалуйста.

Мы прекрасно понимаем, что основной проблемой в кадровом 
обеспечении, в том числе и среднего медицинского звена, конечно же яв
ляется социальная привлекаемость объекта. И в первую очередь, конеч
но, это жилье. С этой целью мы сделали рейтинг как раз таки, направлен
ный на первоочередность задачи по обеспеченности не только, есте
ственно в отношении медицинских работников, ну и жилья для медицин
ских работников. На данном слайде представлены основные направле
ния: это наличие медицинского работника в структурном подразделении, 
конечно, это основополагающий бал, труднодоступность населенного 
пункта, год ввода врачебной амбулатории или ФАПа в эксплуатацию,

109



численность прикрепленного населения, удаленность от ближайшей по
ликлиники и, что немаловажно, наличие муниципальной программы, 
предусматривающей меры социальной поддержки. Здесь также стоит от
метить, в общем-то докладчики до меня говорили о том, что эти меры 
требуют увеличения и дополнения, а в более трех-четырех муниципали
тетах эти программы не приняты, поэтому останавливаться на них по
дробно не буду. Следующий слайд, пожалуйста.

Реализация жилищной программы конечно решается за счет той 
программы как доступное жилье. Данный рейтинг мы передаем на мини
стерство строительства, которое в последующем уже будет планировать 
строительство жилья для медицинских работников, в первую очередь ко
нечно же для фельдшерских пунктов. Причем сразу хотелось бы отме
тить, что эти рейтинги они разняться в отношении среднего медицинско
го персонала и врачебного медицинского персонала. На данном слайде 
представлены меры, в первую очередь, конечно же материальной под
держки, принимаемые для обеспеченности и привлечения среднего ме
дицинского персонала. Это стипендиальные выплаты учащимся. Эта про
грамма «Земский фельдшер». В настоящем году планируются выплаты 
по «Земскому фельдшеру» 56 медицинским работникам, которые изъ
явили желание для работы в условиях земского фельдшера. Опять-таки 
стоит отметить, что программа «Земский фельдшер» расширена. В 
первую очередь с 21-го года в данной программе смогли принять участие 
не только фельдшера, а также медицинские сестры и акушерки ФАПов. И 
по данной программе также, начиная с 20-го года, возможно... 21-го го
да, возможно получения денежных выплат при работе медицинского ра
ботника на том муниципалитете, откуда он родом.

Ну и, конечно же, вопросы повышения престижа профессии. Мы 
прекрасно понимаем, осознаем тот факт, то, что нам необходимо увели
чивать долю в первую очередь целевого набора для среднего медицин
ского образования. С этой целью нами изучен опыт субъектов, а именно 
это Рязанская область, Ивановская область, которые принимают про
граммы по целевому набору обучающихся в среднем медицинском звене. 
Данные программы нами изучаются. Проект программы будет направлен 
в соответствующие ведомства для правовой оценки с целью дальнейшего 
принятия их к исполнению. У меня все, благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:03. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, присаживайтесь. Слово для содоклада предоставляется 
Родионову Владимиру Анатольевичу - министру социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Ана
тольевич, на трибуну.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:59:28. Речь 5 мин 23 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, слайды 
поставьте, пожалуйста. Спасибо.

В системе социальной защиты населения работает специализиро
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ванное учреждение «Иркутский реабилитационный техникум для инва
лидов». Хочу сразу сказать, что таких учреждений в Сибирском феде
ральном округе только в Кемерово и в Новосибирске. Это уникальное 
учреждение, мы его сохранили, работает с 38-го года. Ранее во всех субъ
ектах такие учреждения были. Мы оказываем образовательные услуги 
среднего профессионального образования и по программам профессио
нальной подготовки. Обучается 154 человека, в том числе 130 человек 
обучается по программе среднего профессионального образования, про
граммы профессиональной подготовки и 24 - это подготовка водитель. 
Чуть далее об этом скажу. Мы предоставляем все меры социальной под
держки населению. У нас имеется свое хорошее общежитие на 70 мест и 
отсутствует очередность в общежитии. Следующий слайд.

130 человек обучается по 8 специальностям. Они представлены на 
слайде и в процентах они наиболее востребованы. То, что сегодня это ма
стер по обработке цифровой информации более 31 %. Ну и другие. Хочу 
сказать, что наша изюминка Иркутской области - это подготовка водите
ля автомобиля категории В. В течение года, учебного года мы проводим 
2 потока по 24 человека. Хочу сказать, что мы единственные в СФО и на 
Дальнем Востоке, которые учим инвалидов-колясочников, правилам во
ждения автомобиля. И у нас очень высокий процент тех, которые сдают 
на водительское удостоверение, это 89 %. Все обучение проводится бес
платно за счет бюджета Иркутской области. У нас имеется свой учебный 
автотранспорт, как с ручным управлением, так и коробкой автоматом. В 
среднем в год завершают обучение (вот на слайде представлено) в преде
лах 80 человек и доля трудоустроенных. Максим Александрович сказал, 
что если в среднем по всем учреждениям среднее профессиональное об
разование 53 %, то мы в этой шкале 28 % просели в прошлом году в свя
зи с ковидом, потому что сложно было трудоустраивать наших выпуск
ников. Основные проблемы трудоустройства выпускников, как правило, 
это отсутствие специализированных рабочих мест для инвалидов. Очень 
часто это нежелание работодателя принимать на работу сотрудников 
данной категории лиц и отсутствие подходящей работы непосредственно 
к месту жительства инвалидов, как правило.

Какие меры мы сегодня принимаем на решение проблем трудо
устройства выпускников. Понимаем, что начали проседать по количеству 
трудоустроенных выпускников. Поэтому, с 22-го года на базе техникума 
создано и реализуется. Первое. Это служба содействия трудоустройства 
выпускников: это информирование обучающихся, организация времен
ной занятости, это взаимодействие с предприятиями и организациями.

Второе. Это проект профессиональной подготовки воспитанников 
наших детских домов интерната для умственно отсталых ребятишек, ко
торые достигли... исполнилось 18 и более лет. Целью проекта является 
оказание содействия, профессиональное самоопределение лиц с менталь
ными нарушениями, подготовка воспитанников детских домов, поступ
ление в техникум наш.

И третье. Это творческие реабилитационные мастерские. Данные 
проекты, направленные на работу с гражданами, завершившими обуче
ния в техникуме, которые не были трудоустроены. Основными целями 
деятельности мастерских является сохранение, расширение их социаль
ных связей, поддержания приобретенных ранее трудовых навыков.

Задачи, которые сегодня ставим. Это всё-таки вернуться на уро
вень 50 % доли трудоустроенных выпускников. Решаем эту задачу. Вто
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рое: учитывая востребованность вот подготовки водителей категории В, 
планируем следующего года в год обучать не 48 человек, 2 потока по 24, 
а 80 человек. И, конечно же, сегодня постоянно проводим анализ рынка 
труда. Работаем здесь вместе с Минтрудом нашей Иркутской области и 
отрабатываем вопросы по внедрению новых востребованных специаль
ностей. Ну, к примеру, приведу вот. Сегодня наиболее востребована спе
циальность мастер по обработке цифровой информации, она у нас бук
вально 3 - 4  года назад, ее не было. Мы ее, эту специальность, за подго
товку запустили, и вот сегодня она наиболее востребованной является. 
Спасибо за внимание. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:51. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Владимир Анатольевич, присаживайтесь, пожалуйста. 
Слово для доклада предоставляется Синцовой Ирине Александровне - 
председателю комитета по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:05:01. Речь 9 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, системно работаем. Сначала на основании 
протокольного поручения, парламентского запроса над этой темой. И ко
нечно же она является для нас очень актуальной. Это подтверждает ста
тистика. Это подтверждают результаты мониторинга, которые провели 
депутаты в своих выездных мероприятиях, ну и при постоянном систем
ном взаимодействии на своих округах.

А, что хотелось бы отметить. Тут, пожалуй, три основных аспекта. 
В первую очередь, это нужно отметить доступность системы среднего 
профессионального образования. И здесь наверно стоит взять во внима
ние ту высокую востребованность, которая подтверждается наличием вот 
фактически конкурса, потому что конкурсу подлежат аттестаты о сред
нем образовании, об общем образовании. Когда мы видим большую по
дачу заявлений на обучение в среднее профессиональное образование, 
действительно конкурс в некоторых очень высок. В среднем это где-то 
2,5 человека, по данным министерства образования. И это говорит о том, 
что есть огромное желание получить профессию.

Существуют ли реальные возможности это сделать? А, поэтому 
необходимость модернизации, необходимость вплоть до того же строи
тельства, новых образовательных организаций, которые бы реализовыва
ли программы среднего профессионального образования, она просто, ну 
как бы налицо. Более того, в доступность мы также вкладываем и нали
чие общежитий, потому что в том числе и жители населенных сельских 
пунктов хотели бы получить непосредственно образование, получить 
профессию. И сегодня не везде это реализовывается, поскольку всё-таки 
наличие общежитий ограничено. Ну, кроме того, наш мониторинг пока
зывает, что необходимо и соответственно ремонтировать эти общежития, 
потому что большинство из них подлежит капитальному ремонту, кото
рый на сегодняшний день только в некоторых учреждениях снабжен об
ластными денежными средствами.
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Необходимо отметить конечно и качество подготовки специали
стов. Это отмечается во многих обращениях со стороны непосредственно 
работодателей. Ну, а если посмотреть на составляющую этой проблема
тики, то в первую очередь необходимо ответить материально- 
техническую базу. Материально-техническая база - это непосредственно 
и обеспеченность учебного процесса и прохождения практики на совре
менных оборудованиях, машинах, инструментах, которые бы позволили 
выпускнику сразу же приступить. Ведь ему присваивают определенный 
разряд, когда он заканчивает образовательную среднюю профессиональ
ную организацию. Следовательно, он должен соответствовать ей уже 
непосредственно на практике, когда он приходит на работу. Поэтому 
здесь свою лепту вносит и дефицит кадров. И мы сегодня разговаривали 
с руководителями учреждений, совершенно четко понимаем, что вообще 
сегодня педагог, мастер производственного обучения - это дефицит для 
многих организаций. И начинается практически, когда преподаватель ра
ботает в нескольких учреждениях, в силу того, что просто необходимо, 
не хватает кадров. Мы тут как мотивационную составляющую хотели бы 
определить конечно же строительство жилья для непосредственно педа
гогов и мастеров производственного... для работников системы среднего 
профессионального образования.

Пожалуй, важным очень является мобильность системы среднего 
профессионального образования. Это отмечалось в ряде рабочих совеща
ний, которые мы проводили. Ну и, наверно, в свете последних требова
ний, когда действительно идет выбывание работников профессиональ
ных работников из многих сфер экономики, то здесь рассмотрение и раз
витие дуального образования, и более того соответственно и конечно 
ускоренная подготовка кадров, она очень и очень востребована. Но и, 
пожалуй, конечным результатом должно быть закрепление, закрепление 
кадров на местах. Мы не один раз уже вспоминали советскую систему 
закрепления кадров, распределения, но при этом понимаем, что должны 
быть новые подходы в решении этой проблемы. И здесь, конечно, целе
вая подготовка могла бы быть инструментом. Но сегодня, как мы замети
ли, доклады министров, вот они не очень большую статистику приводят 
по целевой подготовке. Хотя в принципе на сегодня мы относимся к тем 
субъектам, которые нормативную базу законодательства, имеют доста
точно совершенную. Значит, его необходимо всё-таки развивать и по
смотреть. В инструментарии наверняка должны быть заложены иные ме
ханизмы для того, чтобы действительно любой мэр мог с уверенностью 
смотреть в ближайшие там 3 года на обеспеченность кадрами всех тех 
сфер, всех тех организаций, предприятий, которые соответственно будут 
у него функционировать и должны быть обеспечены кадрами, давать ре
зультат.

Мы в результате рассмотрения вопроса и на комитете начали ра
боту над постановлением по нашему Правительственному часу. При этом 
список предложений до сих пор остается открытым потому, что считаем, 
что вопросы обеспечения материально-технической базы должны содер
жать предложения практически по всем нашим образовательным органи
зациям. И мы полагаем, что в комитет от депутатов Законодательного 
Собрания также будут ещё направлены предложения. Мы хотели бы ко
нечно же затронуть и темы. И видим сегодня уже после даже наших ра
бочих совещаний, а буквально вот 14 октября было принято постановле
ние Правительства Иркутской области о повышении цен на питание. И
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сегодня уже Максим Александрович сказал, что они действительно прак
тически вдвое увеличены. Ну, тут можно говорить полностью закрывают 
ли они потребности согласно санитарно-эпидемиологических норм по
требления для данного возрастного контингента, но при этом то, что идет 
непосредственно работа в этом направлении, есть определенные резуль
таты, мы не можем этого не отметить.

А отдельным вопросом, конечно, касается подведомственность 
наших СПО. Как мы сегодня увидели, минимум 5 наших профильных 
направлений курирует свои непосредственно учреждения СПО. При этом 
ряд учреждений сельскохозяйственного профиля здесь министерство 
сельского хозяйства. Ну, практически я думаю, что существуют какие-то 
контакты. Но вот закрепленного нормативного документа в данном слу
чае нет. Стоит наверно в рамках рабочих заседаний рабочей группы, ко
торая, в общем, сейчас уже сформирована, и мы считаем, что депутатская 
составляющая там также имеет достаточно большой список, мы пригла
шаем к сотрудничеству практически вот всех депутатов. Мы полагаем, 
что конечно стоит уделять и особое внимание профориентационной ра
боте. Почему? Потому что, ну, вот первый слайд, который демонстриро
вал министр образования Парфенов Максим Александрович, как раз го
ворил, что даже при наших плановых цифрах, совершенно зная потреб
ность по 28-му году, а при том состоянии дел, которые есть, оно не будет 
достигнута, это очень тревожит. И к этому, конечно же, нужно прилагать 
иные меры подхода, и соответственно, развития проблемных ситуаций. 
Поэтому проект постановления готовится, мы будем готовы на следую
щей сессии Законодательного Собрания его доложить, но и полагаем, что 
он будет отвечать тем требованиям и ляжет в основу концепции модер
низации системы среднего профессионального образования Иркутской 
области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:28. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Пожалуйста. Коллеги, вопросы. Пожалуйста, Вепрев 
Александр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:14:37. Речь 0 мин 59 сек

У меня вопрос к Максиму Александровичу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Микрофон ближе, показали.

ВЕПРЕВ А.А.
Да, у меня вопрос к Максиму Александровичу. Вот динамику по

требности специалистов среднего специального образования до 28-го го
да показали. А вот хотелось бы понимать конкретно по 22-му году. Како
ва потребность специалистов по отраслям экономики вот среднего спе
циального образования, я имею в виду сельское хозяйство. Насколько мы 
закрываем вот эту потребность там, на 50 %, на 30 %, чтобы понимать 
там масштаб бедствия, глубину, чтобы выработать последующие дей
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ствия. Понимая, что при этом у нас, да, уход на пенсию будет специали
стов проходить. Сейчас новые инвестиционные проекты реализуются. 
Вот, и насколько сегодня учреждения, готовящие специалистов среднего 
специального образования, закрывают эту потребность вот конкретно по 
22-му году? Ну, отсюда уже вырабатывать вот дорожную карту и кон
кретный план действий.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:15:37. Речь 0 мин 46 сек

Отвечая на вопрос - в среднем 30 %, но по отраслям, по-разному. 
Мы же достаточно плотно начали работать тут со строительной отраслью 
и с транспортниками. Поднимаем процент. Те отрасли, которые у нас, ну, 
так скажем, не особо коммуницируют с органами исполнительной вла
сти. Пока. Ну, текущая ситуация. Но в среднем, вот мы смотрели по об
ласти, по основным отраслям - это 30 %, если необходимо будет я так 
думаю, что в рамках заседания рабочей группы творческой группы, как я 
ее называю, мы можем привлекать депутатский корпус, не только членов 
этой рабочей группы, для того, чтобы информировать. Просто сложно
стей никаких нет. Поэтому порядка 30 %.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:23. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста. Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:16:28. Речь 1 мин 19 сек

Вопрос к Олесе Николаевне. Во-первых, Олеся Николаевна, хочу 
поблагодарить, у нас очень качественный состоялся праздник, подготов
ка к 50-летию Байкало-Амурской магистрали. И областное учреждение 
очень качественно показало свою работу: это интегрирование детей, по
шив костюмов, значит, показ хроники на Усть-Куте, там, в Магистраль
ном, везде. То есть, насколько вот уровень вырос подготовки, да, колле
джа областного и института железной дороги. Я хочу задать вопрос. Вот 
я впервые за все годы, которые мы смотрели, да, увидел высочайший 
класс подготовки. Настолько это было профессионально сделано.

Есть ли подобные у вас примеры интеграции вот именно в про
фессиональную тему когда артисты, студенты и ветераны слились в одну 
концепцию? Вот эта тема вопроса моего. Будет ли продолжена такая те
матика вообще по северу Иркутской области, вообще в Иркутской обла
сти с применением вот такой тактики хорошего профессионального, ну, 
скажем так, обучения детей, которые себя проявили очень качественно и 
хорошо.

И сам вопрос. Музыкальные школы по всей территории Иркут
ской области они будут поддержаны в том же объеме или всё-таки будет 
увеличиваться количество школ?

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области

115



ОТВЕТ: Время: 15:17:48. Речь 3 мин 31 сек

Так. Спасибо большое за вопрос и за слова благодарности. На са
мом деле вот это как раз не просто результат подготовки одного меро
приятия, а это, наверное, вот та работа, которая ведется во всех наших 
средне-профессиональных образовательных организациях со студентами, 
именно воспитательная работа. Потому что мы нам важно, чтобы ребята, 
которые работают и учатся быть работниками культуры, учились вот ра
ботать с людьми и при этом уважать этих людей. А для того, чтобы вот 
это чувство уважения и вообще любви к другому человеку, оно должно 
воспитываться на протяжении всего периода. И, конечно, в наших 
средне- профессиональных образовательных организациях большое вни
мание уделяется именно воспитанию. И у нас есть примеры волонтер
ской деятельности, когда наши студенты работают на наших мероприя
тиях и работают с ветеранами. Вот в этом году, в 2022 году мы впервые 
провели мероприятия для ветеранов - работников культуры, которые 
полностью готовили студенты средне-профессиональных образователь
ных организаций. И для нас это тоже является таким началом. Мы будем 
это делать всегда, потому что вот эта связь между ветеранами и молоде
жью, она должна быть. Этот поезд «Огни магистрали», это конечно очень 
хорошая возможность для вот такого, для этого соединения, объединения 
усилий. И кроме этого, вот поезд «Огни магистрали», в котором прини
мали участие студенты колледжа культуры, были отмечены в муници
пальных образованиях, потому что это был пример проведения концерта, 
как это нужно было, это был своего рода мастер-класс. Нам важно было 
это мероприятие организовать на самом высоком уровне, потому что мы 
всегда говорим, что наши областные учреждения должны быть флагма
нами для муниципальных учреждений.

И сегодня поднимали вопрос как раз о низком целевом обучении. 
И это связано, в том числе и с нашими школами искусств. И нам важно 
как раз показывать нашу работу в наших средних профессиональных об
разовательных организациях на местах. И у нас есть такой проект с вами 
«Деятели культуры и искусства, жителям Приангарья». Он уже у нас фи
нансируется на протяжении 10 лет, и уже с прошлого года мы завели 
именно в этот проект большое количество проектов именно средних 
профессиональных образовательных организаций. То есть, допустим, те
атры мы финансируем по гастрольной деятельности, то, как раз выезда и 
поездки студентов наших культурных образовательных организаций воз
можно через эту программу, когда, например, студенты приезжают из 
Братска в Усть-Кут или приезжают рядом территории Усть-Илимск и по
казывают, как они учатся, чему они учатся, какие преподаватели у них 
сильные. И это становится, в том числе и мотивацией для участия школы 
искусств, приходить поступать. Но, к сожалению, зачастую. Да. Извини
те, зачастую, конечно, не всегда дети заинтересованы возвращаться в 
свое муниципальное образование. Здесь это системная проблема, кото
рую нужно решать на всех уровнях. Что касается школ искусств, у нас 
стабильное количество школ искусств, 93. У нас сократилось несколько 
количество структурных подразделений потому, что объединились, но 
это не сказалось на контингенте. У нас 27000 обучающихся в школах ис
кусств. И наша задача контингент увеличивать.

В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Пожалуйста, Денис Павлович Шершнев.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 15:21:23. Речь 3 мин 16 сек

Спасибо, Александр Викторович. Ага, вопрос Максиму Алексан
дровичу. Ну, на самом деле, я думаю, скажу общее мнение, что среднее 
профессиональное образование - это для нас, наверное, самое главное со
ставляющее образование. Даже более важное, чем высшее образование, 
потому что все равно у нас для экономики более значимы рабочие про
фессии.

Вот вопросы следующие. Максим Александрович, каков процент 
выпускников по отношению к поступившим? Сколько все-таки деток у 
нас доучивается до конца? Потому что проводил я срезу себя по учре
ждениям среднего профессионального образования на округе. Ну, там, в 
медучилище, там половина доходит только до выпуска. Есть ли такая 
проблема у нас по всей области и по другим учреждениям СПО?

Второй вопрос. Каким-то образом на самом деле проводились ли 
анализ потребностей молодежи при трудоустройстве при получении спе
циальности? Потому что я сейчас понимаю, что та молодежь, которая 
сейчас учится в учреждениях среднего профессионального образования, 
у них совершенно другие мотивы, чем у нас. Мы живем в своей логике, 
мы предполагаем, что им нужна зарплата, им нужна стабильность, им 
нужен дом. Может быть, у них совершенно другие потребности. И, мо
жет быть, мы и как работодатели, и как вот законодательная власть не 
туда смотрим, не в ту сторону, может быть, нам требуется всё-таки дру
гие меры предпринимать.

Третий вопрос. Ведется ли совместный мониторинг трудоустрой
ства выпускников совместно, например, с пенсионным фондом, с налого
вой инспекцией по месту их дальнейшего трудоустройства? Анализируем 
ли мы, идут ли они работать по специальности либо не по специальности, 
либо вообще, идут ли они в официальную экономику работать либо же 
нет?

Четвертый вопрос, немаловажный. Ну, это я как собственно рабо
тодатель, столкнулся с таким вопросом. Значительная часть выпускников 
учреждений СПО после окончания техникума, колледжа идут в армию 
отдавать свой долг родине. К сожалению, как показывает практика, после 
того, как они возвращаются с армии, они утрачивают итак невеликое свое 
профессиональное мастерство. Ну и становятся на самом деле, как бы не 
очень востребованы на рынке труда. И прорабатывался ли вопрос устро
ить им отсрочку от армии либо, наоборот, службу в армии в течение об
разовательного процесса сделать? Вот.

Ну и в завершение я сумму диаграммы вашей посчитал. У вас 3 % 
выпускников там нет.

Уточните, пожалуйста, куда они делись, которые трудоустрои
лись, ушли в армию и остались безработными. Спасибо.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области

ской области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 15:21:18. Речь 0 мин 5 сек
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ОТВЕТ: Время: 15:24:39. Речь 3 мин 22 сек

Да, да, да, ага, могу ответить. Начну с конца, наверное.
Самозанятые, иные, это 3 % СПО действительно идут в армию. 

С 19-го года есть проект «Демография», который помогает таким выпуск
никам, ну, так скажем, вернуться то ли к профессии, то ли к месту про
живания. Но действительно сложность определенная есть с теми студен
тами, которые после учреждения СПО, уходят в армию. Часть из них, 
причем связывают свою дальнейшую профессиональную деятельность со 
службой в вооруженных силах. Поэтому здесь как бы определенная про
блема есть, но и на сегодняшний день возможность у государства есть, в 
том числе и в Иркутской области. Это различные краткосрочные про
граммы, если он в этом нуждается. Мы видим, что приходят из армии ре
бятишки, ну, не совсем нуждающиеся, так скажем. Во всяком случае, 
большая часть из них даже при отсутствии потери связи с техникумом, 
которые закончили, ну, по большому счету, самостоятельно определяют
ся со своим дальнейшим жизнеустройством. Но возможность такая есть. 
С 19-го года - это нацпроект «Демография», абсолютно работающая ис
тория. По трудоустройству. Почему у нас 53 %? Потому что ежемесячно, 
поименно мы отслеживаем на федеральном уровне общая база всех сту
дентов с Пенсионным фондом, как раз и идет общая программа, общая 
база. Поэтому здесь на сегодняшний день история с трудоустройством 
очень прозрачная, и слукавить достаточно сложно будет, если... ну, кто- 
то хочет картину приукрасить. По анализу потребности в устройстве туда 
мы смотрим. Я считаю, туда смотрит, и Правительство, туда смотрит и 
Законодательное Собрание, туда смотрят взрослые. И, на мой взгляд, 
здесь мы максимально на сегодняшний день имеем тот ресурс, который 
бы смогли предложить детям.

Недели две назад Ирина Александровна тоже приезжала в Ан
гарск... на сварщиков. Тут просто надо, знаете, хорошую профориента
ционную работу проводить. Я им говорю ребята, вот вас это профессия 
будет кормить всю вашу жизнь. Но ведь вы понимаете, они это сами, ре
бята, понимают только на каком-то курсе, когда кто-то из них уже пошел 
работать. А из школы с девятого класса, вот, ну, так скажем, уговорить 
пойти на сварщика достаточно тяжело. Причем вы посмотрите, сколько 
объявлений «Требуется сварщик». Но здесь вот, на мой взгляд, как раз и 
есть ресурс хорошей профориентационной работе на определенном курсе 
в техникуме. Они это понимают, что эта работа будет их кормить всю 
жизнь и очень будет востребована. Во всяком случае, это сегодняшнее 
реале в жизни.

Сохранность контингента по нам могу сказать. Обычная история 
первых месяцев техникумов, колледжей менее 80 % по техникумам, по 
колледжам, по отдельным мы не опускались. Ну и потом, у нас идет тут и 
вся осенняя кампания по девятиклассникам, которые у нас, догоняются 
потом в октябре, ноябре. Поэтому мы все-таки, на мой взгляд, здесь до
статочно приличный уровень держим по поводу того, что ребята в боль
шинстве своем доучиваются и получают дипломы. Ну, вот так постарался 
коротко ответить на 5 вопросов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:01. Речь 0 мин 13 сек
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Спасибо. Пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ВОПРОС: Время: 15:28:14. Речь 3 мин 4 сек

Спасибо, Александр Викторович.
У меня одно уточнение к выступлению Алексея Владимировича и 

вопрос. Ну, если не будет на него ответа, то я хотела бы обозначить про
блему.

Уточнение такого плана. Алексей Владимирович, в вашем вы
ступлении прозвучало, что в Саянске есть целое здание общежития. Хочу 
вас поправить. Это не здание общежития отдельно стоящее. Не хочу, 
чтобы у коллег создалось такое впечатление, что Саянский медколледж 
обеспечен общежитием. Это всего лишь часть учебного корпуса, в кото
ром расположено 18 мест для общежития. Потребность на самом деле 
велика, только в этом году зачислено иногородних студентов на лечебное 
дело 29 человек, на сестринское - 59, и студенты вынуждены снимать, 
арендовать жилье в Саянске.

А теперь вопрос и проблема, которую бы хотела обозначить. Вот 
Максим Александрович в своем докладе сказал о том, что одномоментно 
готовы учреждения среднего профессионального образования принять 
500 человек преподавательского состава. Вот цифра очень насторажива
ет, очень тревожная цифра на самом деле. Ведь, по сути, как учитель в 
школе является ключевой фигурой, так и преподаватель, мастер произ
водственного обучения является ключевой фигурой в учреждениях сред
него профессионального образования. Каким бы мы оборудованием 
учебным не оснастили наши учреждения, если не будет того, кто может 
учить и учить хорошо, обучать, то все это напрасно. И заработная плата 
здесь она играет свою особую роль, может быть, даже где-то ключевую.

Я приведу пример. Опять-таки медколледж. В медколледже есть 
преподаватели, которые преподают общие дисциплины, такие как рус
ский язык, литература и так далее, а есть те, которые преподают специ
альные медицинские дисциплины. Как правило, это специалисты, медики 
из учреждений здравоохранения. И там очень большая проблема по при
влечению их преподавательской деятельности, поскольку они попадают 
под указы Президента, для них существуют целевые показатели средней 
заработной платы, они достаточно высокие у медицинских работников. И 
когда они идут на преподавательскую деятельность в медколледжи они в 
зарплате очень теряют, их туда невозможно привлечь даже по совмести
тельству. В силу того, что у нас медики перегружены по основному месту 
работы в связи с кадровым дефицитом в учреждениях здравоохранения, 
они добирают эту нагрузку там. Поэтому, вот ваше видение, Алексей 
Владимирович, решения этой проблемы? Вот каким образом выходить из 
этой ситуации? Что касается специалистов общего профиля, то есть учи
телей, попросту говоря, там тоже есть проблема. Как правило, это пенси
онеры, которые уже закончили свою трудовую деятельность в школе или 
совмещают.

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Пожалуйста, Степан Сергеевич Франтенко. Извините, пожалуйста, 
ага я думал... пожалуйста.

ШЕЛЕХОВ А.В. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:31:25. Речь 0 мин 43 сек

Спасибо большое за вопрос. Ну, во-первых, по Саянску я хотел бы 
сказать, что в презентации я не указывал, что там имеется общежитие, 
там просто имеется постройка как раз таки, где проводится обучение.

То, что касается оплаты преподавательскому составу, но здесь 
нужно понимать, что этот вопрос все-таки должен решаться комплексно 
вместе с министерством образования по части как раз таки оплаты труда.

То, что касается врачей, вы правы. То, что действительно зарплата 
врача, она может оказаться выше, нежели чем зарплата преподавателя. 
Но здесь еще раз повторюсь, что нам нужно этот вопрос проработать 
совместно вместе с министерством образования. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:08. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Франтенко Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:32:15. Речь 2 мин 48 сек

День добрый, коллеги. Два вопроса Максиму Александровичу. К 
вам, если можно.

Первое. Мы видим демографическую ситуацию в Иркутской обла
сти, что у нас присутствует миграция и отток из Иркутской области. Есть 
определенный сегмент, и достаточно он большой, это молодых людей, 
которые как раз уезжают из Иркутской области, чтобы учиться. В основ
ном, конечно, это студенты, скажем так, институтов и вузов, но также 
есть ребята, кто и могли обучаться в среднем профильном образовании в 
Иркутской области. Частично это связано с тем, что мы не предоставляем 
достаточно конкурентно способную обстановку для образования. То есть 
человек просто взвешивают, где он получит лучшее образование в Крас
ноярске или Иркутске. Ближайший пример: это Красноярск и решает, что 
Красноярск: а) первое, имеет выше льготы, то есть это стипендии и все 
остальное; б) второе, гораздо лучше материальная оснащенность тех ин
ститутов, заведений, техникумов, которые есть на территории. Основной: 
это Красноярск и Новосибирск для нашего региона. Так вот, 2 вопроса.

Первое. По сравнению с другими субъектами Сибирского Феде
рального округа наши дотации, льготы, которые мы предоставляем, вот 
эти вот 500 рублей в месяц стипендии, 31 в день на питание. Извините 
меня, не буду комментировать, что я думаю об этой сумме по сравнению

ской области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 15:31:18. Речь 0 мин 7 сек
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с теми субъектами, как мы сочетаемся, и чтобы хотя бы ихний уровень 
достиг. Ну, какое-то финансирование потребуется из области?

И второе. По материально-техническому оснащению. Ирина 
Александровна уже говорила, что это один из важнейших параметров. 
Особенно это один из важнейших параметров для работодателя. Знают 
ли специалисты, знает ли человек, как работать на оборудовании? Какая 
сумма у нас в области заложена в этом году и на следующий год каса
тельно материального обеспечения вузов и техникумов? Причем, если 
брать сельское хозяйство, мы должны понимать, что один комбайн убо
рочный, его стоимость начинается от 20 миллионов минимум, а доходит 
до 42, а при нынешней инфляции ещё гораздо больше. Если у нас такие 
суммы оснастить наши техникумы и профессиональное образование или 
нет? Или мы должны признаться в своей беспомощности? Спасибо.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:35:03. Речь 2 мин 42 сек

На первый вопрос. Сначала отвечаю. Не совсем характерно, ко
нечно, для системы СПО, ну такой западный дрейф, либо за пределы Ир
кутской области. Всё-таки это характерно для высшей школы в плане 
выбора, да, дальнейшего образования. И мы понимаем, что та часть де
тей, которые ну, достигли определенных интеллектуальных достижений, 
либо иных в своем развитии, они действительно смотрят на те возможно
сти, которые им дают лучшие вузы страны. Это касается инфраструктуры 
профессорско-преподавательского состава и так далее. Это можно об 
этом долго говорить. И причем, скорее всего, это такая ветряная мельни
ца, которая, знаете, не совсем успешно может быть реализована. Для 
СПО это нехарактерно. И к счастью, мы в регионе сохранили сеть про
фессионального образования, которая по реализации программ закрывает 
практически в полном объеме. И вариативность прекрасная. Мы бываем 
в учреждениях среднего профессионального образования других субъек
тов Российской Федерации. Сразу же скажу, не интересовался их уров
нем стипендии, но считаю, что для наших хорошистов и отличников 3,5 
тысячи ежемесячно стипендия, ну, в части целевиков - это всё-таки хо
рошая история, мне думается. И я думаю, что мы здесь можем развивать 
как раз эту тему в плане организации питания. Стоимость питания, прав
да, не уточнял. А вот впечатление от других техникумов, что в Примор
ском крае, что в городе Москве, знаете, такое неоднозначное, потому что 
в городе Москве есть гораздо лучше техникумы новые, современные и 
так далее, а есть гораздо хуже техникумы, чем, например, наш речной в 
городе Иркутске, поэтому все достаточно... ну, так спорно, на мой взгляд. 
Поэтому здесь, скорее я бы так для себя задачу ставил. Работать, ну, со 
своей историей собственной, и максимально способствовать созданию 
условий в плане материальной базы и в плане такой финансовой под
держки в регионе. И поступательно смотреть, ну, так скажем, на свою 
собственную историю Иркутской области, не сравнивая особо здесь себя 
с другими.

Что касается материальной базы, то да, комбайн стоит 20 миллио
нов, а у нас 28 миллионов. И я думаю, на всю материальную базу в Ир
кутской области учреждения среднего профессионального образования. 
Я думаю, мы, наверное, доживем всё-таки до тех времен, когда и партне
ры нам тоже будут помогать, и замечательный сельскохозяйственный
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техникум Иркутской области будет чувствовать здорово эту поддержку. 
Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:45. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:37:52. Речь 1 мин 28 сек

У меня вопрос к Максиму Александровичу. Максим Александро
вич, вы в своем выступлении затронули тему, которая сегодня достаточ
но активно ведется министерством. Тема строительства нового здания 
техникума лесопромышленных технологий в городе Усть-Илимске. Бла
годарю вас за поддержку и за правильную оценку потребностей в необ
ходимости строительства этого здания. Только на моей памяти тема ве
дется с 2014 года, ищутся дополнительные площади, но, к сожалению, 
потребность так и не закрывается. При активном участии Губернатора 
Иркутской области Игоря Ивановича в этом году и при поддержке груп
пы «Илим» в рамках социально-экономического партнерства выделены 
денежные средства в размере порядка 30 миллионов на подготовку про
ектно-сметной документации, а сегодня это уже работа находится в за
вершающей стадии. Документация в ближайшее время будет передана в 
экспертизу, государственную экспертизу. По предварительной оценке 
сумма строительства порядка 2 миллиардов рублей. Конечно, это огром
ные средства, и я убежден, что только лишь бюджет региона вряд ли по
тянет эти суммы при всей необходимости и потребности, которые необ
ходимы в городе Усть-Илимске.

Поэтому у меня вопрос. У министерства есть планы, понимание 
по взаимодействию с федеральными министерствами? Где, из каких ис
точников из вышестоящего бюджета возможно эти средства предусмот
реть? Может быть, какие-то инвестиционные проекты в рамках моного
родов или ещё что-то? Есть ли такое понимание на сегодняшний день?

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:39:20. Речь 0 мин 34 сек

Подтверждаю, пока нет. И действительно, министры других субъ
ектов Российской Федерации ставят вопрос на федеральном уровне. И 
мы, конечно. Ну, мы хотели бы получать финансовую поддержку в плане 
развития инфраструктуры хотя бы как минимум, да, по учреждениям 
среднего профессионального образования. Но на сегодняшний день это 
только профессионалитеты, только молодые профессионалы, мастерские. 
Причем со временем, видимо, останется только один профессионалитет. 
Поэтому здесь мое видение лично, это всё-таки, ну некое взаимодей
ствие, субъект и частные инвестиции, скорее всего.

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Пожалуйста, Галина Федоровна. Ваш вопрос.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:40:00. Речь 2 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, прежде 
всего, слова благодарности за то, что сегодня вынесли действительно 
очень серьезный вопрос на Парламентский час. Проблемы в системе 
СПО и развитие системы СПО, конечно, сегодня является приоритетом.

Максим Александрович, у меня буквально несколько вопросов и, 
скорее, предложений, которые необходимо будет рассмотреть.

Первое это то, что касается стипендии. Постановлением Прави
тельства за номером 1390, еще в 2016 году были определены нормативы 
стипендиального фонда. Ну, здесь также слова благодарности, что только 
в этом году, с 1 сентября мы с вами привели в соответствие эти нормати
вы, но при этом мы не учли, естественно, индексацию. На сегодняшний 
день на уровне уже Федерации, конечно, стипендиальный фонд больше. 
Поэтому вот хотелось бы узнать будет пересмотрена наша стипендия или 
нет? Это первое.

Второе. Мы сейчас с вами начнём разрабатывать концепцию, про
грамму развития СПО, то есть вот как раз ту самую дорожную карту. 
Скажите, пожалуйста, определены ли сроки разработки, чтоб мы кон
кретно знали, когда мы уже получим итоговый документ.

Ну и следующие ваши презентации мы увидели. Имеется потреб
ность в строительстве общежитий в Оеке, в Бохане, конечно, там имеет
ся. Но я очень удивлена, почему не попал педагогический колледж Ир
кутский в этот список? Потому что на сегодняшний день общежитие пе
реполнено, и сегодня уже порядка 500 ребят не могут попасть в общежи
тие. Мы каждый год набираем около 600 первокурсников, заселяем толь
ко человек 60.

И следующий вопрос улучшения инфраструктуры, капитальные 
ремонты учебных корпусов. С учетом того, что сегодня новые требова
ния к СПО - это открытие различных мастерских, это проведения демон
страционных экзаменов. Ясно, что учебные корпуса, то есть учебные ка
бинеты задействуются под мастерские. И фактически та инфраструктура, 
которая сегодня есть, она несколько не соответствует тому, что необхо
димо. В частности, опять же тот же педагогический колледж наш в пе
дучилище в этом году 85 лет. Именно в этом здании мы продолжаем 
учиться. Понимаю, что этого недостаточно. Ну и хотелось бы ещё, чтобы 
отдельным пунктом либо отдельной строкой проходила поддержка ода
ренных студентов. Это и «Большая перемена», и победители чемпиона
тов различного плана, это и волонтеры. То есть, понимаете, вот необхо
димо, чтобы студенты чувствовали, что они идут вперед. Они стараются, 
чтобы была это актуальная хорошая поддержка. Спасибо.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:42:49. Речь 0 мин 42 сек

ской области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 15:39:54. Речь 0 мин 6 сек
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Галина Федоровна, Вы включены в рабочую группу. Поэтому я 
думаю, что на большую часть вопросов мы в рамках заседания рабочей 
группы, наших таких творческих мероприятий однозначно ответим на 
все вопросы и про общежитие знаем, как бы мы просто не упомянули его. 
По стипендиям индексация заложена, концепция. Ну, так вот, по нашему 
взаимодействию с коллегами Заксобранием планируется к разработке на 
период до 2030-го года. До 1 ноября состоится заседание рабочей груп
пы. Поэтому думаю, что большую часть этих вопросов мы там и обсудим 
уже на первом заседании.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:31. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Лобков Артём Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:43:35. Речь 2 мин 39 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги, еще раз хочу поблагодарить 
всех выступающих. Очень развернутые доклады. Алексей Владимирович, 
вот к вам, наверное, сначала обсуждение, а потом вопрос.

Очень подробно вот у Максима Александровича была представле
на в презентации тема «Потребности на ближайшие 5 лет» и можно по
нимать какое количество специалистов нам необходимо подготовить. Мы 
уже неоднократно на заседаниях комитета обсуждали тему медицинских 
кадров. И поэтому вот мы видим, что есть прирост, а какой вот он нам 
необходим в масштабе несколько лет, к сожалению, непонятно. Поэтому 
наверное с этой стороны надо вопрос посмотреть, чтобы понимать о тех 
вот медицинских колледжах, которые у нас сейчас работают, и готовят 
там специалистов для фельдшерских пунктов и амбулаторий. Хватает их 
или надо в разы увеличивать то количество студентов, которые мы долж
ны готовить?

И в продолжение этого обсуждения вопрос. Мы в прошлом году 
активно отрабатывали тему создания на северных территориях медицин
ских колледжей, в том числе обсуждали такой проект для города Усть- 
Илимска. Но чем ближе подходили к моменту реализации, тем стал во
прос по городу Братску и развитие Братского медколледжа как базового 
для территории севера, потому что там уже сформирована была инфра
структура, в том числе, как вот и в Саянске, половина здания, где дей
ствует медколледж - это учебные корпуса, вторая половина: это общежи
тие. И за счет получения в Братске новых площадей для самого колледжа 
планировалось создание дополнительных мест в общежитиях, и в том 
числе, как было обещано Правительством Иркутской области, будет 
сформирована отдельная группа для учащихся из города Усть-Илимска 
для целевой подготовки взамен того, что реализация создания медицин
ского колледжа в городе Усть-Илимске пока будет по времени отодвину
та. Я бы хотел задать вопрос. На сегодняшний момент сформирована ли 
эта группа и какое количество будущих медспециалистов из города Усть- 
Илимска мы набрали в этом году в Братском медицинском колледже. 
Спасибо.
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ШЕЛЕХОВ А.В. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:46:13. Речь 1 мин 38 сек

Глубокоуважаемый Артем Валентинович, ну, в первую очередь я 
хотел бы ответить на вопрос по части дефицита фельдшеров и медицин
ских сестер. Это было представлено в презентации, а именно 22-й год: 
это 163 фельдшера, 388 медицинских сестер.

То, что касается целевого набора, здесь всё-таки с нашей точки 
зрения необходим системный подход, касающийся в первую голову не 
отдельных муниципалитетов, а возможности как раз таки завести про
грамму по целевому набору вне зависимости от принадлежности к муни
ципалитету. И как раз таки, я в своем докладе подчеркнул, что в настоя
щий момент мы отрабатываем по примеру субъектов Российской Феде
рации, а именно, это Рязанская область, Ивановская область возможность 
введения, как раз таки целевого набора на бюджетной основе, то есть 
возможность именно расширить квоту целевого набора, сократив безад
ресный бюджет, бюджетный набор. Это один момент.

То, что касается именно количества обучающихся из города Усть- 
Илимска в среднем специальных медицинских учреждениях. Я сейчас, 
конечно же, вам цифру не готов назвать, но мы обязательно готовы вам 
обозначить цифру после соответствующей подготовки и запроса инфор
мации. В общем-то, эту группу естественно мы можем обозначить в чис
лах, только нужно время, чтобы нам эту цифру актуализировать. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:52. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:47:55. Речь 4 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, у меня 4 вопроса.
Первый вопрос. Вот у нас в постановление Законодательного Со

брания четко установлена задача и план действий для нас по питанию и 
по стипендии студентам СПО. Мы собирались несколько раз на совеща
нии, обсудили вопросы, подготовили некую канву.

У меня вопрос. Когда будут внесены соответствующие докумен
ты? Что это будет там, законы это будут или другие документы? И с ка
кого бюджетного периода начнут они действовать? Логично. Я, конечно, 
понимаю, что с сентября следующего года. Но чтобы это все началось 
должны быть сейчас уже внесены соответствующие документы, чтоб мы 
ориентировались на бюджетное планирование. Это первый вопрос.

Второй вопрос. Вот мы провели очень большой анализ. Мы уже 
дали свои предложения к бюджету, к проекту бюджета 23-го года. Зна
чит, у нас разложено все по всем системам. Сколько у нас необходимо
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денег на капитальные ремонты по организациям СПО и по общежитиям? 
Что касается общежитий. В системе культуры у нас потребность всего 12 
миллионов на одно общежитие. Я говорю по готовности документов. 
Может быть, она объективная больше, но по готовности вот что мы мо
жем сделать, это сейчас вот так. По системе образования - это 550 мил
лионов. По самим учреждениям СПО: система здравоохранения - 165 
миллионов рублей, система культуры - 22,9 и система образования - 625. 
Вот у меня вопрос. Скажите, сколько из этих денежных сумм заложено в 
планировке 23-го года, чтобы мы понимали, потому что на слайдах этого 
не было видно. Второй вопрос.

Третий вопрос. Значит, есть информация о том, что очень серьез
ная проблема есть у театрального училища с помещениями. Они откры
вают с сентября следующего года одно новое отделение. Помещений по
ка нет. Как планируется выйти из этого положения? И какие даны пред
ложения, что мы можем поддержать?

Ну и последний четвертый вопрос такой. Он теоретический может 
быть. Вот глядя на то, как строится сегодня работа, вообще набор студен
тов, там, как строятся взаимоотношения, мы прекрасно понимаем, что 
все, что касается коммерческих структур они сами решают свои вопросы 
вместе с нашими учреждениями СПО относительно своих кадров. Мы 
видим, что они поддерживают и материально, материальную базу СПО. 
Я знаю, по своему избирательному округу, где наш техникум поддержи
вается организациями, которые в нем, ну, готовят, да, своих специали
стов, которые видят, что там готовятся специалисты, которые тесно рабо
тают с системой СПО. Они решают свои задачи сами. Вот наша государ
ственная задача - это обеспечение кадрами нашей государственной си
стемы. И у нас сегодня в этой системе, по сути-то по своей потребность в 
здравоохранении и в образовании. То есть, мы не можем не ту систему 
наполнить кадрами, не другую систему наполнить кадрами. Вот я бы 
сейчас хотела сконцентрировать свой вопрос на этих двух системах. Есть 
ли какое-то госзадание как строится здесь работа? Потому что коммерче
ские структуры свою работу выстроили. А наша задача, наверное, прежде 
всего, сконцентрироваться вот на этих двух сферах. Если здесь есть ка
кие-то, на наш взгляд, вот мы обсуждали, когда смотрели концепцию 
развития СПО и так далее наверное должно быть какое-то госзадание. 
Госзадание конкретно расписанное по учреждениям. Вот у нас в Тайшете 
есть медицинское училище, медицинский, ну, медицинское учреждение 
СПО. При этом у нас во всех соседних районах есть нехватка и в мед
сестрах, и в фельдшерах, и ФАПы стоят пустые, точно так же, как и в 
других территориях, в других учреждениях. Хотя вот у нас есть свое об
разовательное учреждение. Ну, значит, не так мы ставим задачу. Вот как 
коллеги ответят в образовании и здравоохранении на этот вопрос? Четы
ре вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:51:59. Речь 1 мин 12 сек

Можно я начну с последнего вопроса? Госзадание конечно есть у 
каждого учреждения. Более того, мы всё-таки так просматриваем и по

126



требность естественно школ. Но мы с вами понимаем, да, что для средне
го профессионального образования всё-таки основной массив - это 
начальная школа, гораздо более острая тема стоит всё-таки с другим, не
много уровнем с основной старшей школой. Поэтому для нас здесь это, 
ну вот не так остро, тем более, что педагогические колледжи достаточно 
востребованы: учителя физкультуры, эстетический блок. Но, так или 
иначе, всё-таки предметники у нас не уровень среднего профессиональ
ного образования, а острота и проблема не без началки, но все-таки это 
предметники.

И перейду сразу же на первый вопрос. У нас же ну, как бы, мы и 
проговаривали, и питание увеличено, и значит, академическая стипендия, 
которая заложена в бюджете, ее индексация. Ну, и я так понимаю дальше 
будем двигаться. Вот судя, да, по вопросу Натальи Игоревны для того, 
чтобы достигать федерального уровня, ему мы не соответствуем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:И. Речь 0 мин 5 сек

Будет здравоохранение что-то озвучивать?

ШЕЛЕХОВ А.В. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:53:16. Речь 1 мин 4 сек

Я вот добавлю просто к словам Максима Александровича следу
ющий момент. А то, что, во-первых, то, что вот мы сейчас говорим в ча
сти целевого набора, именно и должно послужить как раз таки тем 
наполняющим фактором, которые позволят нам все-таки изменить ситу
ацию в части кадрового обеспечения. Это раз. То, что предпринимается в 
настоящее время, в первую очередь это так называемая целевая траекто
рия. То есть тогда, когда уже обучающиеся в медицинских училищах 
непосредственно выезжают на площадку того учреждения, где планиру
ют в дальнейшем проводить свою трудовую деятельность. Это вот то, что 
касается по возможности увеличения кадрового обеспечения наших под
ведомственных учреждений. Но основной, конечно же, упор необходимо 
делать, с нашей точки зрения, это в части целевого набора, что может из
менить ситуацию. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:20. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Крывовязый Иван Викторович.

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:54:25. Речь 0 мин 7 сек 

Спасибо. У меня вопрос к Алексею Владимировичу. В процессе... 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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Олеся Николаевна, извините. Наталья Игоревна просит еще по те
атральному училищу.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:54:32. Речь 1 мин 47 сек

Были вопросы в адрес культуры. Спасибо большое.
Наталья Игоревна, первый вопрос, что касается 12 миллионов на 

общежитие. Это документ, который имеет экспертизу, эти средства не 
предусмотрены в рамках доведенных лимитов. Мы предусмотрели на ре
монт фасада музыкального колледжа Шопена 22 миллиона. В рамках 
программы сейчас подготовили ее к проекту бюджета. Что касается теат
рального училища, действительно сейчас остро стоит проблема с поме
щением. Насколько вы знаете, театральному училищу было передано по
мещение Еиганта на Карла Маркса. Но мы не можем приступить не про
сто к стройке, но даже к проектированию, потому что на данном земель
ном участке есть постройка самострой, которая должна быть признана 
незаконной. И только после этого мы сможем приступить к объединению 
земельных участков и к проектированию, поэтому сейчас для решения 
проблемы помещений для класса балета появилась возможность выкупа 
помещений в непосредственной близости от театрального училища на 
улице Тимирязева, и стоимость этих помещений общей сложностью око
ло 400 квадратных метров порядка 39 миллионов. По отчетам, которые 
предоставляет предприниматель, сегодня бизнес переживает непростые 
времена, и появляется возможность выкупа помещений, которые нахо
дятся в непосредственной близости. Мы бы конечно видели для себя ре
шение этого вопроса как минимум лет на 5, потому что даже при призна
нии незаконной стройки мы понимаем, что строительство на территории 
Гиганта на Карла Маркса займет не менее этого периода времени. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:19. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Пожалуйста, Крывовязый Иван Викторович.

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:56:23. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо. Вопрос к Алексею Владимировичу. Алексей Владими
рович, в процессе объединения трех лечебных учреждений в городе Ан
гарске также обсуждался вопрос касаемо состоящих на балансе учрежде
ний недвижимого имущества и были приняты определенные решения по 
переезду Ангарского медицинского колледжа.

Скажите, что в этом вопросе уже решено, что сделано? И если 
есть у вас дорожная карта по данному вопросу предоставьте ее, пожалуй
ста, нам в комитет по здравоохранению. Спасибо.

ШЕЛЕХОВ А.В. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской 
области
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ОТВЕТ: Время: 15:56:50. Речь 0 мин 8 сек

Обязательно предоставим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Микрофон.

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:56:59. Речь 0 мин 25 сек

Алексей Владимирович, на сегодняшний день уже, слава Богу, 
(непонятно) вы объединили. А по переезду медицинского колледжа уже 
есть какая-то динамика для депутатов, для понимания. В том здании, в 
тех зданиях, в которых находится сегодня колледж Ангарский - это мно
голетняя проблема. Они не то, что неприемлемо там учиться, они уже, 
можно сказать, в плане безопасности вызывают очень много вопросов. 
Спасибо.

ШЕЛЕХОВ А.В. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:57:24. Речь 0 мин 11 сек

Я вас понял. Мы обязательно вам предоставим ответ в этой части. 
Сейчас просто я не готов вам ответить буквально.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:35. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству

ВОПРОС: Время: 15:57:38. Речь 1 мин 10 сек

Благодарю, Александр Викторович. Добрый день, коллеги, в за
вершение хотелось бы тоже поблагодарить всех докладчиков. Тема давно 
назрела.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Заключительное слово сейчас Дмитрий Геннадьевич скажет. 

ТЮТРИН Д.Г.
Да, я задам вопрос. Александрович Викторович, я хотел бы тоже 

вас поблагодарить, потому что вы были инициатором рассмотрения этого 
вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.
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ТЮТРИН д.г.
Объективно говоря, ну без малого 30 лет существования нашего 

государства нам, наверное, не совсем было до этих вопросов. Но время... 
свято верю в то, что время, за которое вот можно было назвать систему 
СПО такой нелюбимой дочерью, оно прошло. И хотелось бы задать во
прос. Вот много обсуждалась сегодня и на комитете, мы много обсужда
ли, но вот вопрос наставничества.

Максим Александрович, скажите, пожалуйста, как вы видите раз
витие вот этого направления? Ведь многие работодатели сегодня готовы, 
готовы и поддерживать, значит, свои предприятия кадрами и оплачивать 
расходы, значит, в связи с этим. Вот что проводится? Какая работа сего
дня в министерстве? И как вы видите развитие этого процесса? Спасибо.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:58:48. Речь 0 мин 32 сек

У нас отдельный план по наставничеству, причем как на уровне 
профориентационной работы, в том числе и в школе, так и непосред
ственно касаемо системы профессионального образования в спайке с 
производством. Поэтому я просто не буду занимать время. Это достаточ
но много. Либо в рамках рабочей группы мы можем познакомить при
глашенных депутатов с той работой по наставничеству, которая ведется, 
которая будет вестись. Поверьте, сегодня это одно из приоритетных 
направлений вообще в сфере образования, не только в СПО.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:20. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Шевченко Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:59:24. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Александр Викторович. Максим Александрович, скажи
те, пожалуйста, по вашему раскладу, когда введете в действие тот кол
ледж, который вы закрыли в Ангарске?

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:59:36. Речь 0 мин 48 сек

Ага. У нас на сегодняшний день есть проектно-сметная докумен
тация на перекрытия. Здесь мы в рамках того финансирования, которое у 
нас заложено на текущий 22 - 23-й год, осуществим эти мероприятия. Но 
здание необходимо капитально ремонтировать. Ориентировочная стои
мость капитального ремонта здания, ну, наверное, порядка 180 - 200 мил
лионов рублей будет стоить. Поэтому, скорее всего, это в не менее двух 
лет потребуется на капремонт здания филиала Иркутского колледжа эко
номики, сервиса и туризма в городе Ангарске. Но никуда это здание от
давать мы не планируем, мы сами нуждаемся, ну, так скажем, в инфра
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структуре. Поэтому здесь рисков того, что это уйдет в какую-то частную 
собственность и так далее, нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:25. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Коллеги, у меня вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:00:32. Речь 0 мин 29 сек

Ирина Александровна, к вам. Я в раздаточных материалах не вижу 
проекта постановления, который мы итак работали уже год. А где он? И 
мы же там предполагали какие-то конкретные рекомендации, которые 
планировали, что могут быть учтены уже в бюджете, которые внесут нам 
в 20-х там последних числах октября. Если мы унесем его на ноябрьскую 
сессию, то, естественно, мы никакие ориентиры исполнительной власти 
не пошлем. Где проект постановления?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:01:01. Речь 0 мин 41 сек

Вчера мы на комитете, но не в рамках комитета, а вот именно чле
нами комитета посмотрели это постановление. Оно действительно как 
проект имеет место быть. А, пришли... Что нас остановило? Скажу объ
ективно. Нас остановило то, что практически тот мониторинг, который 
мы запускали для депутатов, ну очень малый процент мы получили ин
формации по конкретным учреждениям СПО, что необходимо сделать. 
Поэтому было принято решение как раз о том, чтобы вернуться к этому 
вопросу в последующем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:42. Речь 0 мин 21 сек

Ну, то есть мы при этом должны ответственно понимать, что мы 
уезжаем ещё на один бюджетный год. Вот как это называлось. Там до
рожная карта по очистным будет ещё длиной в год, теперь и по средним 
профессиональным учреждениям. Поэтому ну, очень плохо, что мы сего
дня не готовы принять постановление. Пожалуйста. Выступление Сар- 
сенбаева Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:02:03. Речь 4 мин 5 сек

Спасибо, Александр Викторович. Вот как вы правильно заметили, 
уже год идет обсуждение этого вопроса в различных группах. Как Мак
сим Александрович сказал творческая группа, рабочая группа. Я думаю,
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что докладчики, особенно министр образования, расписался в своей бес
помощности на самом деле. Хотелось бы конечно в докладе, в графиках 
посмотреть тот график деградации как раз СПО, а не те показатели. И 
вот, по моему мнению, выводы они очевидные, глядя вот на те неболь
шие слайды, которые мы увидели, потребность в отраслях есть, а трудо
устраиваются всего лишь 53 %. То есть вывод сам по себе напрашивается 
следующий, что мы нашу молодежь учим не на те специальности на са
мом деле, где есть потребность. И скорее всего это связано с тем, что нет 
оснащения и нет тех помещений и тех преподавателей, в которых нужда
ется как раз таки работодатели. Ценность. И мы все всегда это упомина
ем. Это наши люди, жители нашего региона, а стратегия развития - это 
подготовки профессиональных кадров как раз таки. Как бьется сама стра
тегия развития образования с той стратегией социально-экономического 
развития Иркутской области? Никто из докладчиков так и не сказал, ко
торая нами была принята.

Используют новые механизмы. Ну, то есть вот эти вот вы высоко
парные слова «используем новые механизмы». В чем новый механизмы? 
Если мы по 31 рубль на питание детей закладываем, каким образом 
недофинансирование? Так они так и не ответили. А какой все-таки феде
ральный уровень? Какой уровень то мы пытаемся достичь? И где иници
атива от министров, которые сегодня выступали, в части того, чтобы сде
лать законопроект, который всё-таки достигнет тех уровней дофинанси- 
рования, о которых сейчас замалчивается, насколько я понимаю. То есть, 
мы не можем нашим детям обеспечить то будущее, которое должно быть 
связано с нашим регионом. Никто так и не сказал, что мы вносим законо
проект. Депутаты, вы нас поддержите, пожалуйста. Нет. Помимо этого 
вот Светлана Петровна правильно задала вопрос. У нас идет ликвидация 
в Ангарске колледжа, и я думаю, что перспективы не за горами. То, что 
там сейчас денег нет даже на проектно-сметную или там какую-то дру
гую документацию, все это уйдет в небытие. Не будет уже потом у нас не 
филиала колледжа, не колледжа, не профессионально-технического, дру
гого образования. И работа с бизнесом. Что под этим тоже подразумева
ется? Какая конкретика? Где это все? Год проговорили. Никаких выводов 
нет. Сейчас, действительно уйдет все в следующий год. То есть, хотелось 
бы спросить ответственно с министров. А что конкретно, какие шаги со
бираются они сделать и вложить в бюджете на 23-й год планово. Что со
бираются сделать? Вот эти все вопросы, я думаю, что наверняка каждого 
трогает здесь сидящих, может быть, кто-то постеснялся озвучить это 
вслух. Но я думаю, что этому вопросу нужно уделить максимальное зна
чение. И не просто в обсуждениях, а в конкретных делах, шагах, поэтому 
я призываю министров всё-таки внести в проект закона о бюджете то, о 
чем сегодня они сами говорили, поправить и дотянуть те показатели до 
тех уровней, которыми они считают, должны быть обеспечены наши 
ученики. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:08. Речь 1 мин 56 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. И так, выступления закончились. Ну 
вот, я прошу оргуправления на будущее: взять практику Совета Федера
ции, Государственной Думы. Каждое слушание заканчивается проектом
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постановления за основу, потом они месяц дорабатывают его с учетом 
предложений, замечаний. Что мы не успели, что нам нужно добавить, но 
всегда мы должны показать, потому что, может быть, у Евгения Сейто- 
вича не было бы таких резких утверждений, если бы он видел наполнен
ный вот такой проект постановления, который мы уже сформировали. 
Мы над ним работали год. Он там и пообъектную нарезку имеет и по
мощь муниципалитетам в виде субсидий на целевой набор. И многие- 
многие вопросы, которые мы там рекомендуем Правительству учесть уже 
даже в этом трехлетием бюджете, не говоря уже о разработке самой кон
цепции там на шести - восьмилетний летний период. Поэтому, конечно, 
мы заканчиваем гудок в свисток. Как это свисток? Как это правильно то? 
Свисток в гудок. Да? Нам даже нечего показать, над чем мы работали 
этот год. Вот.

Поэтому, коллеги, поверьте на слово, я видел этот проект поста
новления. Он вполне наполнен содержанием. Наверное, мы что-то там не 
успели? Но лучшему предела нет, это же живой документ. Но, тем не ме
нее, мы действительно отработали. И были многие, кто принимал участие 
в поездках, мы провели буквально мы, то, можно сказать, инструмен
тальный анализ каждого. Ну, там, может, не каждого, но многих средних 
профессиональных учебных заведений. Мы понимали потребности ко
нечно если депутаты в территориях, кто не успел ещё этот мониторинг 
предоставить. Проведите, пожалуйста, за этот месяц, подайте Ирине 
Александре эти цифры, и мы должны выйти на проект постановления. 
Коллеги, тогда по этому вопросу. Пожалуйста. Ирина Александровна вам 
предложение.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:08:04. Речь 1 мин 15 сек

Давайте сейчас загрузим в систему это постановление. Нет, ну мы 
его детально, да, разбирали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте примем его за основу.

СИНЦОВА И.А.
Давайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Примем за основу, чтобы все понимали, что вот у нас уже есть. Но 

мы проведем еще, допроведем инструментальный анализ. Каждый депу
тат своей территории с исполнительной властью отработает. И мы по
смотрим как вообще там всю потребность выложить в приложении. Да? 
Она может, не решится в один год. Это понятно. Ну, хорошо, может 
быть, даже не в три. Хорошо в концепцию это вложите эту потребность. 
Мы должны показать свою работу депутатскую в территории, что мы 
буквально облазили общежития, учебные корпуса, гаражи, котельные. Но 
мы же там везде были, мы все протоптали ногами, мы посмотрели это. 
Ну, текущее состояние, мягко скажем.

СИНЦОВА И.А.
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Разделились вчера мнения, было в том числе и такое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:19. Речь 0 мин 10 сек

Да, я прошу все-таки вот загрузить быстро проект постановления, 
да? И проголосовать, проголосовать. И ставлю на голосование принятие 
проекта постановления по Правительственному часу «Проблемы и пер
спективы развития системы среднего профессионального образования в 
Иркутской области» за основу и месяц профильному комитету на дора
ботку. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО- Принять постановление
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 16:09:29
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.28/61) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:29. Речь 0 мин 50 сек

Решение принято. Коллеги, спасибо большое министрам, что при
няли участие.

На следующей сессии мы доработаем проект постановления и то
гда направим уже в Правительство. Спасибо большое за совместную ра
боту по разработке, тому, что уделяем мы внимание среднего профессио
нального образования. Так объявляется перерыв на 15 минут. Сюда воз
вращаемся в 16:25, прошу не опаздывать.

Часть 4 заседания. Дата: 19.10.2022 Время: 16:28:49 -  17:31:32 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 36
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Качин А.С.
14. Кондрашов В.И.
15. Крывовязый И.В.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.

20. Носенко О.Н.

21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Терентьев А.Н.

30. Труфанов Н.С.

31. Тютрин Д.Г.

32. Франтенко С.С.

33. Хайдуков В.В.

34. Чекотова Н.А.
35. Шевченко С.П.

председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель 
председателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области
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36. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 9
1. Белов А.С.
2. Красношта- 

нов А.Н.
3. Курбайлов М.М.
4. Левченко А.С.
5. Любенков Г.А.

6. Попов О.Н.
7. Сумароков И.А.
8. Сумароков П.И.
9. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 10
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Корняков М.В.

4. Леныпина И.В.

5. Масловская З.А.

6. Морохоева И.П.
7. Парфенов М.А.
8. Полунина О.Н.
9. Родионов В.А.

10. Шелехов А.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
ректор ФГБОУ ВО «Иркутский национальный исследовательский 
технический университет»
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциа
ция муниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр образования Иркутской области 
министр культуры Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
заместитель министра здравоохранения Иркутской области

29. ИНФОРМАЦИЯ О РАССМОТРЕНИИ ОТЧЕТА О РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММЫ 
РАЗВИТИЯ ИРКУТСКОГО НАЦИОНАЛЬНОГО ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОГО ТЕХ
НИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА ЗА 2022 ГОД, А ТАКЖЕ О ВКЛАДЕ УНИВЕРСИ
ТЕТА В СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
В РАМКАХ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММЫ СТРАТЕГИЧЕСКОГО АКАДЕМИЧЕ
СКОГО ЛИДЕРСТВА «ПРИОРИТЕТ-2030»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:50. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос № 29. Информация о рассмотрении отчета о реализации 
программы развития Иркутского национального исследовательского тех
нического университета за 2022 год, а также о вкладе университета в со
циально-экономическое развитие Иркутской области в рамках реализа
ции программы стратегического академического лидерства "Приоритет- 
2030". Прошу на трибуну Корнякова Михаила Викторовича - ректора фе
дерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
"Иркутский национальный исследовательский технический университет".
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Пожалуйста, пожалуйста, Михаил Викторович, вам слово.

КОРНЯКОВ М.В. -  ректор ФГБОУ ВО «Иркутский национальный ис
следовательский технический университет»

ДОКЛАД: Время: 16:29:24. Речь 16 мин 11 сек

Добрый день. Попрошу загрузить презентацию. Уважаемый Алек
сандр Викторович, уважаемые депутаты Законодательного Собрания, как 
вы знаете, в прошлом году наша область вошла в программу "Приоритет- 
2030", которую Министерство образования и науки (непонятно) в про
грамму развития ведущих университетов России, и Иркутский политех 
как представитель Иркутской области единственный вошел в эту про
грамму, и одно из условий реализации этой программы представление 
отчета на Законодательном Собрании соответствующего региона.

Напомню, что основная задача программы развития Иркутского 
политеха - переход... Задача... Программа... Переход отраслевого вуза к 
университету, который эффективно выполняет именно комплексные 
прикладные НИОКР, и сегодня нужно сказать, что для региона эффект 
этой программы (непонятно) как раз на злобу дня импортонезависимость, 
повышение производительности и качества, снижение себестоимости, а 
также адаптация отраслей к новым условиям повышения привлекатель
ности Иркутской области в целом.

В рамках программы реализуются 2 стратегических проекта. Пер
вый проект - это горно-геологическая отрасль, называется он i.GeoDesign. 
Он направлен не только на разработку собственной технологии и обору
дования для геологопоисковых работ, но и отработку новых бизнес- 
моделей открытия рудных месторождений.

Второй стратпроект называется "Цифровые производственные 
технологии". Здесь основная задача - разработка перспективных техноло
гий для ключевых отраслей промышленности, таких как авиа-, машино
строение, строительство, энергетика, инженерные изыскания, транспорт
ное планирование и экология.

В целом за 2022 год университетом по данному проекту реализо
вано 50 НИОКР по различным направлениям. Подготовлено на выходе из 
университета в этом году более 3000 человек, из них 75 %, 73 %, вернее, 
остались работать в регионе и далее развивать наши промышленные 
предприятия. В рамках проекта осуществляется поддержка молодых 
научно-педагогических работников, которые получили ставки, рабочие 
места. Это 130 сотрудников. И немаловажно, что благодаря этой про
грамме наш университет вошел в проект, который называется "Цифровые 
кафедры", и сейчас более 1000 студентов по различным направлениям 
подготовки дополнительно к основной специальности получают компе
тенции в области цифровых технологий.

За 2022 год объем финансирования программы из федеральных 
средств составил 217 миллионов, и собственные средства университета - 
более 40 миллионов рублей.

Немного подробнее о каждом из стратпроектов.
Стратпроект i.GeoDesign: в 22 году выполнено 2 пилотных юниор

ских проекта в Бодайбинском районе. Здесь университет отрабатывает 
как раз новые бизнес-модели ведения геологопоисковых работ через 
юниорские проекты. Один проект по поиску новых объектов на лицензи
ях, которые уже считали исчерпанными, но новые технологии позволили
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как раз производить доразведку и открывать новые месторождения на 
Бодайбинский район.

Дистанционные геоинформационные системы для прогнозирова
ния рисков и селей использовать не только в горно-геологическом 
направлении, но и были использованы для решения задач Кругобайкаль
ской железной дороги. И также отрабатываются здесь новые методы бес
пилотных летательных аппаратов для геофизики, в области электромаг
нитного зондирования, что позволяет проводить в трудных поисковых 
регионах поиск подземных вод, золота, урана. И непосредственно уже на 
5 участках по разработанным университетом технологиям проводились 
работы в Бодайбинском и Нижнеудинском районе. Новые технологии у 
нас связаны именно с рудной, невзрывной сейсморазведкой при поисках 
объектов нетрадиционного типа. Это Мамско-Чуйский район, опять же 
трудно поисковый район. И мобильные технологии уже поискового бу
рения для Бодайбинского района здесь применялись, поскольку универ
ситет уже разработал за этот год и новые буровые мобильные установки, 
которые позволяют значительно производить работы в труднодоступных 
участках значительно быстрее и качественнее.

Что касается образовательной деятельности. Все наши проекты, 
они основаны на том, что активно вовлекаются и основной силой явля
ются именно студенты и молодые ученые. В этом проекте более 100 сту
дентов имели уже позиции трудоустройства, работали на постоянной ис
следовательской либо производственной позициях, выезжали в поля. И, 
соответственно, ребята уже сейчас возвращаются с полей после летних 
практик, и средняя заработная плата у них у каждого была порядка 70000 
рублей дополнительно к стипендии.

Есть представлена та карта, которую мы за этот год реализовали 
проекты от европейской части России до дальневосточной. Конечно же, 
более 50 % реализовывалось в Иркутской области, и как раз представле
ны эффекты для отрасли. Это уже упомянутые новые бизнес-модели от
крытия рудных месторождений, именно адаптированные к изменившим
ся условиям экономическим сегодняшним, в которых работают сегодня 
компании. Это воспроизводство минерально-сырьевой базы именно 
нашей Иркутской области, снижение зависимости геологической отрасли 
от зарубежных технологий, поскольку здесь используется именно разра
ботки отечественные, именно нашего университета. Плюс, как я уже ска
зал, что эти технологии, разработки позволяют сократить геологопоиско
вой цикл с 2, 3 лет до 1 года, практически в 2, 3 раза, что будет позволять 
вводить, соответственно, в 3 раза быстрее в эксплуатацию те или иные 
месторождениям для нужд наших промышленных компаний. Технология 
позволяет снизить также себестоимость сложных проектов, также 1,5, 3 
раза и производить поиск ранее недоступных по экономическим (непо
нятно) причинам объектов при помощи разработанных технологий.

Следующий проект "Цифровые производственные технологии". 
Он выполнялся, как я уже сказал, в интересах отраслей авиастроения, 
строительство, энергетика, транспортное планирование. Также основная 
здесь задача задействовать студентов, повышать их квалификацию, и на 
выходе из университета они уже имеют и опыт работы, и соответствую
щий стаж работы.

Конечно же, основной фокус был для авиа-, машиностроения. 
Здесь наш основной партнер - это Иркутский авиационный завод. Если 
вот перечислить вкратце некоторые проекты, которые выполнялись (не
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понятно) импортозамещающие технология изготовления полимерных 
накладок для опрессовочного оборудования. Изготавливали мы для Ир
кутского авиационного завода, их изготавливали до этого за рубежом, но 
в связи с санкциями поставки этих накладок полимерных прекратились, и 
университет отладил собственное производство. Более 100 комплектов в 
месяц мы можем изготавливать, потребности Иркутского авиационного 
завода мы закрываем, но сейчас уже есть обращение, и уже тестируют 
заводы Комсомольск-на-Амуре, Казань, Ульяновск вот эти вот полимер
ные накладки, которые разработаны нашим университетом. И соответ
ственно, наша Иркутская область их производит и поставляет уже по 
всем точкам - авиазаводам России.

Далее - это оптимизация 3 D-печати при производстве и техниче
ской оснастки на Иркутском авиационном заводе под МС-21. Это мето
дики оценки стабильности процесса изготовления изделий авиатехники. 
Мы выполняем не только... Используем эти технологии для нашего авиа
ционного завода, но и для других заводов. В частности, выполнялись ра
боты для снижения металлоемкости отдельных изделий для Иркутского 
завода тяжелого машиностроения, для нашего завода "(непонятно) Бай
кал", исследовались свойства материалов ферментационных резервуаров 
для предприятия Нижнеудинска "Новотранс", исследовались материалы, 
детали подвижного состава благодаря ремонтному предприятию и для 
"Трансатома" - это исследование геометрических параметров стальных 
образцов после плазменного упрочнения. И эффекты, которые позволяют 
достичь эти технологии, связаны с повышением производительности в 2, 
3 раза, повышением точности в 3, 4 раза, повышением ресурса в 2, 3 раза, 
снижением стоимости в сравнении с импортными аналогами в 2 - 5 раз, 
запасных частей на 25 %.

Пользуясь случаем, хотел бы выразить благодарность Вепреву 
Александру Алексеевичу, нашему основному партнеру, Иркутскому 
авиационному заводу за многолетнюю поддержку университета в плане 
подготовки кадров и научно-производственной базы, что позволяет уни
верситету реализовывать такие проекты не только в интересах нашего 
завода, но и всех авиационных заводов Российской Федерации.

Проекты в области строительства были связаны... Например, мы 
участвовали в одном из проектов (непонятно) Байкал, связанном с 
направлением «переработка промышленных отходов», в частности золы- 
уноса ТЭЦ, была разработана технология по ее использованию в укладке 
полотна дороги. И уже экспериментальный участок дороги трасса "Си
бирь" был заложен и сейчас проходит тестирование. Это диагностика 
улично-дорожной сетей региональных дорог, когда университет разраба
тывает технологии, и по его технологиям разрабатываются мобильные 
комплексы диагностики, сканирования автомобильных дорог в режиме 
реального времени, что позволяет, соответственно, снизить затраты на 
содержание автомобильных дорог и повысить транспортно
эксплуатационные показатели.

Это работы, связанные с концепциями развития микрорегионов, 
таких как Байкальский и поселка Солзан, в рамках международного Бай
кальского градостроительного университета. Это проектирование объек
тов на наших государственных границах. Это заключение соглашения по 
развитию и подготовки кадров в области архитектуры и строительства. 
Например, в этом году подписано соглашение об открытии экзаменаци
онной площадки центра оценки квалификации "Союза архитекторов Рос
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сии". И буквально в сентябре состоялся градостроительный форум в Но
восибирске, где наш университет еще с 5 вузами строительными сибир
ского региона подписал соглашение о совместной подготовке кадрового 
резерва по направлениям "архитектура" и "строительство".

Проекты в области транспортного планирования и экологии, ко
нечно же, связаны... В первую очередь продолжаем тематику (непонятно) 
Байкал по переработке отходов. Это использование отходов, например, 
"Русал Братск", для обеспечения безопасного... для... На алюминиевом 
производстве, для использования их в производственном цикле. Эта схе
ма обеспечения безопасности дорожного движения на том же "Русал 
Братск" для внутренней и внешней, и внешних автомобильных транс
портных логистик, разработка цифровых двойников транспортной систе
мы Иркутской агломерации на основе геоинформационной системы 
больших данных инструментов транспортного моделирования. И наши 
специалисты привлекаются, участвуют в проектах по оптимизации 
маршрутной сети общественного транспорта города Иркутска.

В области энергетики проводились в этом году работы по модели
рованию энергетической системы для отдаленных территорий Иркутской 
области. Моделировались также работы электрической сети ПАО "Россе- 
ти Сибирь", "Бурятэнерго" для обеспечения качества электроэнергии. И в 
нашем университете с прошлого года действует так называемая зеркаль
ная лаборатория, когда мы привлекаем опыт высшей школы экономики 
по данному направлению. И как раз разрабатывались особые условия 
электроснабжения новых типов потребителей, а именно маленьких ком
паний, результаты которых были направлены на Министерство энергети
ки для дальнейшего использования там в законодательных, нормативных 
и других документах.

Активно ведется работа с нашими партнерами. Например, ключе
вой партнер в области энергетики, конечно же, компания "ЕвроСибЭнер- 
го". Действует (непонятно) лаборатория энергетики, где отрабатываются 
и студентами, и нашими учеными разработки, технологии в интересах 
развития компании. В частности, как минимум 2 проекта получили уже 
реализацию. Первая сейчас уже проходит апробацию - роботизированная 
система по обследованию технического состояния турбинных трубопро
водов. И конструкция для освещения автодороги арочная, которая разра
батывалась в рамках лаборатории энергетики. Сегодня уже реализуется 
проект на Братской ГЭС.

Еще хочется отметить образовательные проекты, совместные с 
компаниями Еп+ и "ЕвроСибЭнерго". Это, конечно же, давно действую
щей центр "ЕвроСибЭнерго ИРНИТУ, который готовит специалистов 
именно для компании, целевых специалистов, и 50 студентов в год на 
выходе идут работать в компанию. Как отмечает сама компания, время 
адаптации таких специалистов 0 дней, поскольку они уже с третьего кур
са работают в тех бригадах под те задачи, под те дополнительные про
граммы, которые ставит им будущий работодатель.

С прошлого года мы запустили совместно проект "Академия IT", 
который направлен на подготовку специалистов IT, которые специализи
руются на 2 направлениях, - это "энергетика" и "металлургия". Плюс 
масштабирование этого проекта. В этом году уже сейчас будет, в сентяб
ре начался процесс масштабирования его еще на 2 университета Иркут
ской области: это Иркутский государственный университет и Братский 
государственный университет.
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В целом влияние программы "Приоритет-2030", которую реализу
ет Иркутский политех, на экономику региона здесь представлено в циф
рах. За 22 год программа позволила привлечь в регион объем дополни
тельных инвестиций 2,7 миллиарда рублей. Налоговые отчисления при 
этом составили в различные бюджеты региональные и местные 189 мил
лионов рублей. Университет создает как сам, так и способствует созда
нию на других предприятиях новых рабочих мест. Если взять именно 
наш университет, то только для научных и педагогических работников 
мы создали за этот год 48 новых рабочих мест и для обучающихся - 93 
студента у нас работают на полноценных позициях и выполняют работы, 
уже имеют рабочее место. Немаловажное значение для обеспечения со
циально-экономического развития региона является развитие молодеж
ного технологического предпринимательства. Иркутская область из 20 
субъектов вошла тоже в проект реализации "Стартап студия", когда вы
деляется финансирование на развитие стартапов. Буквально на прошлой 
неделе мы получили информацию, что еще 3 проекта получили финансо
вую поддержку порядка 7 миллионов каждый. Это на реализацию (непо
нятно) программ в интересах промышленных компаний и отраслей реги
она. "Стартап студия" - это порядка 300 миллионов рублей бюджет. И 
участие в различных федеральных проектах других, связанных с моло
дежным предпринимательством: "Точка кипения" и другие еще на 26 
миллионов рублей.

Все те проекты, мероприятия, достижения, которые выполняет 
университет, они, конечно же, соотносятся с программой социально- 
экономического развития Иркутской области, которая была утверждена, 
в частности "Приоритета" - первое накопление и развитие человеческого 
капитала. Но если по пунктам взять, это создание условий для вовлече
ния студентов, преподавателей, научных сотрудников в производствен
ные предприятия, совместную научно-практическую деятельность, фун
даментальные, прикладные исследования, которые востребованы для 
экономики региона, в том числе создание ключевых научно- 
исследовательских центров.

Следующий пункт - это повышение привлекательности образова
тельных организаций высшего образования для молодых ученых, талант
ливой молодежи, которая приезжает, уже мы это видим, в регион, и когда 
видят, что в университете есть, в вузе есть университет, который участ
вует в этой программе, именно уже связано с программой "Приоритет- 
2030", которая уже вошла пунктом в стратегию социально- 
экономического развития Иркутской области. Это формирование научно- 
производственных, образовательных консорциумов. Они, конечно же, 
формируются, это и по направлению "недропользование", это по направ
лению "цифровое производство, технологии". Как минимум уже 5 кла
стеров сформировано, в рамках которых университет работает и развива
ет соответствующие направления промышленных, производственных 
технологий и разработок.

И последний пункт - это соответствие по развитию наукоемкого 
бизнеса в рамках реализации мероприятий федерального проекта "Разви
тие научно-производственной кооперации" национального проекта 
"Наука".

Уважаемые коллеги, доклад окончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:35. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо, Михаил Викторович. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Вопросов нет. Очень подробное визуальное объяснение ваших планов, 
дел. Спасибо большое. Сегодня был у нас Депутатский, Правительствен
ный час, присутствовали все министры, и я рассказал об опыте, который 
сегодня политех с компаниями нефтегазового комплекса, вот как мы это 
называем у себя тут, трудовая студенческая мобилизация, когда меняется 
учебный план, когда студент имеет возможность учиться и работать па
раллельно, в том числе и с отрывом от учебы путем вахтового, такого 
вахтового графика. Поэтому спасибо вам большое. Это хорошее такое 
начинание. Уважаемые коллеги.

КОРНЯКОВ М.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Информация по вопросу 29 повестки принимается к сведению без 

голосования. Спасибо за участие в работе сессии, Михаил Викторович, 
до новых встреч.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1027 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПРОГНОЗНЫЙ ПЛАН (ПРОГРАММУ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2022 ГОД» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:51. Речь 0 мин 2 сек

Так, коллеги, продолжаем работу по повестке. Вопрос №... Про
должение вопроса 12 ПЗ-1027. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в прогнозный план (программу) приватизации област
ного государственного имущества на 2022 год», второе чтение. Пожалуй
ста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:46:53. Речь 0 мин 38 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в прогнозный план приватизации областного 
государственного имущества на 2022 год», второе чтение. В перерыве 
сессии состоялось заседание комитета, на котором рассмотрены посту
пившие поправки. Сформирована таблица одобренных поправок и при
нято решение: внести на рассмотрение Законодательного Собрания таб
лицу одобренных поправок, представленный проект закона с учетом таб
лицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному Собранию 
принять данный проект закона во втором, в окончательном чтении и 
направить Губернатору области для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/62)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:31. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:47:40
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/63)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:40. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:47:58
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:58. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1043 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРОГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОС
УДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2023 ГОД» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:17. Речь 0 мин 6 сек

Продолжение вопроса № 13. Проект закона Иркутской области 
«Об утверждении прогнозного плана (программы) приватизации област
ного государственного имущества на 2023 год», второе чтение. Пожалуй
ста, Николай Степанович.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/64)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.13/65)

ВЫСТУПИЛИ:

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:48:24. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект зако
на Иркутской области «Об утверждении прогнозного плана (программы) 
приватизации областного государственного имущества на 2023 год», вто
рое чтение. В перерыве сессии состоялось заседание комитета, на кото
ром рассмотрены поступившие поправки. Сформирована таблица одоб
ренных поправок и принято решение: внести на рассмотрение Законода
тельного Собрания таблицу одобренных поправок, представленный про
ект закона с учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать Зако
нодательному Собранию принять данный проект закона во втором (окон
чательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для об
народования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:01. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:49:05
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:05. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:49:22
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:22. Речь 0 мин 16 сек
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Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1081 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/66)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:38. Речь 0 мин 13 сек

Продолжение вопроса № 18. ПЗ-1081, проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О государ
ственной социальной помощи отдельным категориям граждан в Иркут
ской области», второе чтение. Гаськов Александр Юрьевич - председа
тель комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:49:51. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, комитет прошел в перерыве, проект решения 
комитета у вас есть. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:00. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:50:05
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.18/67)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:05. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:50:31
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:32. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:57. Речь 0 мин 5 сек

Прошу на трибуну Безродных Ольгу Владимировну - председате
ля комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной поли
тике и связям с общественными объединениями для рассмотрения вопро
са № 30. Проект постановления "О награждении Почетной грамотой За
конодательного Собрания Иркутской области". Пожалуйста, Ольга Вла
димировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:51:03. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата За
конодательного Собрания Андреева Андрея Анатольевича, решение ко
миссии и наградить Почетной грамотой Банникову Ольгу Николаевну - 
помощника депутата Законодательного Собрания за активную обще
ственно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:19. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской
ВИЛИ: области Банникову О.Н.

ГОЛОСОВА- Время: 16:51:24
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
(п.30/68) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:24. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:51:39. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Со
брания Перетолчина Виталия Владимировича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Верещагина Дмитрия Юрьевича - индиви
дуального предпринимателя за достижения в организации благотвори
тельной и попечительской деятельности в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:55. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области ВерещагинаД.Ю.
(п.30/69) Время: 16:52:00

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:00. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:52:13. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Со
брания Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Жилинкову Светлану Сергеевну - ведущего специа
листа - бухгалтера территориальной избирательной комиссии Шелехов- 
ского муниципального образования за существенный вклад в обеспече
ние прав и свобод жителей Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/70)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/71)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:30. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Жилинкову С.С.
Время: 16:52:33
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:33. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:52:45. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Терентьева Алексея Ни
колаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Зайц Вячеслава Тимофеевича - советника генерально
го директора общества с ограниченной ответственностью «Управляющая 
компания «Сибирское товарищество» за значительные успехи в органи
зации предпринимательской деятельности, достижения в организации 
благотворительной и попечительской деятельности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:07. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Заяц В.Т.
Время: 16:53:09
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/72)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:10. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:53:26. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Маслова Андрея Семе
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Зубченко Веру Альбертовну - руководителя кружка 
муниципального учреждения культуры "Культурно-спортивный ком
плекс" Марковского муниципального образования за значительный вклад 
в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:46. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Зубченко В.А.
Время: 16:53:50
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:50. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:54:02. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Перетолчина Виталия 
Владимировича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Каленюка Игоря Петровича - начальника 
Межмуниципального отдела Министерства внутренних дел Российской 
Федерации «Усть-Илимский» за достижения в сфере охраны обществен
ной безопасности и правопорядка на территории Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/73)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:21. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Каленюка И.П.
Время: 16:54:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/74)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:27. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:54:40. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Курбайлова Магомеда 
Магомедовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Кондратенко Ирину Евгеньевну - заместителя 
председателя комитета - начальника бюджетного отдела комитета по фи
нансам и налогам администрации муниципального образования город 
Усть-Кут за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:01. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Кондратенко И.Е.
Время: 16:55:05
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:05. Речь 0 мин 12 сек
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Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:55:17. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Вепрева Александра 
Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Кошкареву Елену Сергеевну - директора общества 
с ограниченной ответственностью санатория-профилактория «ИРКУТ» за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:29. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Кошкареву Е.С.
(п.30/75) Время: 16:55:32

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:33. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:55:46. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Курбайлова Магомеда 
Магомедова, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Краси
кова Михаила Викторовича - индивидуального предпринимателя за ак
тивную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:59. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/76)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/77)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Красикова М.В.
Время: 16:56:03
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:03. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:56:16. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Иго
ревны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Лопатина Дмитрия Михайловича - индивидуального 
предпринимателя за активную общественно-политическую деятельность 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:30. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Лопатина Д.М.
Время: 16:56:35
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:35. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями
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ДОКЛАД: Время: 16:56:47. Речь 0 мин 12 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/78)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/79)

Прошу поддержать ходатайство депутата Некипелова Дениса Бо
рисовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Луценко 
Алексея Николаевича - водителя автобуса междугородних перевозок за 
значительный вклад в развитие экономики в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:59. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Луценко А.Н.
Время: 16:57:01
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:01. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:57:13. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Иго
ревны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Матвеева Павла Анатольевича - специалиста 1 категории 
по межнациональным вопросам, профилактике экстремизма и терроризма 
Управления безопасности Иркутского национального исследовательского 
технического университета за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:33. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Матвеева П.А.
Время: 16:57:40
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:40. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:57:52. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Петрук Светланы Ми
хайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Некрасова Илью Владимировича - директора обще
ства с ограниченной ответственностью «ВОССИБСТРОЙ-БРАТСК» за 
значительный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:06. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Некрасова И.В.
(п.30/80) Время: 16:58:11

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:11. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:58:25. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса Пав
ловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/81)

ВЫСТУПИЛИ:

ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.30/82)

тельного Собрания Новикевич Елену Викторовну - помощника депутата 
Законодательного Собрания за инициативу и успехи в развитии местного 
самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:40. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Новикевич Е.В.
Время: 16:58:45
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:45. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:58:58. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса Пав
ловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Резниченко 
Людмилу Юрьевну - начальника отдела по Иркутскому району службы 
записи актов гражданского состояния Иркутской области за существен
ный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:12. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Резниченко Л.Ю.
Время: 16:59:15
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:15. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:59:28. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Безродных Ольги Вла
димировны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Романова Юрия Еригорьевича за значительный 
вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:40. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Еолосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Романова Ю.Г.
(п.30/83) Время: 16:59:44

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
. ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:44. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:59:56. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Управления Федерального казна
чейства по Иркутской области, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Самаруху Ирину Васильевну - 
начальника отдела кассового обслуживания исполнения бюджетов 
Управления Федерального казначейства по Иркутской области за успехи 
в решении вопросов социально-экономического развития.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/84)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/85)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:14. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Самаруху И.В.
Время: 17:00:15
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:15. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:00:27. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса Пав
ловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Сапегу Тать
яну Валентиновну - директора «Культурно-досугового центра Нижний 
Бурбук» за значительный вклад в развитие культуры Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Сапегу Т.В.
Время: 17:00:44
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:44. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/86)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/87)

ниями
ДОКЛАД: Время: 17:00:55. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Вепрева Александра 
Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Сергунова Александра Викторовича - технического 
директора Иркутского авиационного завода - филиала публичного акци
онерного общества «Корпорация «Иркут» за значительный вклад в разви
тие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:12. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Сергунова А.В,
Время: 17:01:17
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:17. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:01:29. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Вепрева Александра 
Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Слаутину Татьяну Ивановну - заместителя главного врача по акушерско- 
гинекологической помощи «МЕДСАНЧАСТИ ИАПО» за значительный 
вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:46. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Слаутину Т.И.
Время: 17:01:51
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Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:51. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:02:03. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Петрук Светланы Ми
хайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Соловьеву Светлану Станиславовну - специалиста по 
кадрам и охране труда индивидуального предпринимателя Нестеренко за 
значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:20. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Соловьеву С.С.
(п.30/88) Время: 17:02:23

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:23. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине

ниями
ДОКЛАД: Время: 17:02:35. Речь 0 мин 12 сек 

Прошу поддержать ходатайство депутата Бренюка Сергея Алексе-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/89)

ВЫСТУПИЛИ:

ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.30/90)

евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Терещенко Николая Васильевича - индивидуального 
предпринимателя за достижения в организации благотворительной и по
печительской деятельности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:47. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Терещенко Н.В.
Время: 17:02:50
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:50. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:03:03. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Вепрева Александра 
Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Ткачен
ко Елену Дмитриевну - заместителя руководителя службы записи актов 
гражданского состояния за существенный вклад в обеспечение прав и 
свобод жителей Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:19. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Ткаченко Е.Д.
Время: 17:03:23
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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П ринято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:24. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:03:37. Речь 0 мин 29 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Бренюка Сергея Алексе
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Томилову Оль
гу Алексеевну - начальника отдела по отдельным направлениям государ
ственной гражданской службы управления Губернатора Иркутской обла
сти и Правительства Иркутской области по государственной гражданской 
службе, кадрам и государственным наградам аппарата Губернатора Ир
кутской области и Правительства Иркутской области за существенный 
вклад в развитие законодательства, успехи в решении вопросов социаль
но-экономического развития.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:06. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Томилову О.А.
(п.30/91) Время: 17:04:11

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:11. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:04:24. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутатов Франтенко Степана 
Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/92)

ВЫСТУПИЛИ:

ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.30/93)

дательного Собрания Торопкина Максима Викторовича - мэра города 
Усолье-Сибирское за инициативу и успехи в развитии местного само
управления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:40. Речь 0 мин 9 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Торопкина М.В.
Время: 17:04:49
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:49. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:05:01. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Маслова Андрея Семе
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Фогель Наталью Юрьевну - заведующего отделом 
культурных программ Иркутской областной государственной универ
сальной научной библиотеки имени Молчанова-Сибирского за значи
тельный вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:21. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Фогель Н.Ю.
Время: 17:05:24
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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П ринято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:24. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:05:35. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Тютрина Дмитрия Ген
надьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Хомколову Ларису Георгиевну - заместителя дирек
тора по административно-хозяйственной работе средней общеобразова
тельной школы № 31 города Ангарска за значительный вклад в развитие 
образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:53. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Хомколову Л.Г.
(п.30/94) Время: 17:05:56

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:56. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:06:07. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Управления Федеральной налого
вой службы по Иркутской области, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Законодательного Собрания Чубыкину Валентину 
Александровну - главного государственного налогового инспектора ана
литического отдела Управления Федеральной налоговой службы за успе-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/95)

ВЫСТУПИЛИ:

ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.30/96)

хи в решении вопросов социально-экономического развития Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:25. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Чубыкину В.А.
Время: 17:06:30
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:30. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:06:43. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального района 
«Качугский район», решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Шкурко Татьяну Николаевну - инспектора 
Контрольно-счетной палаты муниципального образования «Качугский 
район» за активную общественно-политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:59. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Шкурко Т.Н.
Время: 17:07:01
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 17:07:15. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса Пав
ловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Шушурихина Андрея Еригорьевича - генерального 
директора общества с ограниченной ответственностью «БСЭС-Иркутск» 
за значительный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:34. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Шушурихина А.Г.
(п.30/97) Время: 17:07:40

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:40. Речь 0 мин 12 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ПО КАНДИДАТУРАМ ПРЕД
СТАВИТЕЛЕЙ ИНТЕРЕСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ОРГАНАХ УПРАВЛЕНИЯ 
И КОНТРОЛЯ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВ, ОБЩЕСТВ С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТ
ВЕТСТВЕННОСТЬЮ, АКЦИИ, ДОЛИ В УСТАВНОМ КАПИТАЛЕ КОТОРЫХ 
НАХОДЯТСЯ В ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:53. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос №31.  Проект постановления "О предложениях по канди
датурам представителей интересов Иркутской области в органах управ
ления и контроля акционерных обществ, обществ с ограниченной ответ
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/98)

ВЫСТУПИЛИ:

ственностью, акции и доли в уставном капитале которых находятся в об
ластной государственной собственности". Труфанов Николай Степанович 
- председатель комитета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:08:11. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 9 Закона Иркут
ской области от 6 декабря 2011 года 123-03 "О порядке управления и 
распоряжением государственной собственностью Иркутской области", 
статьей 94 Регламента Законодательного Собрания на заседании комите
та рассматривались предложения по кандидатурам представителей инте
ресов Иркутской области в органах управления и контроля акционерны
ми обществами, обществами с ограниченной ответственностью, акции и 
доли в уставном капитале которых находятся в областной государствен
ной собственности.

В соответствии с решением комитета предлагаем утвердить сле
дующие кандидатуры депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области: Обухов Анатолий Васильевич - акционерное общество «Бай
кальская пригородная пассажирская компания», Алдаров Кузьма Рома
нович - акционерное общество «Бизнес-Центр Байкал», Андреев Андрей 
Анатольевич - акционерное общество «Гостиничный комплекс «Русь», 
Качин Александр Сергеевич - акционерное общество «Дорожная служба 
Иркутской области», Хайдуков Валерий Валерьевич - акционерное обще
ство Специализированный застройщик «Строительная корпорация Ир
кутской области», Кондрашов Виктор Иванович - акционерное общество 
«Корпорация развития Иркутской области», Труфанов Николай Степано
вич - акционерное общество Международный Аэропорт Иркутск», Но
сенко Ольга Николаевна - акционерное общество «Особая экономическая 
зона «Иркутск». Все кандидаты озвучены. Все прошли согласование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:45. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Николаю Степановичу. Вопросов нет. Го- 
лосуем за принятие постановления.

Принять постановление

Время: 17:09:50
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:50. Речь 0 мин 22 сек
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Спасибо, Николай Степанович, присаживайтесь, пожалуйста. Ре
шение принято.

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКО
НА № 177055-8 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 25 ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА «О ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОМ ТРАНСПОРТЕ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ» И СТАТЬЮ 46 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «ОБ ОСНОВАХ ОХРАНЫ ЗДО
РОВЬЯ ГРАЖДАН В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (О СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ 
ПРОЦЕССОВ ОРГАНИЗАЦИИ МЕДИЦИНСКИХ ОСМОТРОВ РАБОТНИКОВ ЖЕ
ЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА)»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:12. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос №... Вопрос № 33. Проект постановления «Об отзыве на 
проект федерального закона № 177055-8 «О внесении изменений в ста
тью 25 Федерального закона «О железнодорожном транспорте в Россий
ской Федерации» и статью 46 Федерального закона «Об основах охраны 
здоровья граждан в Российской Федерации, о совершенствовании про
цессов организации медицинских осмотров работников железнодорожно
го транспорта». Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель 
комитета по здравоохранению и соцзащите. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:10:42. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, ну, коллеги из Госдумы и сенаторы обрати
лись все в Заксобрание поддержать их законопроект. У нас только все 
плохо уже с медосмотрами с коллегами, что вот РЖД уже 4 года вводит 
программный комплекс, дистанционно проводит, значит, медосмотры. 
Они хотят это законодательства затвердить. Мы на комитете рассмотре
ли. Вот Иван Викторович предлагал использовать подобное в наших 
ФАПах, в наших отдаленных территориях, поэтому как бы интересный 
комплекс. Может быть, что-то мы возьмем оттуда. Мы связались с колле
гами, они нам... Попросили их все-таки представить, что это за комплекс, 
как... подробнее, как он будет действовать. То есть это в действии то, о 
том, что мы с вами говорили, коллеги, это телекоммуникационная систе
ма. Возможно, у нас что-то появится в Российской Федерации. Прошу 
поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:37. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО- Принять постановление
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 17:11:39

167



ЛИ:
(п.33/99)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/100)

ВЫСТУПИЛИ:

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:39. Речь 0 мин 18 сек 

Спасибо. Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:58. Речь 0 мин 36 сек

В секретариат поступило несколько заявлений. Первое. Первое 
заявление от Антона Васильевича Романова на основании статьи 8 Ре
гламента Законодательного Собрания прошу исключить меня из состава 
комиссии по Регламенту, депутатской этики, информационной полити
ки и связям с общественными объединениями Законодательного Собра
ния Иркутской области. Подпись, дата. Надо что-то комментировать 
или нет? Ставлю на голосование, да? Ставлю просьбу Антона Василье
вича Романова на голосование.

Принять решение 
Время: 17:12:33
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:34. Речь 1 мин 14 сек

Решение принято. Поздравляем вас, Ольга Владимировна.
Второе обращение о направлении парламентского запроса. В со

ответствии со статьей 29 Закона Иркутской области от 8 июня «О Зако
нодательном Собрании Иркутской области» вносим предложение о 
направлении парламентского запроса Законодательного Собрания пер
вому заместителю Губернатора Иркутской области - председателю Пра
вительства об оказании содействия при обеспечении антитеррористиче- 
ской защищенности объектов территорий муниципальных образова
тельных организаций в Иркутской области. То есть это то, о чем мы го
ворили. О помощи муниципалитетам, да, в решении программы терро
ристической антитеррористической защищенности наших учебных за
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ведений. Да?
Ну, тут практически все Законодательное Собрание подписало? 

Да? Спасибо. На сегодня все хорошо. Тогда кто-то от инициаторов хо
тел бы что-то сказать? А? Микрофон, пожалуйста. Коротко только Ири
на Александровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:13:48. Речь 2 мин 43 сек

Прокомментировать, да. Ну, тема всем известная. Каковы требо
вания? Мы постоянно слышим это от руководителей образовательных 
организаций, причем это и дошкольные, и образовательные организа
ции, школы и учреждения СПО. Надо отметить, что это является пол
номочием муниципалитетов и сегодня это предмет рассмотрения ко
нечно очень-очень серьезный, потому что требует больших финансовых 
вложений. Более того, это достаточно серьезное оборудование для от
дельных категорий образовательных организаций. А у нас соответ
ственно в областном бюджете в одной из программ предусмотрены де
нежные средства, которые конечно же являются недостаточными, и 
принят при этом подход такого соответственно поэтапного решения во
проса. Но дело в том, что буквально 2 года назад вышли законодатель
ные акты, согласно которым должна быть еще применена живая охрана 
или физическая охрана, как ее называют. Да? С помощью сотрудников 
частных охранных организаций и подразделений федеральной службы 
войск национальной гвардии или подразделений ведомственной охраны 
федеральных органов исполнительной власти, имеющих право на со
здание ведомственной охраны. Вот здесь вот как раз особые проблемы 
возникают, потому что такая физическая охрана должна соответство
вать, иметь сертификацию. При этом то, что сертифицировано, стоит 
очень дорого, и действительно, это еще более осложняет финансовое 
положение муниципальных образований. И сегодня мы рассматривали 
этот вопрос когда на комитете, выяснилось, что около 800 детских са
дов и около 500 школ сейчас находится в очень затруднительном поло
жении, они не решают эти вопросы. Поэтому. Вот основываясь на пар
ламентском запросе, мы считаем необходимым отдельным образом че
рез парламентский запрос рассмотреть вопрос принятия программы, 
отдельной государственной программы Иркутской области, реализация 
которой позволила бы в полной мере обеспечить исполнение мероприя
тий по соблюдению требований к антитеррористической защищенности 
объектов муниципальных образовательных организаций в Иркутской 
области, в соответствии с установленными требованиями, содержащих, 
в том числе мероприятия по предоставлению межбюджетных трансфер
тов из областного бюджета местным бюджетам на обеспечение охраны 
объектов данных образовательных организаций.

Коллеги, спасибо большое, что все практически поддержали, за 
редким-редким исключением. Рассматривали этот вопрос, в том числе 
на фракции «ЕДИНОЙ РОССИИ», на комитете у нас. Поэтому. Спасибо 
за поддержку. Предлагаю утвердить.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/101)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:31. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста. Антон Васильевич, ваш вопрос.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:16:33. Речь 0 мин 16 сек

Да. У меня вопрос. Сколько будет стоить такая программа? Это 
первый вопрос. И второй вопрос. Подпадают ли охранники, которые 
работают в этом направлении, под бронь от мобилизации?

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:49. Речь 0 мин 31 сек

Простите, пожалуйста, Антон Васильевич, у вас к кому вопрос? 
Докладчика нет. Есть группа депутатов, подписавших запрос с тем, 
чтобы разобраться в этом вопросе и оказать содействие муниципалите
там. Давайте, когда мы будем рассматривать ответ председателя Прави
тельства, тогда, может быть, кто-то будет докладчиком по вопросу, и 
мы соответственно сможем задать все интересующие депутатов вопро
сы. Коллеги, ставлю предложение, ставлю запрос на голосование. При
нятие соответствующего постановления.

Направить парламентский запрос 
Время: 17:17:20
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:17:20. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято. В секретариат поступил еще один Парламент
ский запрос группы депутатов о комплексе мер, направленных на лик
видацию накопленного экологического вреда для обеспечения экологи
ческого благополучия безопасности жителей региона. Кто-нибудь из 
инициаторов вопроса может прокомментировать? Пожалуйста, Андрей 
Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:17:55. Речь 1 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, действительно проблема шламонакопителей 
Байкальского целлюлозно-бумажного комбината и промплощадки Усо- 
льехимпрома является, к сожалению, является одной из самых острых
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экологических проблем Иркутской области. И сейчас, несмотря на то, 
что поручение Президента, перечень целый, поручений Президента от 
19-го года в очередной раз переносится, если не будет в шестой раз, и в 
том, что Счетная палата с ноября месяца начинает ряд проверок по дан
ному направлению, мы наблюдаем, что в бюджете Российской Федера
ции на следующий год отсутствует строчка по поводу этих шламонако- 
пителей. Мы обращаемся к Губернатору Иркутской области с просьбой 
проинформировать депутатов о ходе исполнения, сроках исполнения 
перечня поручений Президента и чтобы он поручил Правительству Ир
кутской области во взаимодействии с Правительством Российской Фе
дерации с нашими сенаторами, депутатами таки восстановить эту 
строчку в бюджете Российской Федерации по ликвидации шламонако- 
пителей в БЦБК. Как вы понимаете, выпасть из бюджета Российской 
Федерации легко, вернуть обратно эту строчку очень сложно. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:05. Речь 0 мин 13 сек

Андрей Анатольевич, почему Губернатор должен информиро
вать Законодательное Собрание о том, как федеральные министерства 
как заказчик и федеральная компания как исполнитель взаимодейству
ют по устранению последствий накопленного вреда? Просто мне для 
понимания.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 17:19:18. Речь 0 мин 35 сек

Вот по второму вопросу. Я совершенно вас поддерживаю. Надо 
конечно обратиться и Губернатору, и к сенаторам, и к депутатам, чтобы 
восстановили, всеми возможными способами восстановили. Жалко, ес
ли бы мы знали это вовремя, мы бы еще и в Постановление Совета Фе
дерации включили. Ни в коем случае не сокращать деньги на ликвида
цию по мероприятиям БЦБК и в Усолье. Но информировать вот может 
быть, мы как-то совместными этими вычеркнем лишнее и проголосуем 
за? Пожалуйста, включите микрофон.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 17:19:53. Речь 0 мин 17 сек

У меня был разговор сегодня с Игорем Ивановичем. Игорь Ива
нович готов проинформировать как раз депутатов и настроен на кон
структивный диалог по данному вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:20:11. Речь 0 мин 47 сек

Может, поработаем над запросом? Мне нравится идея поддер
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жать выделение денежных средств. Вот. Но вот я не хочу, чтобы мы... 
Ну, зачем информировать то, что не относится к полномочиям Губерна- 
тора. У Губернатора куча своей работы. У нас нет денег на очистные. У 
нас там вырезали нам на охрану озера Байкал до нуля. Мне кажется, 
вполне много вопросов, которые Губернатор, вот мог бы пообщаться на 
тему которых с Законодательным Собранием. А вот обратиться с Гу
бернатору с просьбой включить свои федеральные возможности, свои 
связи в конце концов, и помочь тому, чтобы эти деньги восстановили. 
Но это конечно, безусловно правильно. Поэтому. Ну, тут вот может 
быть, дополнительно. Виктор Иванович вот хотел бы что-то сказать.

КОНДРАШОВ В. И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:20:58. Речь 0 мин 39 сек

Александр Викторович, я в данной ситуации, наверное, не под
держу вас, хотя частенько, часто поддерживаю. Дело в том, что полная 
информация как раз находится у Правительства Иркутской области, по
тому что оператором являлось Минприроды. Контракты заключали они, 
вся технология проходит через них, все согласования через них. Если 
этого изначально не знать, то остальное о чем с федералами разговари
вать? Просто просить денег. Они скажут, на что вам давать? Вы же ни
чего не знаете там. Это логично понять всю информацию, что происхо
дит по БЦБК, потому что там же неоднократно выделялись средства, и 
они шли все через Правительство Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:37. Речь 0 мин 41 сек

Подождите, но ведь. Но ведь это было раньше, это было раньше. 
Коллеги, ну подождите, то, о чем вы говорите, было при предыдущем 
Губернаторе. Виктор Иванович, ну тогда вот. А теперь, там прямые 
контракты. Теперь Иркутская область вообще вот. Ну, только должна 
проявлять беспокойство о том, чтобы нам не уменьшили федеральные 
деньги на то, чтобы продолжить эти работы, чтобы они не замерзли, не 
остановились. Поэтому здесь как бы... Ну, вот еще раз говорю, тут ча
стично этот запрос может быть поддержан. Да, частично, но просто не 
понимаем, почему мы адресуем эту тему Губернатору. Пожалуйста, 
Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С. С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:22:18. Речь 1 мин 10 сек

Коллеги, частично соглашусь с вами, только вопрос еще в сле
дующем. По парламентскому запросу идут основные тезисы по вопросу 
по БЦБК. Здесь соглашусь, здесь надо разбираться. Вы правильно гово
рите. Но и везде идет приписка по Химпрому. У нас с вами, напомню, 
по Химпрому есть и действует, и его никто не отменял. Парламентский 
запрос. Мы по нему работаем. Комитет постоянно выезжает на объекты.
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И как здесь Химпром связан со шламонакопителями, это совсем другая 
программа. И там «Росатом» и Правительство постоянно отчитывается, 
постоянно данные свозят. Поэтому у меня здесь предложение все-таки 
следующего характера. Все-таки разделить Химпром и оставить на том 
запросе, который есть, который работает, который у нас в работе в ко
митете. А по БЦБК, отдельно разобраться конкретно по БЦБК. Да, вни
мание он заслуживает. И, скажем так здесь можно только полностью 
согласиться, но не смешивать эти 2 программы «Кони, люди». Вот и 
все.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:28. Речь 0 мин 8 сек

Какие будут предложения? Об инициаторах по поиску компро
миссов? Ну, логично, совершенно логично. Но, может быть, просто вы
черкнем слово «Химпром»?

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:23:36. Речь 1 мин 1 сек

Давайте уберем тогда Химпром на первой странице, на второй 
странице предпоследний абзац, собственно говоря. Ну и финальная 
строчка. Да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну и уберем отчитаться Губернатору?

АНДРЕЕВ А.А.
Не передергивайте, там не написано отчитаться Губернатору. 

Там написано проинформировать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, из контекста это... Ну, какая разница.

АНДРЕЕВ А.А.
Может у вас так ставится? У нас ставится у группы депутатов 

вопрос по-другому. Учитывая, учитывая разговор с Игорем Иванови
чем, я наверное соглашусь с вами, чтобы убрать этот абзац «проинфор
мировать депутатов», потому что гораздо более важнее, чтобы Прави
тельство Иркутской области сейчас вернуло эту строчку и финансиро
вали нашу, к сожалению, проблемную историю не по остаточному 
принципу, как нам сегодня заявил министр природных ресурсов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То есть убираем «Химпром» и убираем «просьбу Губернатору 

проинформировать Законодательное Собрание», да? Оставляем только 
просьбу всеми силами навалиться на вот восстановление этих денег в 
строчке федерального бюджета, правильно?

АНДРЕЕВ А.А.
Правильно.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/102)

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:37. Речь 0 мин 3 сек 

Коллеги. Ну, Михаил Васильевич, что хотели сказать?

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:24:40. Речь 0 мин 12 сек

Ну, тогда предложение: действовать по аналогии с постановле
нием. Принять его за основу, потом с учетом предложений, потому что 
пока мы слышим с голоса.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:53. Речь 0 мин 1 сек

Давайте, есть компромисс, Андрей Анатольевич?

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:24:54. Речь 0 мин 5 сек

Голос мы принимаем за основу и в следующий раз дорабатыва
ем. Давайте в таком порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:59. Речь 1 мин 14 сек

Договорились, да? Коллеги, ну, вот с учетом уже прозвучавших 
замечаний Степана Сергеевича то, о чем мы сейчас обсуждали с Андре
ем Анатольевичем вот по поводу, что это все-таки не полномочия. Вик
тор Иванович правильно указал. Ну, давайте разберемся. Может быть, я 
что-то путаю? Мне кажется, что теперь прямые договора и мимо Мин
природы Иркутской области, а спрашивать с Игоря Ивановича за время 
Сергея Георгиевича? Ну, наверное, не совсем правильно. Поэтому да
вайте мы поступим компромиссно. За основу принимаем с учетом этих 
замечаний, но сразу понимаем, что в основном просьба и суть нашего 
запроса будет касаться обращения в федеральный центр с тем, чтобы ни 
в коем случае не потеряли мы эти деньги в Федеральном бюджете, по
тому что там федеральное ли министерство, федеральные ли исполни
тели, но это жители Иркутской области. Это возможность создавать, 
вернуть промышленное величие У солью, это возможность создавать 
экотуризм на Байкале, в городе Байкальске. Поэтому крайне важно, 
чтобы работы и финансирование в этом направлении продолжилось. Да, 
коллеги? Ставлю на голосование. Принять проект парламентского за
проса за основу.

Принять решение 
Время: 17:26:13
Присутствие -  34. Отсутствие —11. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:14. Речь 0 мин 30 сек

Так у нас по предыдущему запросу комитет по социально
культурному законодательству, да, а по этому запросу будет ответ
ственный комитет тогда Романа Федоровича Габова, да? Все, тогда мы с 
запросами разобрались. На следующий... Пожалуйста, Михаил Василь
евич.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:26:43. Речь 0 мин 18 сек

Насколько я понимаю, мы приняли проект за основу. Если нет 
еще связанного текста окончательного, то нам ответственный комитет 
назначать еще рано. Когда я вижу, что инициаторы работают...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:01. Речь 0 мин 17 сек

Но кто-то должен работать. Пусть во взаимосвязи с Романом Фе
доровичем Габовым. Я не называл название комитета. Я предложил де
путату Роману Федоровичу Габову отработать окончательную редак
цию, разобраться, в том числе в тех замечаниях, который сказал Виктор 
Иванович.

Коллеги, повестка 59-й сессии исчерпана. Какие будут замеча
ния, предложения? Обухов Анатолий Васильевич. Пожалуйста, Анато
лий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:27:19. Речь 2 мин 21 сек

У меня информация о намерениях. Намерен сегодня, если успею, 
завтра обратиться к мэру города Иркутска следующим текстом. Корот
ко. Приближается столетний юбилей Советского Союза.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Анатолий Васильевич, здесь нет мэра города Иркутска.

ОБУХОВ А.В.
Я знаю, просто..

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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Понял. Все. Услышал. Так, дальше.

ОБУХОВ А.В.
Вот значит, приближается у нас столетний юбилей Советского 

Союза, первого в мире социалистического государства. Образование его 
неразрывно связано с октябрьской революцией 1917-го года, а также 
гражданской войной и военной интервенцией 1918-го, 1922-го годов. И 
в Иркутске в честь этих событий был установлен памятник Борцам ре
волюции, торжественно открытый 8 ноября 1940 года на нынешней 
Иерусалимской горе, рядом с могилами командиров сибирских парти
зан Каландаришвили и Бурлова.

С ноября 1959 года памятник имеет статус памятника местного 
значения. Его разрушение, снос и отказ от реставрации является пре
ступлением.

В 2017 году по плану администрации города Иркутска памятник 
начали реконструировать, пообещав опечатать его, восстановить. 
Остатки памятника оставили на хранение в МУП «Спецавтохозяйство». 
Нынче заканчивается уже 2022 год, а работ по восстановлению памят
ника не видно. Неизвестна и судьба остатков памятника. На фоне ситу
ации с Украиной, когда пришедшие в 2014 году прозападные силы взя
ли курс на полную декоммунизацию, только республика Белоруссия и 
Российская Федерация - единственные из оставшихся республик Со
ветского Союза - могут остановить массовый, навязанный извне, отказ 
от нашего общего доброго советского прошлого и остановить скатыва
ния всех нас в мрачное мракобесное средневековье.

В настоящий момент на фоне силового противостояния с запа
дом, когда нам необходимо победы и на идеологическом фронте, мы не 
можем позволить сбыться мечтам бандеровцев в Иркутске - отказаться 
от выставления памятника борцам революции. Я обращаюсь к мэру по 
представлению информации о реализации проекта по реставрации па
мятника Борцам революции, чтобы нам предоставили информацию о 
состоянии остатков памятника для хранения оставленных в МУП «Спе
цавтохозяйство». Все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:40. Речь 1 мин 52 сек

Коллеги, кто еще бы хотел обратиться к мэрам муниципальных 
образований? Да, спасибо, Анатолий Васильевич. Еще есть Дума города 
Иркутска. Вот в следующий раз, наверное, более адресно. Какие-то та
кие выступления попроситься и записаться в Думе города Иркутска.

Уважаемые коллеги, следующая 60-я сессия состоится 16 ноября 
в 10 часов в зале заседаний Законодательного Собрания. Объявляю 59- 
ю сессию закрытой. Спасибо.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников


